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La Sala Superior del Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación
(TEPJF) elegirá a su sexto integrante para
reunir el quórum necesario para calificar la
elección presidencial entre el 3 de agosto al
6 de septiembre.

Luego de que el Senado omitió nom-
brar a dos magistrados que faltan en la Sala
Superior, por lo que, sus integrantes
deberán designar a otro con el mecanismo
contemplado en la ley.

En un encuentro con medios, la mag-
istrada presidenta Mónica Soto señaló que
deberán determinar si eligen a la persona
con mayor antigüedad en las salas
regionales o el magistrado de mayor edad.

"Hay una regla establecida previamente
en la ley, y es que se llamará a un mag-
istrado de Sala Regional, que sea quien
tenga mayor antigüedad o, en su caso,
mayor edad, para ello el pleno de la Sala
Superior tendrá que reunirse de manera
privada. No hemos establecido todavía el
día exacto, pero nos reuniremos para deter-
minar el criterio que asumiremos para lla-
mar a quien en esa sesión únicamente fun-
girá como sexto magistrado", detalló.

El magistrado Felipe de la Mata explicó
que deben valorar la carga de trabajo de las
salas regionales, que tienen hasta el 3 de
agosto para resolver las impugnaciones de
diputados y senadores, por lo que después
de esta fecha determinarían a qué mag-
istrado elegir: "También tiene que tomarse

en cuenta, justo el momento en que las
regionales hayan terminado su trabajo.
¿De acuerdo? Entonces, terminando la
mayor parte de su trabajo para tomar la
decisión correspondiente", apuntó.

El 6 de septiembre es la fecha límite
para emitir un fallo sobre la elección pres-
idencial, por lo que el proceso para escoger
al magistrado deberá hacerse antes.

El magistrado Felipe Fuentes sub- rayó
que el pleno considera esas cargas de tra-
bajo, porque no sabe cuántas impugna-
ciones habrá a nivel de Sala Regional.

"Entonces, este precepto es el que
resuelve el tema. Insisto, el tiempo, ya bien
lo dijeron mis compañeros, será sopesando
cuando se terminen las cargas de trabajo de
las salas regionales, y hayan agotado ya su
intervención en el proceso electoral en la
medida en que vayan definiendo los temas
de senadurías y diputaciones de mayoría
relativa", añadió.

La magistrada Soto Fregoso explicó
que la decisión será tomada por unanimi-
dad y valorada entre los cinco magistrados
de la Sala Superior.

Busca TEPJF reunir quórum
para elección presidencial

Se determinará si el sexto integrante será el que cuente con mayor antigüedad o edad. 

Legisladores del Senado omitieron nombrar a dos magistrados para la Sala Superior.
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A dos meses de haber irrumpido en
Palacio Nacional, donde lograron romper
una de las puertas de acceso, el lunes nue-
vamente estudiantes de la normal rural de
Ayotzinapa lanzaron cohetones y petardos
al recinto, lo que dejó como resultado 26
policías capitalinos heridos, entre ellos tres
mandos.

Esta acción de los normalistas en
Palacio Nacional ocurre luego de que se
informara que ocho militares acusados de
delincuencia organizada en el caso
Ayotzinapa salieron de prisión del Campo
Militar 1-A a seguir su proceso en libertad.

Alrededor de las 12:30 horas, cerca de
40 normalistas comenzaron a lanzar
cohetones y petardos a la puerta central de
Palacio Nacional, la cual estaba resguarda-
da por efectivos de la Policía
Metropolitana, Fuerza de Tarea y de
Ateneas, de la Secretaría de Seguridad
Ciudadana (SSC).

Ante la protesta y en medio del fuerte
sonido que provocaron los petardos, den-
tro de Palacio Nacional elementos de la
Policía Militar, a cargo de la Sedena, de
inmediato activaron el protocolo para res-
guardar el recinto histórico y se colocaron
en guardia en cada uno de los accesos con
escudos y extintores.

Luego de lanzar objetos, vallas, petar-
dos, cohetones y algunas piezas del mobil-
iario, los manifestantes se retiraron para
abordar un autobús rumbo a la normal de
Ayotzinapa, Guerrero.

Como resultado, la Secretaría de
Seguridad Ciudadana capitalina reportó
que resultaron lesionados 26 de los unifor-
mados que resguardaban la entrada princi-
pal del recinto histórico.

Los elementos lesionados presentaron
heridas por esquirlas en brazos, piernas,
glúteos, tobillos y cuello principalmente,
por lo que 25 de ellos fueron trasladados
en siete ambulancias a hospitales para
recibir atención médica.

El incidente ocurrió tras la liberación de ocho militares relacionados con

el caso Ayotzinapa.

Normalistas lanzan petardos a Palacio Nacional

La decisión se tomará antes del 6 de septiembre, fecha límite para emitir un

fallo sobre la elección presidencial.
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Por su destacada labor en la industria
editorial y las artes gráficas, por su
aportación, lo llevó a ser ejemplo del
periodismo nacional e internacional, y
por sus grandes contribuciones a la
sociedad neoleonesa, Don Jesús Cantú
Leal fue reconocido con el
Reconocimiento Cívico Presea “200
Años, Estado de Nuevo León” en la cat-
egoría de “Periodismo y Promoción de
la Industria Editorial”.

Dicho reconocimiento fue entregado
por el gobernador Samuel García
Sepúlveda, y recibido por su nieto
Ricardo Cantú Jauckens, quien estuvo
acompañado por Eduardo Livas Cantú,
miembro del Consejo Editorial del
Periódico El Porvenir.

Además, se reconoció a Fray
Servando Teresa de Mier en la categoría
de “Creación del Estado Libre y
Soberano de Nuevo León”; a José María
Parás y Ballesteros en la categoría de
“Gobierno Humanista y Reconstrucción
del Estado”; a María Josefa Zozaya
Valdez en la categoría de “Patriotismo y
Acciones Heroicas”; y al general
Mariano Escobedo de la Peña en la cat-
egoría de “Valentía y Defensa de la
Patria”.

Asimismo, se reconoció al general
Bernardo Reyes Ogazón en la categoría
de “Promoción de la Industrialización,
Desarrollo Urbano y Obras Públicas”; a
Joel Rocha Barocio en la categoría de
“Promoción de la Industria, el Comercio
y la Educación”; a Luis Trinidad G. Sada
García en la categoría de “Desarrollo
Industrial y la Seguridad Social”; y a la
profesora Laura Elena Arce Cavazos en
la categoría de “Docencia y Promoción
de la Educación Preescolar”.

La lista de homenajeados la con-
cluyeron Guillermo Zambrano
Gutiérrez, reconocido en la categoría de
“Promoción de la Industria, Desarrollo
Regional y Fomento al Deporte”; Jesús
Dionisio González González en la cate-
goría de “Comunicación y Servicio a la
Comunidad”; Carlos Canseco González
en la categoría de “Salud Pública y
Fomento Deportivo”; Margarita García
Flores en la categoría de “Defensa de los
Derechos de la Mujer y Labor
Legislativa”; Alejandro Muñoz Moreno

en la categoría de “Deporte
Profesional”; y Francisca Herminia De
Hoyos Chapa en la categoría de
“Asistencia Social y Promoción Cultural
y Turística”.

El gobernador del Estado elogió la
trayectoria de los homenajeados y
agradeció a sus familias el haberse dado
cita a tan importante reconocimiento.

"Hay una frase que me encantó, y es
que 'los héroes de Nuevo León son más
grandes que sus montañas'", expresó.

Asimismo, destacó que como parte
de la ampliación del Museo del Palacio,
los condecorados serán incluidos en la
museografía del recinto.

"En la nueva sala estarán acontec-
imientos que no abarcaba el museo, y
sobre todo vienen doce nombres de per-
sonas a quienes vamos a agregar su
retrato al museo, que son los hoy home-
najeados", anunció García Sepúlveda.

Por su parte, Daniel Zambrano
Villarreal, en representación de los
familiares de las personalidades recono-
cidas, expresó sus agradecimientos al
Gobierno Estatal, y aseguró que, al igual
que sus antecesores reconocidos, tam-
bién existen miles de regiomontanos con
grandes logros e historias; "Quiero decir-
les cuán honrados y agradecidos esta-
mos por haber escogido a nuestros
antepasados para recibir esta presea en
un aniversario tan especial para el esta-
do. La recibimos con humildad, sabien-
do que ellos son una muestra representa-
tiva de los diversos campos de la
creación de la comunidad", concluyó.

Con la presea “200 Años, Estado de Nuevo León”

Reconocen vida y obra 
de Don Jesús Cantú Leal

El galardón fue entregado por el gobernador Samuel García Sepúlveda y
fue recibido por su nieto, Ricardo Cantú Jauckens.

El reconocimiento es en la cate-
goría de "Periodismo y Promoción
de la Industria Editorial".
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Luego de que en la Cuenta Pública
2023 enviada a la Cámara de Diputados se
reveló que el año pasado la mitad del pre-
supuesto para salud no se utilizó, el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
reconoció que este subejercicio se pudo
haber dado porque se transfirieron recur-
sos a los estados o se destinaron al progra-
ma IMSS Bienestar.

Por lo que en su conferencia matutina,
el Jefe del Ejecutivo federal llamó a
analizar el informe de la Cuenta Pública,
pues "ahí están las cuentas y se puede
aclarar".

"Hay que ver el gasto porque —en
salud y en otros ramos— siempre hay
transferencias. Puede ser que no se ejerció
el presupuesto de salud de la Ssa, pero
hubo transferencias a estados o al IMSS-
Bienestar por todo el plan que estamos lle-
vando a la práctica. Hay que verlo, ahí

están las cuentas y se puede aclarar", con-
testó.

Ayer lunes, El Gran Diario de México
informó que pese a las carencias que
México tiene en materia de salud, el sector
registró un subejercicio de más de 104 mil
millones de pesos en 2023.

De acuerdo con la Cuenta Pública
2023, que se entregó a la Cámara de
Diputados el pasado 30 de abril, este rubro
recibió, para ese año, un presupuesto de
209 mil 861.1 millones de pesos "para la
cobertura y el mejoramiento de la calidad
del sistema de salud", así como "para la
prestación gratuita de servicios de salud,
medicamentos y demás insumos asocia-
dos para las personas sin seguridad social".

Sin embargo, al término de 2023 se
ejercieron sólo 105 mil 425.4 millones de
pesos, es decir, se quedaron sin gastar un
total de 104 mil 191 millones de pesos,
equivalente a 49.7% de los recursos asig-
nados.

Lo anterior en medio de crisis por falta
de medicamentos, vacunas, lentitud en el
servicio, retraso en programación de
cirugías, entre otros casos.

Incluso, dicho subejercicio fue recono-
cido por el diputado federal de Morena,
Daniel Gutiérrez Gutiérrez, integrante de
la Comisión de Presupuesto, quien calificó
de lamentable que no se haya gastado casi
50% del dinero presupuestado para 2023.

Ahí están las cuentas y
se pueden revisar: AMLO

Se dejaron sin gastar 104 mmdp

en medio de una crisis de salud.



ste pasado 10 de mayo,
al finalizar una junta
con clientes de proce-
dencia europea, me
pidieron que les
explicara quienes eran

las madres buscadoras, qué es lo que
hacían y por qué se les daba ese nom-
bre. Esto, a raíz de que su hotel estaba
localizado en el centro histórico, rela-
tivamente cerca de la marcha convoca-
da por los colectivos de búsqueda en
esta fecha tan especial.

A sabiendas de que me iba a meter
en camisa de 11 varas, traté de expli-
carles de la manera más sencilla con-
ceptos verdaderamente inenarrables
para que su mente primermundista (a
diferencia de la mía, tercermundista)
no se choqueara. Para que pudieran, al
menos, entender de una forma relati-
vamente sencilla las respuestas a sus
preguntas.

Muy pocas veces en mis 56 años he
sentido vergüenza de ser mexicano.
Podría contarlas con mis manos y me
sobrarían dedos, pero en esta ocasión
en especial, sentí un profundo
bochorno mientras veía el rostro de
mis interlocutores descomponerse en
total asombro al enterarse de quienes
eran estas mujeres, que es lo que
hacían y por qué se les llamaba de esa
manera… qué vergüenza sentí, y no de
ser mexicano, pero sí de México.

Por la noche previo a irme a dormir,
con una cruda moral considerable, me
di cuenta de que después de haber
brindado las respuestas a mis clientes,
debí haber agregado lo siguiente, y no
para atenuar la verdad, sino para dejar-
les ver la otra cara de la moneda.

Las madres buscadoras son mujeres
valientes, incansables, inagotables e
invencibles, que incluso, algunas de
ellas, han perdido la vida en el cumpli-
mento del deber y aun así, permanecen
invisibles para las autoridades de
todos los niveles y en toda la geografía
nacional.

Mujeres que viven un dolor que,
afortunadamente, la enorme mayoría
de nosotros jamás conoceremos y que
visto desde afuera es relativamente
imaginable, pero simplemente incom-
prensible, un infierno que no deja de
arder.

Mujeres que se describen a sí mis-
mas como muertas en vida y sin nada
más que perder, pues ya lo han perdi-
do todo, pero que han ayudado a otras
como ellas a tener paz al haberlas aux-
iliado a encontrar los restos de su
familiar.

Mujeres que viven adoloridas las 24
horas del día, los 365 días del año. Y
que el remedio para ese dolor sería
encontrar e identificar, tan siquiera,
una osamenta o un cráneo al cual
pudieran darle sepultura y tener un
sitio para ir a rezarle a su ser querido.

Mujeres que no buscan se haga jus-
ticia con los asesinos, no quieren per-
secuciones judiciales, pero no dejan de
clamar ante la inacción de las policías,
fiscalías, gobernadores(as), e inclu-
sive, del presidente.

Mujeres que solo piden que los nar-
cos les permitan poder explorar en paz
los páramos desérticos mientras
entierran sus varillas metálicas en la
tierra con la esperanza que ese próxi-
mo fétido olor sea el de los restos de su
gente más querida.

Mujeres que pasan jornadas enteras
arriesgando su salud física y mental
ante la inclemencia de la madre natu-
raleza, sin protección alguna, armadas
solamente de una voluntad inagotable.

Mujeres a las que el crimen organi-
zado les han arrebatado a sus hijos(as)
de la forma más violenta posible y que
viven una muerte suspendida ante la
permanente incertidumbre del quién,
cómo y por qué.

Mujeres que caminan del amanecer
al atardecer, buscando entre la arena,
la tierra y el sol, rastros de quienes ya
no están aquí. Enfrentando el dolor y
la muerte, con la fuerza que solo una
madre tiene, para encontrar lo que el
destino retiene.

Mujeres que recorren caminos ári-
dos y largos, pidiendo al cielo una
señal, un indicio que regrese a los
seres queridos a su hogar.

Mujeres que llevan consigo la ima-
gen de su hijo(a), hermano o esposo, y
que, aunque los años pasen y el sol se
oculte, su amor de madre jamás se
diluye.

Mujeres que no solo son madres
buscadoras, también hay hermanas,
esposas e hijas buscadoras, con una
solidaridad y empatía dignas de aplau-
so.

Mujeres que me hacen sentir

humilde frente a ellas y que espero que
esta columna sea, al menos, una cari-
cia a su corazón adolorido.

POSTDATA – 

María Herrera Magdaleno, quien
busca a sus cuatro hijos desaparecidos,
al tomar el micrófono al final de la
marcha que enuncio al inicio de esta
columna, gritó frente al balcón presi-
dencial de Palacio Nacional:
“¡Escuche nuestro llanto! ¡Le traemos
otros datos! ¡Tenemos otros datos!
¡Reconozca que nos falló! ¡Usted ya se
va sin escucharnos, sin atendernos, sin
resolvernos!”.

l año pasado, el gasto militar
del mundo aumentó casi
7%. Fue el mayor crec-
imiento que ese rubro ha
tenido desde el 2008. En su
conjunto, en 2023 los gob-

iernos gastaron más de $2.4 billones en
personal, equipos y armas: es decir, 2.4
millones de millones de dólares.

Es mucho el bien que se podría hacer
con este dinero. Los países del mundo
dedican nueve veces más a gastos mil-
itares de lo que se dedica a erradicar el
hambre, por ejemplo. De hecho, el gasto
militar a nivel global se acerca a los 3 bil-
lones de dólares, el monto que las
Naciones Unidas estiman sería necesario
para alcanzar todas las Metas de
Desarrollo Sostenible. Dichas metas
incluyen, entre otras, la erradicación del
hambre, la provisión de servicios de salud,
educación, vivienda, y energía eléctrica a
todos los habitantes del mundo en desar-
rollo. Todo eso se podría lograr… pero no
se logra, porque en vez de invertirlos en el
bienestar humano, esos recursos están
siendo utilizados por los gobiernos para
armar sus países hasta los dientes.

Tras la gravísima invasión rusa a
Ucrania y ante una China recalcitrante e
irredentista, los principales gobiernos del
mundo van transitando el camino con-
trario, moviendo hacia gastos de guerra
recursos que hubiesen servido para mejo-
rar la vida de centenares de millones de
personas.

Es una tendencia global. Según los
investigadores del Stockholm
International Peace Research Institute,
cada una de las 10 mayores potencias del
mundo aumentó significativamente su
gasto militar en 2023. Rusia aumentó su
gasto en 24%, llevándolo a un monto que
es 13 veces mayor que el presupuesto del
Programa Mundial de Alimentación de la
ONU, que socorre a las poblaciones al
borde de la hambruna. Ucrania aumentó
su gasto en 51%, alcanzando los $65 mil
millones, tres veces más que el pre-
supuesto de UNICEF para atender a los
niños más desprovistos del planeta.

EU aumentó su gasto hasta la impens-
able suma de 916 mil millones de dólares,
38% del gasto militar del mundo entero.
El gasto militar de China es mucho menor
que el estadounidense, pero aun así es 70
veces la suma que gasta el mundo en com-
batir la malaria. Pero los analistas
advierten que los costos en China son
mucho menores que en Estados Unidos,
por lo que esa suma le rinde más a Beijing
de lo que rendiría en EU. Además, China
está aumentando su gasto bélico más rápi-
do que el Pentágono: 6% al año en EU,
comparado con 2.4% en China.

También las potencias militares más
modestas han venido aumentando el gasto
militar. España, por ejemplo, vio su gasto
militar crecer en $2 mil millones en el
último año —una suma parecida a la que
ha prometido el mundo entero para aliviar
la crisis humanitaria causada por la
Guerra Civil en Sudán.

Hasta los países obligados al pacifismo
por haber perdido la última Guerra
Mundial, hoy se preparan activamente
para un posible conflicto armado. Japón,
por ejemplo, está aumentando acelerada-
mente su presupuesto militar y se estima
que en el 2027, será la tercera potencia
militar del planeta. Alemania le ha dado
un giro de 180 grados a su política militar
y está comprando una costosísima flota de
cazabombarderos F35. Que en un mundo
más peligroso los gobiernos sientan una
fuerte presión a armarse es natural, pero
no por eso deja de ser una tragedia.

Una de las razones del extraordinario
desempeño económico y social de Japón y
Alemania después de 1945 es que a estos
países les fue prohibido dedicar recursos a
sus fuerzas armadas. Esto hizo que los
recursos fuesen usados para fortalecer su
economía y su sociedad. Sea necesaria o
no, esta carrera armamentista nos empo-
brece a todos.

as maestras y los mae-
stros son agentes funda-
mentales del proceso
educativo y, por lo tanto,
su contribución es clave

y resulta crucial para la trasformación
social de nuestro país.

La reforma constitucional en materia
educativa, publicada el 15 de mayo del
2019 en el Diario Oficial de la
Federación, reconoce así el trabajo
magisterial en la misión y la visión de
transformar a la sociedad mexicana.    

A 5-cinco años de la histórica
enmienda al Artículo Tercero
Constitucional, este Día del Maestro y
de la Maestra el magisterio se mantiene
a la expectativa del Estado Mexicano
para que termine por sentar las nuevas
bases del Sistema Nacional Educativo.

Entre la gran mayoría de las traba-
jadoras y de los trabajadores al servicio
de la educación, existe el con-
vencimiento de continuar con el proyec-
to de la Nueva Escuela Mexicana y,
sobre todo, de profundizar sus avances
en el llamado Segundo Piso de la Cuarta
Transformación de México.

Para el próximo sexenio, la
Federación ya no tendrá como pretexto

la pandemia del Covid 19 para cumplir
su rectoría, a través de la Secretaría de
Educación Pública (la SEP), sobre el
Sistema para la Carrera de las Maestras
y de los Maestros en sus funciones
docente, directiva o de supervisión.

Asimismo, para que en coordinación
con las 32 Entidades Federativas, la
SEP implemente dicho Sistema, con-
forme a los criterios del Artículo
Tercero que orientan la educación:

a) Se basará en los resultados del
progreso científico, luchará contra la
ignorancia y sus efectos, las servidum-
bres, los fanatismos y los prejuicios. 

b) Será democrática, considerando
a la democracia como un sistema de
vida fundado en el mejoramiento
económico, social y cultural del pueblo;

c) Será nacional para atender nue-
stros problemas, aprovechar nuestros
recursos y defender nuestra indepen-
dencia política, económica y cultural;

d) Contribuirá a la convivencia
humana bajo los ideales de fraternidad e
igualdad de derechos, evitando privile-
gios de razas, de religión y de grupos;

e) Será equitativa para el ejercicio
pleno del derecho a la educación de las
personas y combatirá las desigualdades
socioeconómicas y de género; 

f) Será inclusiva con base en el
principio de accesibilidad, al tomar en
cuenta las diversas capacidades, circun-
stancias y necesidades del educando;

g) Será intercultural al promover
entre personas y comunidades la con-
vivencia, el respeto y el reconocimiento
de sus diferencias y derechos; 

h) Será integral, ya que educará
para la vida, con el objeto de desarrollar
en las personas capacidades cognitivas,
socioemocionales y físicas;

i) Será de excelencia, entendida
como el mejoramiento integral con-
stante que promueve el máximo logro
de aprendizaje de los educandos;

En que un maestro o maestra
eduque con base en todos estos criterios
orientadores de la educación, radica
transformar nuestra sociedad. Por ello,
la SEP debe fortalecer a las institu-

ciones de formación docente, en espe-
cial a las escuelas normales regionales y
rurales. 

Además, consolidar al sistema inte-
gral de formación, capacitación, actual-
ización y evaluación diagnóstica que no
afecten derechos laborales, para que
profesoras y profesores cumplan con los
objetivos y propósitos del Sistema
Educativo Nacional.

Es un avance que la admisión, pro-
moción y reconocimiento del personal
para ejercer la función docente, directi-
va o de supervisión, se realice ahora a
través de procesos de selección, donde
los aspirantes participan en igualdad de
condiciones y requisitos del Sistema
para la Carrera de las Maestras y los
Maestros y del Sistema Nacional de
Mejora Continua de la Educación.

Son procesos públicos, transpar-
entes, equitativos e imparciales, ya que
los conocimientos, aptitudes y experi-
encias en el desarrollo integral de los
educandos son fundamentales para las y
los educadores, más allá de que se
aprueben recursos crecientes para
cumplir todo lo dispuesto en el Artículo
3o.

¡Feliz Día Maestras y Maestros por
educar para transformar!

finales de la semana pasada
conversé con Xóchitl Gálvez
para el podcast de Letras
Libres, Ciberdiálogos. Habla-
mos de una larga lista de temas,
desde el papel de las fuerzas

armadas en un hipotético gobierno suyo, la
influencia del crimen organizado en los proce-
sos electorales en México, el potencial reto de
tener enfrente a Donald Trump y el legado del
PRI y el PAN.

Por supuesto, hablamos también de la elec-
ción en puerta. Gálvez está convencida de la
intervención incorrecta del presidente López
Obrador. También está segura de que la candi-
datura de Álvarez Máynez está armada para
beneficiar a Morena. Rumbo al final, le
planteé a Gálvez una pregunta que se ha vuel-
to tristemente indispensable en estos tiempos.
Quise saber si se comprometía a aceptar los
resultados de la elección. De inmediato me
dijo que sí. Después le pregunté si creía que,
en un hipotético triunfo suyo, el presidente
López Obrador también aceptaría los resulta-
dos. “Por supuesto que no”, me dijo. “Claro
que (el presidente) no va aceptar los resulta-
dos”. ¿Y Sheinbaum? “Ella hace lo que el
presidente le diga”, me respondió Gálvez.

Todo ese intercambio con Gálvez, y con
cualquier político, debería ser innecesario. El

respeto a la voluntad del electorado y a la
transferencia civilizada de poder es el valor
central de la democracia, y debería darse por
sentado. No sobra subrayar que México logró
transitar hacia elecciones confiables después
de décadas de manipulación desde el gobier-
no. Desde hace ya mucho tiempo, los votos en
México se cuentan y cuentan. Los candidatos
a cualquier cargo de elección popular deberían
partir de la base del respeto al proceso
democrático, sin chistar.

Por desgracia, el virus del negacionismo
electoral se ha extendido .

En Estados Unidos, Donald Trump rompió
con una tradición de más de 200 años al inven-
tar un supuesto fraude que jamás existió. Para
desgracia de la democracia estadounidense, un
porcentaje demasiado grande de electores pre-
fiere creerle al caudillo republicano que creer
en la evidencia y en la historia de su país, en
donde no hay registro alguno de ningún tipo
fraude electoral sistemático.

Ahora, frente a las elecciones del 2024,
Donald Trump se ha negado a comprometerse
a respetar los resultados en las urnas en
noviembre. No está solo. Otros republicanos
cercanos a él ya han seguido el mismo
camino. El senador de Carolina del Sur Tim
Scott está en las mismas, negándose desde
ahora a validar el resultado. En Arizona, la
aspirante republicana al Senado, la trumpista
Kari Lake, ha rechazado el resultado

democrático de la elección en 2022, en la que
perdió la lucha por la gobernatura. Desde
entonces no ha dejado de cuestionar el proce-
so.

Esta peligrosa y consciente devastación de
la confianza en la democracia obliga al peri-
odismo a ser insistente. ¿Se compromete un
candidato a aceptar los resultados de la elec-
ción? ¿Sí o no? Sin matices. Respuesta bina-
ria.

La mayoría de los políticos recurren a eva-
sivas absurdas, como por ejemplo decir que no
es necesario considerar una posible derrota
porque están seguros de ganar. La obligación
de los periodistas en estos tiempos de erosión
democrática es cerrar las puertas de salida y
exigir una respuesta.

En México, los tres candidatos deberían
comprometerse de manera absoluta y clara a
respetar el resultado, les favorezca o no. El
presidente de México también tendría que
comprometerse, de un modo público y trans-
parente, a respetar el veredicto en las urnas, le
sea o no favorable a Morena en la elección
presidencial y en las muchas otras que están
en juego.

El debate presidencial que está en puerta es
una oportunidad ideal para obtener la respues-
ta a la pregunta indispensable. Tener a los can-
didatos y al presidente on the record acordan-
do respeto a los resultados es indispensable
para nuestra certeza democrática.
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Discurso agonizante

Xóchitl Gálvez y la pregunta indispensable

Carlos Seoane

León Krauze

L

E

A

Las madres huérfanas

¡Maestros y maestras transformadoras!¿Armas 
o comida?
Moisés Naím Lupita Rodríguez Martínez

E

Martes 14 de Mayo de 2024. Año CVI. Número 39,951



MONTERREY, N.L., MARTES 14 DE MAYO DE 2024

Mérida, Yuc./El Universal.-                   

Jorge Álvarez Máynez, candidato
presidencial de Movimiento Ciudada-
no, destacó la importancia del voto
joven en México, ya que "los jóvenes
son quienes podrían propiciar un cam-
bio en el panorama político nacional".

"En México, los jóvenes están des-
pertando y con su voto serán los que
propicien nuestra llegada a la
Presidencia de la República", mani-
festó durante un foro organizado por la
Universidad Autónoma de Yucatán
(UADY), al que asistieron estudiantes
y maestros.

"El sureste del país es prioridad en
la agenda política de Movimiento

Ciudadano; mi compromiso es con el
desarrollo equitativo apuntó de todas
las regiones del país", manifestó
Álvarez Maynéz.

Aseguró también que su compro-
miso es con el diálogo de todas y todos.

Rechazó declinar a favor de Xóchitl
Gálvez, llamado que supuestamente
hizo Luis Donaldo Colosio Riojas,
"pero es una noticia falsa".

"Si interpretamos bien lo que dijo
Colosio, podría ser un llamado a que
Xóchitl decline; Hoy está muy claro
quién es el segundo lugar en la con-
tienda; se trata de una guerra sucia en
mi contra, ya que el PRI, PAN y PRD
van en tercer lugar", subrayó.

Ciudad de México/El Universal.-

La candidata presidencial opositora,
Xóchitl Gálvez Ruiz, reclamó ante los
magistrados del Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
(TEPJF) la falta de "piso parejo" en el
proceso electoral, ya que el presidente
Andrés Manuel López Obrador sigue
incidiendo en la contienda en favor de
su candidata, Claudia Sheinbaum.

Entrevistada al salir de una reunión
a puerta cerrada con cuatro de los cinco
magistrados de la Sala Superior del
TEPJF encabezados por su presidenta,
Mónica Soto, la abanderada de Fuerza
y Corazón por México lamentó que el
Tribunal no cuente con dientes sufi-
cientes para sancionar esa anomalía.

"Sigo pensando que el Presidente ha
afectado enormemente mi candidatura
con dichos que fueron falsos, diciendo
que se querían quitar los programas
sociales, cuando él sabe que eso es
falso, aduciendo problemas de corrup-
ción en mi persona que nunca han exis-
tido, y todo eso, pues el Presidente
incide, se mete en la candidatura, en la
elección a favor de su abanderada
abiertamente, y nosotros lo que hemos
dicho a los magistrados, esto no es piso
parejo", subrayó.

"El Presidente sigue reincidiendo,
decidió no cancelar las mañaneras,
pero él sigue interviniendo en el proce-
so electoral", enfatizó.

Afirmó que los magistrados elec-
torales están conscientes de las faltas
que ha cometido el Mandatario federal
y por ello han emitido las medidas
cautelares, "y obviamente todo esto es
parte de la calificación final que se ten-
drá", confió.

"Ellos dicen: ‘Bueno, nosotros
hemos reaccionado’, nos sugieren una
reforma constitucional para la siguiente
elección, donde se pueda sancionar a
los funcionarios, pero de qué nos sirve
[hoy]", recalcó.

Consideró que actualmente al
TEPJF le faltan más dientes para san-
cionar, "pero sólo tendría que haber un
presidente que cumpliera la ley, creo.
El tema es que cuando haces una ley,
no te imaginas que el presidente va a
violentar la ley", precisó.

Informó que su equipo de campaña
presentó ante el TEPJF un juicio de
incumplimiento en contra del Instituto
Nacional Electoral (INE), por no acatar
la sentencia sobre violencia y mapas de
riesgo en el país: "Nosotros lo que esta-
mos pidiendo es que se tomen medidas,
sobre todo en las zonas que hemos
determinado que son de violencia
extrema", puntualizó.

Santiago Creel, coordinador de cam-

paña de Gálvez Ruiz, indicó que en las
secciones donde existe potencialmente
violencia extrema o alta, "estamos pidi-
endo dos cuestiones. Primero, presen-
cia de la fuerza pública municipal,
local y federal días antes de la jornada
electoral, durante la elección y que
acompañen a los paquetes donde van a
radicarse y a custodiarse y estar dentro
de la custodia de los paquetes elec-
torales.

"Segundo, que en esas secciones de
alta potencialidad de violencia se
atraiga la operación electoral por parte
del INE y no de las OPLEs, es decir,
hacer un ejercicio de atracción, que
además se puede", detalló.

En la reunión con los magistrados
Mónica Soto, Felipe de la Mata, Felipe
Fuentes y Reyes Rodríguez, Gálvez
Ruiz estuvo acompañada de Santiago
Creel y los presidentes del PRI,
Alejandro Moreno, y PRD, Jesús
Zambrano, entre otros.

Ciudad de México/El Universal.-

La Comisión de Quejas y Denuncias
del Instituto Nacional Electoral (INE)
ordenó a la senadora Lilly Téllez que
suspenda de inmediato su participación
en el noticiero de radio de Ciro Gómez
Leyva, al advertir una sobreexposición
que puede generar inequidad en la con-
tienda.

Las consejerías advirtieron que se
trata de una posible adquisición indebi-
da de tiempo en radio y televisión, al
tener la condición de candidata.

El líder nacional del Partido Acción
Nacional (PAN), Marko Cortés dijo
que esto es una incongruencia porque
no bajan las mañaneras, y anunció que
impugnarán la decisión.

Ciudad de México/El Universal.-

Al ser cuestionada sobre el esquema
que tiene Morena para blindar las casil-
las de cualquier violencia como el robo
de urnas y quema de boletas, la candi-
data presidencial de la coalición
Sigamos Haciendo Historia, Claudia
Sheinbaum, aseguró que el Instituto
Nacional Electoral (INE) es respons-
able de cuidar la elección 2 de junio, y
que se lleve dentro de todos los marcos.

"Eso se hacía hace mucho tiempo, y
quien tiene que cuidar la elección es el
Instituto Nacional Electoral, quien es
responsable de que la elección se lleve
a cabo dentro de todos los marcos es el
Instituto Nacional Electoral", dijo
Claudia Sheinbaum, en compañía de la
candidata a la Jefatura de Gobierno de
la Ciudad de México, Clara Brugada;
Omar García Harfuch y Ernestina
Godoy, candidatos al Senado de la
República.

No obstante, Sheinbaum confió que
será una jornada electoral "en paz y
tranquila".

Tras concluir una reunión privada
con la Federación de Sindicatos de
Trabajadores al Servicio del Estado
(F.S.T.S.E), la abanderada presidencial
detalló que, a la fecha, ya cuentan con
el 100% de representación en casillas
electorales que se instalarán el 2 de
junio en todo el país.

"Estamos en un proceso de revisión,
supervisión, pero al día de hoy tenemos
ese porcentaje (de representación de
los partidos), y realmente es un
agradecimiento porque son muchos
miles de personas que están involu-
cradas", indicó.

Cuestionada si tiene un proceso de

blindaje para la jornada, Sheinbaum
detalló que no les gusta utilizar la pal-
abra "blindaje"; sin embargo, tienen la
responsabilidad de cuidar los votos de
las personas que votan por los partidos
de coalición Morena, Partido del
Trabajo, y Partido Verde Ecologista.

"Lo que tenemos nosotros es la
responsabilidad de cuidar el voto de las
personas que, pues en general del voto,
particularmente quien vota por nuestra
opción por eso hay representación de
los partidos políticos en las casillas
electorales", señaló.

"Nuevamente, quien debe garantizar
que en todas las casillas lleguen a la
ruta que deben seguir al conteo distrital
es el Instituto Nacional Electoral, con
el apoyo de las instituciones de seguri-
dad del Estado", insistió.

Sobre qué autoridades del INE
realizaron el primero de tres simulacros

del Programa de Resultados
Preliminares (PREP), previo a la jorna-
da electoral del 2 de junio, Sheinbaum
mencionó que sus compañeros repre-
sentantes ante el órgano electoral
podrían dar unas consideraciones, en
caso de haber problemas ante estos
simulacros.

"Nosotros siempre hemos dicho que
confiamos en el pueblo de México, y
confiamos en una votación masiva, que
sea una fiesta por la democracia que
participe masivamente el pueblo de
México", destacó la candidata presi-
dencial.

Por otro lado, Sheinbaum señaló que
no está de acuerdo con el posi-
cionamiento de Luis Donaldo Colosio
Riojas sobre la inseguridad del país, y
que Jorge Álvarez Máynez, abanderado
de Movimiento Ciudadano, ya emitió
un posicionamiento respecto a declinar.

Ciudad de México/El Universal.-

En la recta final de las campañas, el
Tribunal Electoral del Estado de Colima
revocó la candidatura de Margarita
Moreno González como abanderada de
MC a la alcaldía de Colima por no
haberse deslindado a tiempo del PRI y
buscar la reelección con otro partido.

El Tribunal otorgó un plazo de 24
horas al partido naranja para sustituir la
candidatura de Moreno González, pero el
instituto político decidió impugnar la res-
olución del Tribunal debido a que consid-
era que ésta se dio en medio de presiones
políticas de parte del PRI y Morena.

En la elección de 2021 Moreno
González llegó a la presidencia municipal
de Colima como candidata del PRI y en
esta elección busca repetir en el cargo por
Movimiento Ciudadano; su candidatura
fue avalada tanto por el Consejo

Municipal Electoral como por el Consejo
General del Instituto Estatal Electoral del
Estado de Colima, sin embargo su reg-
istro fue impugnado por el PRI y el PAN
bajo el argumento de que no se desvin-
culó del tricolor antes de que transcurri-
era la primera mitad de su administración
al frente de la capital del estado.

Con dos votos a favor y uno en contra,
el Tribunal Electoral decidió que, en efec-
to, la emecista no se separó del tricolor a
tiempo para poder ser postulada por otro
partido a la reelección y otorgó un plazo
de 24 horas a Movimiento Ciudadano
para sustituir a su candidata.

Estos movimientos en las candidaturas
de MC y la coalición Sigamos Haciendo
Historia parecen favorecer al panista
Riult Rivera, abanderado del PRI y el
PAN.

Revocan candidatura de Margarita Moreno

La emecista no se separó del tricol-
or a tiempo para poder ser postula-
da por otro partido a la reelección. 

Asegura Máynez que no 
declinará a favor de Gálvez

Rechazó declinar a favor de Xóchitl Gálvez, llamado que supuestamente
hizo Luis Donaldo Colosio Riojas.

No hay piso parejo en 
la elección: Xóchitl

"El Presidente sigue reincidiendo, decidió no cancelar las mañaneras, pero
él sigue interviniendo en el proceso electoral".

Prohíben la presencia
de Téllez en programa

Las consejerías advirtieron que se trata de una posible adquisición indebi-
da de tiempo en radio y televisión.

INE es responsable de cuidar la elección

Sheinbaum confió que será una jornada electoral "en paz y tranquila".
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Ciudad de México/El Universal.-

Ante los apagones registrados la
semana pasada en distintos estados del
país y la petición de abrir el sector
energético a las empresas privadas, el
presidente Andrés Manuel López
Obrador reiteró que se trata de una
"situación especial" porque "ha habido
mucho calor" y "más consumo".

"Estamos organizados para que no
se afecte todo el sistema. Afortunada-
mente la Comisión Federal de Electri-
cidad (CFE) controla todo el sistema de
distribución, eso no se privatizó y eso
no ayuda mucho a que, si falta energía
eléctrica en un estado, pueda transmi-
tirse de otro estado, de otra planta, ya
sea de una hidroeléctrica, de una ter-
moeléctrica, eso nos ayuda.

"Entonces estamos trabajando en
eso, y el viernes, el sábado y el domin-
go ya no tuvimos problema", dijo
López Obrador en su conferencia
mañanera de este lunes 13 de mayo en
Palacio Nacional.

Admitió que en la Ciudad de
México se registraron algunos
apagones el sábado pasado, pero se

debieron al viento porque "se cayeron
unos transformadores".

"Estamos pendientes", dijo ante el
calor que se pronostica para los sigu-
ientes días.

Mencionó que "lo cierto" es que
"más de la mitad de la generación de
energía eléctrica estaba a cargo de par-
ticulares" cuando llegó al gobierno en
2018.

López Obrador señaló que las
empresas privadas generaban el 62%
de la energía eléctrica: "Entonces el
plan que tenían los conservadores pri-
vatizadores era acabar con la Comisión
Federal de Electricidad, destruirla".

Aseguró que si él no hubiera llegado
al gobierno, hubieran destruido a la
CFE. Acusó a los jueces de cancelar la
Ley Eléctrica y "con mucho esfuerzo
se ha logrado una generación del 50%".

"Vamos a llegar al 60% en algunos
meses más porque compramos 11 plan-
tas de Iberdrola, precisamente para que
la Comisión tenga más presencia en la
generación de la energía y que no
aumenten los precios de la energía
eléctrica", dijo.

Pachuca, Hgo./El Universal.-                  

Las candidatas de Morena a presi-
dentas municipales de las demarca-
ciones de Apan y Omitlán respectiva-
mente, Zorayda Robles y Martha
Oliver, denunciaron denostaciones,
agresiones y amenazas de muerte para
que se bajen de la campaña, por lo cual
ya reciben ayuda con el protocolo de
seguridad a candidatos.

La aspirante por el municipio de
Apan, y ex secretaria de Salud,
Zorayda Robles, dijo que ha recibido
llamadas telefónicas, donde le
advierten que atentarán contra su vida
y la de su familia, además de que el fin
de de semana durante un evento real-
izado en la comunidad de Chimalpa fue
objeto de agresión física.

Explicó que desde el 28 de marzo
ingresó una carpeta a la Fiscalía de
Delitos Electorales, debido a las ame-
nazas en su contra y de sus hijos, las
cuales le hicieron llegar al número
celular de su esposo. "Nos solicitaban
que nos bajáramos de la contienda
electoral y desde el 10 de mayo a través
de redes he sido amenazada de que me
quitarán la vida y de dañar mi integri-
dad", acusó.

Dijo que se tiene identificado a su
agresor y en un hecho más, la ama-
garon de que sacarán información que
amenaza su proyecto. Dijo que ayer en
la comunidad de Chimalpa hubo dos
agresores que lanzaron consignas en su
contra además de que le arrojaron una
botella, por lo que tuvo que ser res-
guardada por la comunidad.

Esto se replicó en al menos dos oca-
siones más, donde otro sujeto también
intentó agredirla físicamente. "Tengo
miedo sí, pero les digo de forma firme
y contundente y que se escuche lejos
este movimiento ya nadie lo detiene".

Por su parte Martha Óliver
González, subrayó que el 7 de mayo el
candidato al senado Damián Sosa
acudió a la localidad de El Paso y ese
día dijo, que al amparo del apagón que
se registró denostó su imagen y la
acusó de ser impuesta por un servidor
público con quien la relacionó senti-
mentalmente.

Al respecto el líder morenista Marco
Antonio Rico Mercado manifestó,
"Condenamos enérgicamente todo tipo
de violencia en contra de las mujeres,
seguimos haciendo un llamado a la
civilidad, seguimos haciendo un llama-
do de no, a las campañas y discursos de
odio y salvaguarda a las candidatas de
todos los partidos políticos".

Por su parte Bertha Miranda, encar-
gada del grupo de Mujeres Morenistas,
advirtió a los agresores que el
desconocimiento de la ley no los exime
de responsabilidades, por lo cual dijo
que existen leyes y reglamentos a los
que se acudirán ya que el silencio no es
un buen acompañante en estos casos.

Las candidatas señalaron que ya
reciben protección por parte del Estado
con vigilancia de patrullas al exterior
de sus domicilios, además de qué está
activado el protocolo en el que puede
recibir apoyo inmediato en caso de qué
consideren que hay riesgo a su integri-
dad.

Ciudad de México/El Universal.-

Pemex presentó una denuncia ante
la Fiscalía General de la República
(FGR) en contra de servidores públicos
de la empresa y tres particulares: María
Amparo Casar y dos de sus hijos,
Fernanda "N" y Carlos "N", por la pre-
sunta ilicitud en el otorgamiento de la
pensión a particulares por la muerte de
Carlos Márquez y por las autoriza-
ciones de contenido económico que
concedieron los funcionarios para ese
efecto.

La FGR informó que el 12 de abril
se citó a María Amparo Casar para pre-
cisar circunstancias de modo, tiempo y
lugar de los hechos referidos, lo que
ocurrió el día 15 y se abrió carpeta de
investigación.

De conformidad con la normativi-
dad, se procedió a formular el plan de
investigación, solicitando información
indispensable en el caso, la cual se está
recabando.

Antes, luego de que un juez ordenó
a Pemex reactivar el pago de pensión
por viudez a la presidenta de
Mexicanos Contra la Corrupción y la
Impunidad, el presidente López
Obrador informó que se impugnará
esta decisión.

En su conferencia de este lunes el
Mandatario reprochó la decisión del
juez y dijo que este caso "es parte de lo
mismo" que sucedía hasta antes de que
él llegara a la Presidencia: "Había un
régimen de corrupción, de injusticias,
de privilegios, era el gobierno de una
minoría con fachada de democracia (...)
Ellos se servían con la cuchara grande,
se sentían los dueños de México", dijo.

"Va a lo jurídico. No vamos a dejar,
nosotros nunca hemos incumplido con
una orden judicial, pero lo vamos a lit-
igar y aquí lo vamos a estar informan-
do", señaló el Mandatario federal.

"Yo les dije a ustedes que, cuando se
da este caso, Pemex tenía que denun-
ciarlo porque si no, pues iba a

incumplir con su responsabilidad de no
permitir la corrupción. Pero además
son casos emblemáticos que ayudan
mucho a explicar cómo es el tejemane-
je de la política, o de la politiquería, y
cómo sí hay quienes se sienten superi-
ores y coincide que son racistas, clasis-
tas, y que le tienen desprecio al
pueblo", dijo.

En un plazo de 24 horas, Pemex
debía reintegrar el pago de la pensión a
María Amparo Casar, según lo ordenó
un juez federal el pasado 10 de mayo,
quien le concedió una suspensión de
plano en el amparo que tramitó contra
la suspensión del beneficio económico.

Desde enero de 2005, la académica
es pensionada vitalicia de Pemex, pero
desde la primera quincena de marzo la
paraestatal omitió el pago, ya que para
la empresa es un cobro indebido
porque su esposo, Carlos Fernando
Márquez Padilla García, no habría fall-
ecido por accidente de trabajo, sino por

suicidio.
López Obrador ofreció disculpas a

la presidenta de Mexicanos contra la
Corrupción por tratar estos asuntos per-
sonales, "pero ella debe de aceptar que
se trate esto con transparencia".
Sostuvo que en este caso, "los conser-
vadores defienden a las élites" y reiteró
que "es muy bueno que se haya venti-
lado".

"Resulta que la señora es la presi-
denta de la asociación civil para com-
batir la corrupción, ¡presidenta de la
asociación para el combate a la corrup-
ción! ¿Cómo vamos a dejar esto así?
Porque ya a mí me faltan cuatro meses
y medio, pero ¿qué, vamos a dejarle la
estructura de manipulación intacta?
No, no, no, hagamos algo. No va a
desaparecer, ni es mi propósito, pero no
puede quedar inmaculada", declaró.

María Amparo Casar señaló que
hasta la tarde de ayer no había sido
notificada por Pemex.

Ciudad de México/El Universal.-

La Comisión de Quejas y Denuncias
del INE ordenó eliminar de sus
plataformas los fragmentos del segun-
do debate, donde la candidata del PAN,
PRI y PRD, Xóchitl Gálvez llamó nar-
cocandidata a Claudia Sheinbaum.

La candidata presidencial de
Morena, PT y Partido Verde, Claudia
Sheinbaum interpuso una queja contra
la aspirante de la coalición Fuerza y
Corazón X México por vincularla con
grupos del crimen organizado dedica-
dos al narcotráfico, extorsión y cobro
de piso, sin que exista elemento de
prueba alguno que lo respalde.

El proyecto señala que "existen ele-
mentos suficientes para considerar que
las expresiones denunciadas son ilícitas
concretamente al afirmar que Claudia
Sheinbaum es narco candidata, sin que
se advierta de elementos mínimos de
veracidad o base para realizar dicha
aseveración".

Por tanto, se ordena bajar de la
transmisión oficial del debate los
señalamientos, así como en otras
modalidades y la versión estenográfica
de la misma.

La consejera Claudia Zavala sostu-
vo que estas expresiones relacionadas
con el crimen organizado no tienen sus-
tento, y no deberían quedar registradas
en el debate público.

La candidata de Fuerza y Corazón X
México, Xóchitl Gálvez se refirió en
distintas ocasiones a Claudia

Sheinbaum como "narco candidata",
durante el segundo debate presidencial
que se realizó en los Estudios
Churubusco.

"Y tú eres la candidata de un narco
partido porque esta es la promoción
que hace Morena en las redes sociales
y además, le rinden culto a la Santa
Muerte. Los delincuentes ya tienen par-
tido. Morena se ha convertido en un
narco partido", fueron algunas de las

expresiones que usó Gálvez en sus
señalamientos.

Al respecto, el líder nacional de
Morena, Mario Delgado celebró la
decisión y dijo que por fin el INE reac-
cionó y ordenó al PRIAN retirar sus
calumnias.

"¡Por fin! El #INE reacciona y orde-
na al #PRIAN retirar las CALUM-
NIAS en contra de nuestra futura pres-
identa", posteó Mario Delgado.

Cuernavaca, Mor./El Universal.-
La Diócesis de Cuernavaca afirmó

que en este momento no está en condi-
ciones de sentarse a dialogar con gru-
pos criminales para lograr la paz en la
entidad, como se hizo en el estado de
Guerrero. Sin embargo, se mantiene en
oración por la participación en el pro-
ceso electoral.

Así lo confirmó el padre Jesús
Longar, vocero de la comisión de
Pastoral Social durante la conferencia
de prensa para anunciar la décima
Caminata por la paz.

Dijo que desde las parroquias de
Morelos, se hace oración por el proce-
so electoral y desde el análisis que han
hecho no creen oportuno sentarse con
grupos criminales en este momento.

"Tenemos que ser prudentes para no
poner en riesgo a la feligresía ni a los
sacerdotes que están en los lugares más
difíciles, hay que hacer análisis e ir

viendo qué proceso estamos viviendo y
qué condiciones hay para no poner en
riesgo", señaló.

Agregó que las caminatas por la paz
son una manifestación pública de lo
que acontece en el estado, un elemento
de sensibilización y de llamado a las
autoridades de lo que los líderes reli-
giosos han escuchado de los ciu-
dadanos.

Por su lado el vicario general de la
Diócesis de Cuernavaca, Tomás Toral
Nájera, dijo que el decreto de excomu-
nión seguirá vigente para los que hacen
el mal, hasta que un obispo diga lo con-
trario.

"El obispo Ramón Castro dijo que si
es necesario se puede hacer (la exco-
munión), pero en este momento esta-
mos en una situación tan frágil que en
lugar de ayudar podría ocasionar algo
fallido para este proceso electoral",
indicó Toral Nájera.

Estamos organizados: AMLO

López Obrador reiteró que se trata de una "situación especial" porque "ha
habido mucho calor" y "más consumo".

INE ordena bajar la
frase narcocandidata

La consejera Claudia Zavala sostuvo que estas expresiones relacionadas
con el crimen organizado no tienen sustento, y no deberían quedar regis-
tradas en el debate público.

Candidatas de Morena reciben
protección tras amenazas

Zorayda Robles y Martha Oliver, denunciaron denostaciones, agresiones y
amenazas de muerte para que se bajen de la campaña.

Rechaza Iglesia católica diálogo con criminales

Tenemos que ser prudentes.

Pemex denuncia a Casar 
y sus hijos ante la FGR

María Amparo Casar señaló que hasta la tarde de ayer no había sido notifi-
cada por Pemex.
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El dato del día
En el primer trimestre del año, el precio de las

viviendas con crédito hipotecario aumentó

9.7% a nivel nacional, pero en Tijuana,

Monterrey y Querétaro aumentó más de eso, de

acuerdo con Sociedad Hipotecaria Federal

(SHF)

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$43,700.00

Plata México
$460.89

VentaDlr. Americano

Interbancario  10

Interbancario  13

$17.24

$16.77

$16.80

11.2400

11.4132

11.5710

8.64

8.140888

8.142241

8.143595CERRADO

Actual

$16.31

$16.76

$16.79

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 14

Udis 15

Udis 16

Udis 17

11.03

11.15

11.25

11.51

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

74.2
BRENT

83.36
WTI

79.12

S&P BMV 

0.02%

FTSE BIVA

0.00%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.21%39,512.84

NUEVA YORK
39,431.51

57,718.04 57,731.12 Expo Proveedores

de Restaurante,

Expo Panificación

y Expo Abarrotes 

Del 28 al 30
en Cintermex

1,173.70

8.144949

13 de Mayo 2024

16.8072
16.31 17.24

17.89

0.10734 0.10753

57,731.12

0.02% más

Sube

7 centavos más

5 centavos más

0.00028 centavos menos

39,431.51

0.21% menos

11.03 10.92

81.33

18.40

Baja13.08

Ciudad de México/El Universal.-              

Grupo Aeroméxico solicitó realizar una
oferta pública inicial de acciones (OPI) en
Estados Unidos, informó este lunes 13 de
mayo el regulador de valores de ese país en
un documento.

La aerolínea es una de muchas firmas
que se han listado en el mercado de valores
estadounidense en los últimos meses bus-
cando aprovechar mayor capital y valo-
raciones más elevadas que ofrece el merca-
do estadounidense.

La aerolínea se acogió al Capítulo 11 de
la Ley de Quiebras en Estados Unidos en
junio de 2020 con una deuda de 2 mil mil-
lones de dólares, afectada por la caída de la
demanda de viajes provocada por la pan-
demia de Covid-19.

Los ingresos de Grupo Aeroméxico en
2023 ascendieron a 4 mil 920 millones de
dólares, frente a los 3 mil 810 millones de
dólares del año anterior, a medida que la
demanda de viajes se ha ido recuperando
de la recesión provocada por la pandemia.

El año pasado, Aeroméxico manifestó
su intención de volver a cotizar en la Bolsa
Mexicana de Valores y en el mercado de
Nueva York entre la segunda mitad de 2023
o principios de 2024.

En ese momento, el director general de
la aerolínea, Andrés Conesa, explicó que

cotizar en bolsa les permite tener acceso a
otras fuentes de financiamiento para seguir
adelante con sus planes de crecimiento.

"Capítulo 11 es tener un mercado de
capitales mucho más grande, mucho más
líquido, mucho más profundo es comple-
mentar y tener la cotización en el mercado
de capitales de Estados Unidos", comentó
Conesa.

En tanto, la aerolínea informó que sus
ingresos operativos del año pasado aumen-
taron a 715.8 millones de dólares en com-
paración con 510.8 millones de dólares en

2022.
La compañía dijo que sus accionistas

existentes venderán American Depositary
Shares en la OPI, pero no reveló el tamaño
ni el rango de precios de la oferta.

Los accionistas de la aerolínea incluyen
la firma de capital privado Apollo
Management, Delta Air Lines y la firma de
inversión Silver Point Capital, entre otras.

Grupo Aeroméxico cuenta con una flota
de 144 aeronaves y vuela a las ciudades
más importantes de México y a más de 43
ciudades internacionales en 22 países.

Ciudad de México/El Universal.-
A menos de un mes de las elec-

ciones presidenciales en México, el

gobierno federal, a través de la

Secretaría de Hacienda y Crédito

Público (SHCP), realizó la colocación

de Bonos ligados a los Objetivos de

Desarrollo Sostenible conocidos como

BONDESG en el mercado financiero

local por un monto total de 25 mil mil-

lones de pesos.

Los inversionistas mostraron mucho

interés por dicha emisión, lo que se

reflejó en que la demanda superó con

56 mil 840 millones de pesos respecto

al monto colocado, es decir 2.27 veces.

Se trata de la séptima emisión que

se realiza de ese tipo de instrumentos

como parte de la Estrategia de

Financiamiento Sostenible promovida

por el gobierno de México, informó la

SHCP en un comunicado.

Al respecto el subsecretario del

ramo, Gabriel Yorio González, destacó

en sus redes sociales que, con esta

operación, se fortalece el mercado de

deuda sostenible local.

En un post que publicó en su cuenta

de la red social X, enfatizó que "esto

permite que empresas públicas y pri-

vadas continúen emitiendo sus instru-

mentos temáticos".

Puso de manifiesto que el mercado

corporativo de deuda sostenible tiene

un valor en México de 91 mil millones

de dólares.

Con ello, el funcionario federal pon-

deró que nuestro país se consolida

como el líder de América Latina al

reafirmar su compromiso con los crite-

rios ambientales, sociales y de gober-

nanza.

BONOS SOSTENIBLES: ASÍ
LOS COLOCO HACIENDA

La dependencia encargada de la

emisión afirmó que va en línea con la

Ley Federal de Deuda Pública y al

mismo tiempo se ajusta al límite de

endeudamiento aprobado por el

Congreso de la Unión para el año fiscal

2024, y que forma parte del Programa

Anual de Financiamiento (PAF).

Detalló que consistió en la reapertu-

ra de tres emisiones; la primera a un

plazo de dos años por un monto de tres

mil millones de pesos.

Otra documentada a tres años por 14

mil 870 millones de pesos y la tercera

a seis años por siete mil 130 millones

de pesos.

Todos los bonos con una sobretasa

de 0.1030%, 0.1583% y 0.1893%, cada

uno.

Finalmente, tras el apetito mostrado,

participaron alrededor 20 inversion-

istas tanto nacionales como extran-

jeros, de diversos sectores como asegu-

radoras, bancos, y fondos de inversión.

Así, se avanza en la diversificación

en las subastas de instrumentos

sostenibles, aseguró Hacienda.

Ciudad de México/El Universal.-
En los primeros cuatro meses de

2024, la recaudación de impuestos en
México marcó una cifra histórica pues
rebasó la meta programada ante el
mayor cumplimiento de las obliga-
ciones fiscales de los contribuyentes.

Datos del Servicio de
Administración Tributaria (SAT)
muestran que al cierre de abril la
captación total de todos los
gravámenes del sistema fiscal fue de
casi 1.8 billones de pesos.

Se obtuvieron un billón 766 mil 612
millones de pesos, monto que se com-
para favorablemente con los años ante-
riores para un cuatrimestre similar.

La recaudación que se registró de
enero a abril de 2019 fue de 1.1 bil-
lones y subió a 1.2 billones en el
primer cuatrimestre de 2020, cuando se
declaró la emergencia sanitaria por
Covid-19.

Para el mismo periodo de 2021, en
plena pandemia, se incrementó ligera-
mente a un billón 297 mil 533 millones
de pesos, y después a 1.4 y 1.6 billones
de pesos entre enero y abril de 2022 y
2023, respectivamente.

Esta vez, las cifras recientes al corte
del cuarto mes de 2024 indican que el
fisco logró obtener una recaudación
adicional de 165 mil 161 millones de
pesos, el monto más elevado desde
2019 para un periodo similar.

Lo anterior representó un aumento

ya considerando el efecto de la
inflación de 5.5%, la mayor tasa desde
2020, cuando los mayores ingresos se
incrementaron 5.6% al cierre de abril.

Con ello, no sólo se cumplió con la
meta establecida en la Ley de Ingresos
de la Federación aprobada por el
Congreso de la Unión, sino que se
superó con 100.1%, destacó el organis-
mo.

Del monto total de los recursos
derivados de las contribuciones, la
mayor parte fue aportado por los
pagadores del tributo correspondiente a
sus ingresos obtenidos durante el año
pasado.

Así, por el Impuesto Sobre la Renta
(ISR) entraron a las arcas del gobierno
federal un billón 33 mil 713 millones
de pesos.

Este resultado es positivo, ya que los
datos del SAT indican que hay un
incremento de 37 mil 412 millones de
pesos en retenciones del ISR de suel-
dos y salarios que hicieron los patrones
a los trabajadores para entregarlos a la
autoridad fiscal.

En tanto, por medio del Impuesto al
Valor Agregado (IVA) la recaudación
fue de 453 mil 927 millones de pesos.

Respecto al Impuesto Especial
Sobre Producción y Servicios (IEPS),
el SAT señaló que se alcanzó un total
de 89 mil 88 millones de pesos más con
relación al cierre de abril de 2023.

Con ello, se obtuvo una recaudación
total vía el IEPS de 209 mil 258 mil-
lones de pesos, es decir, un alza de
66.5%.

Ciudad de México/El Universal.-
Un panel del Mecanismo Laboral de

Respuesta Rápida (MRR) establecido

bajo el Tratado entre México, Estados

Unidos y Canadá (T-MEC) falló en

contra de la Unión Americana en una

determinación sobre una disputa labo-

ral entre Grupo México y los mineros

de la mina San Martín, ubicada en

Zacatecas.

Ante la decisión, la titular de la

Representación Comercial de Estados

Unidos (USTR, por sus siglas en

inglés), Katherine Tai, afirmó que el

gobierno del presidente Joe Biden

seguirá insistiendo sobre el desacuer-

do.

"La administración Biden-Harris

sigue firmemente comprometida a uti-

lizar todas las herramientas disponibles

bajo el T-MEC para buscar reparación

de los problemas persistentes en San

Martín y continuar brindando benefi-

cios reales y tangibles a los traba-

jadores tanto en el país como en el

extranjero", dijo la funcionaria a través

de un comunicado de prensa.

"Hasta la fecha, el Mecanismo de

Respuesta Rápida ha beneficiado

directamente a casi 30 mil trabajadores

y ha proporcionado más de cinco mil-

lones de dólares en pagos atrasados y

beneficios", detalló.

De acuerdo con Tai, el Mecanismo

Laboral de Respuesta Rápida fue incor-

porado en el T-MEC como parte de la

renegociación del Tratado de Libre

Comercio de América del Norte

(TLCAN) con el fin de detener el tipo

de infracción corporativa en cuestión

en este caso.

"La decisión del panel aquí, que

efectivamente permite que Grupo

México continúe violando los derechos

de negociación colectiva y libertad de

asociación de los mineros de San

Martín, es a la vez sorprendente y

decepcionante", lamentó la titular de la

USTR.

"Sin embargo, seguimos confiando

en la promesa del RRM de defender los

derechos de los trabajadores".

A su vez, la subsecretaria de

Asuntos Internacionales del

Departamento de Trabajo de EU, Thea

Lee, afirmó que seguirán "colaborando

con el gobierno de México en estos

asuntos y estamos comprometidos a

garantizar que los derechos de los tra-

bajadores de San Martín estén protegi-

dos por la ley".

Solicita Grupo Aeroméxico su
salida a bolsa en Estados Unidos

El año pasado, Aeroméxico manifestó su intención de volver a cotizar en la Bolsa
Mexicana de Valores y en el mercado de Nueva York.

México coloca bonos 
sostenibles por 25 mil mdp 

Se trata de la séptima emisión que se realiza de ese tipo de instrumentos
como parte de la Estrategia de Financiamiento Sostenible promovida por el
gobierno de México

SAT recaudó casi 1.8 bdp
entre enero y abril

Decepciona decisión sobre 
mina San Martín: Tai

La decisión del panel fue sorpren-
dente y decepcionante para EU.

El resultado fue gracias a la dis-
posición de los contribuyentes.



EDICTO
Al C. JOSE ANTONIO GARZA ZAMBRANO. Con
domicilio ignorado y a quien se le hace saber lo
siguiente: Que dentro de los autos que integran el
expediente judicial número 170/2022 relativo al
juicio ordinario civil promovido por Almirano
Treviño Gutiérrez en su carácter de albacea de la
sucesión a bienes de Almirano Treviño Treviño en
contra de José Antonio Garza Zambrano y como
litisconsorte activo a María Guadalupe Gutiérrez
Cantú; y se dictó un auto en fecha 1 primero de
febrero del 2024 dos mil veinticuatro, y una vez
después de una revisión minuciosa de las actua-
ciones que integran el presente asunto, específi-
camente los informes rendidos por las diversas
dependencias que llevaron a cabo la búsqueda y
localización de del codemandado José Antonio
Garza Zambrano, se advierte que se obtuvieron
resultados desfavorables, siendo imposible la
localización de su domicilio, ordena que el referi-
do codemandado sea emplazado por medio de
edictos, mismos que deberán publicarse 3 tres
veces consecutivas, en el Periódico Oficial del
Estado, en el periódico de mayor circulación (a
elección del accionante), siendo estos "El Norte",
"El Porvenir" "ABC" o "Milenio", que se editan en
esta Ciudad, así como en el Boletín Judicial. Lo
anterior a efecto de que dentro del término de 9
nueve días produzca su contestación a la deman-
da interpuesta en su contra, quedando a su dis-
posición en el local de este Juzgado, las copias
de traslado respectivas, con fundamento en el
artículo 73 del Código de Procedimientos Civiles
para el Estado de Nuevo León. En la inteligencia
de que el emplazamiento hecho de esta manera
surtirá sus efectos 10 diez días después, conta-
dos desde el siguiente a la última publicación. Así
mismo, prevéngase al codemandado José
Antonio Garza Zambrano por el conducto antes
mencionado, a fin de que señale domicilio en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, para los efectos de oír y
recibir notificaciones. Bajo apercibimiento de que
en caso de no hacerlo así, las subsecuentes noti-
ficaciones, aún las de carácter personal, se le
practicarán por medio de instructivo que se fije en
la Tabla de Avisos de este Juzgado, con apoyo en
el dispositivo 68 del ordenamiento procesal civil
en consulta.

JENARO ABNER LUNA CERVANTES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO CIVIL
(13, 14 y 15)

EDICTO
A LA CIUDADANA MARÍA CRISTINA MORALES
TORRES. 
Domicilio ignorado.
En fecha 27 veintisiete de enero de 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite en este Juzgado
Primero de Juicio Familiar Oral del Segundo
Distrito Judicial en el Estado bajo el expediente
judicial número 73/2023, relativo al procedimiento
oral de Divorcio Incausado promovido por Adrián
Moreno Segura, en contra de la señora María
Cristina Morales Torres, ordenándose el emplaza-
miento a la demandada María Cristina Morales
Torres a través de edictos por medio del auto de
fecha 18 dieciocho de abril de 2024 dos mil vein-
ticuatro, los cuales se deberán publicarán por 3
tres veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, el Periódico "El Porvenir", y el Boletín
Judicial, a fin de dar cabal cumplimiento a lo orde-
nado por este tribunal mediante auto de fecha 27
veintisiete de enero de 2023 dos mil veintitrés,
quedando a su disposición en la Secretaria de la
Gestión Judicial de los Juzgados de Juicio
Familiar Oral del Segundo Distrito del Estado, las
copias de traslado correspondientes, a fin de que
se imponga de las mismas, y dentro del término
de 09 nueve días hábiles contados a partir de
aquel en que quede legalmente notificado, com-
parezca ante este tribunal a producir su con-
testación por escrito y ofrezca pruebas, contados
a partir de que surta efectos la notificación orde-
nada en el presente auto. Apercibiéndose al
demandado, para que señale domicilio para el
efecto de oír y recibir notificaciones en el lugar de
este juicio, ello acorde a lo establecido en el dis-
positivo 68 del citado Código Procesal, ya que en
caso de no hacerlo así las subsecuentes notifica-
ciones de carácter personal se le harán por medio
de los estrados de este Juzgado. En la inteligen-
cia de que la notificación hecha de esta manera
surtirá sus efectos a los 10 diez días contados a
partir del siguiente al de la última publicación, lo
anterior con fundamento en lo dispuesto por el
numeral 73 del Código Procesal Civil vigente en la
Entidad.
Guadalupe, Nuevo León, a 03 de Mayo de 2024.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL RODRÍGUEZ
GONZÁLEZ. 

LA C. SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL DE
LOS JUZGADOS DE JUICIO FAMILIAR ORAL

DEL PODER JUDICIAL EN EL ESTADO.
(13, 14 y 15)

EDICTO
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, en el
Juzgado Quinto de Juicio Familiar Oral del Primer
Distrito Judicial del Estado, dentro de los autos
del expediente judicial número 531/2021 relativo
Juicio oral sobre divorcio incausado promovido
por Dante Parga Muñiz, en contra de Martha
María Lara Vega; actuando dentro del incidente
sobre disminución de pensión alimenticia, y por
así ordenarse en auto de fecha 5 cinco de abril de
2024 dos mil veinticuatro cítese a Martha María
Lara Vega, por medio de edictos que se pub-
licaran por 03 tres ocasiones consecutivas, tanto
en el Periódico Oficial, Boletín Judicial y el
Periódico El Porvenir, lo anterior para que noti-
ficándole y emplazándola para que dentro del tér-
mino de 03 tres días, contados a partir del sigu-
iente al en que quede legalmente notificada, ocur-
ra a formular su contestación por escrito, a través
de cualquiera de las plataformas con que cuenta
esta autoridad -Tribunal Virtual, Trámite en Línea
o Buzón de Oficialía- implementadas por los
Plenos del Tribunal Superior de Justicia y del
Consejo de la Judicatura del Estado, con base en
el Acuerdo General Conjunto 13/2020-II, debien-
do hacer valer las excepciones de su intención si
las tuviere. En la inteligencia, la notificación real-
izada de ésta forma comenzará a surtir efectos a
los 10-diez días contados desde el siguiente al de
la última publicación, quedando en la Secretaría
de este Juzgado a disposición de la ciudadana
Martha María Lara Vega, las copias de traslado
de la solicitud y demás documentos acompaña-
dos, para su debida instrucción. Por otra parte,
prevéngase a Martha María Lara Vega, a fin de
que señale domicilio para oír y recibir notifica-
ciones, en los términos establecidos en el numer-
al 68 del Ordenamiento Procesal en consulta,
apercibida de que en caso de no hacerlo así, las
notificaciones pendientes y las subsecuentes de
carácter personal que se llegasen a ordenar, se le
practicarán por medio de instructivo que se publi-
cará en la Tabla de Avisos electrónica que corre-
sponde a este Juzgado.

CARLOS VILLARREAL RAMÍREZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

QUINTO DEL JUICIO FAMILIAR ORAL
(13, 14 y 15)

EDICTO
En fecha 01 uno del mes de abril del año 2024
dos mil veinticuatro, se admitió a trámite en este
juzgado el juicio sucesorio de intestado acumula-
do a bienes de GUADALUPE FLORES GONZA-
LEZ Y MARIA DE LA LUZ ARANDA RUBALCAVA
(esta última quien por sentencia de fecha 25-vein-
ticinco de Septiembre del año 2018-dos mil
dieciocho dictada dentro del expediente número
1173/2018 relativo a las diligencias de informa-
ción ad perpetuam promovidas por Omar Flores
Aranda se determinó fue registrada como Ma De
la Luz Aranda Rubalcava y además se estableció
que a lo largo de su vida utilizó los nombres de
María de la Luz Aranda Ruvalcaba, María de la
Luz Aranda de Flores y Ma. de la Luz Aranda de
Flores, así mismo se acreditó que Ma De la Luz
Aranda Rubalcava, María de la Luz Aranda
Ruvalcaba, María de la luz Aranda de Flores y
Ma. De La Luz Aranda de Flores pertenecen y se
refieren a la misma persona), ordenándose se
publique un edicto en el Periódico Oficial del
Estado, y en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, y convocando a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia ocurran al local de este juzgado, a
deducirlo dentro del término de 30 treinta días que
para tal efecto señala la Ley radicándose el pre-
sente juicio bajo el número de expediente
289/2024. Doy fe.
Montemorelos, Nuevo León, a 23 de abril del
2024. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL 
JUZGADO MIXTO DEL DÉCIMO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO JOSÉ JUAN 

CANTÚ GARZA.
(14)

EDICTO
CIUDADANO ALFREDO JULIÁN VÁZQUEZ
LÓPEZ 
DOMICILIO IGNORADO
Con fecha 19 diecinueve de marzo de 2024 dos
mil veinticuatro, se ordenó en el expediente judi-
cial 604/2022, formado con motivo del juicio oral
mercantil promovido por Pendulum, Sociedad de
Responsabilidad Limitada de Capital Variable,
apoderada de Administradora Fome 2, Sociedad
de Responsabilidad Limitada de Capital Variable,
por conducto de su apoderado, la publicación de
un edicto por tres veces en forma consecutiva en
el Periódico Oficial del Estado, en el Periódico El
Porvenir y en el Boletín Judicial, a fin de emplazar
a Alfredo Julián Vázquez López para que dentro
del término de nueve días, acuda al local de este
Juzgado a producir su contestación y a oponer las
excepciones de su intención si las tuviere. En la
inteligencia de que el emplazamiento hecho en
esta forma, surtirá sus efectos al día siguiente de
la última publicación del edicto ordenado.
Aclaración hecha de que las copias simples de la
demanda y documentos acompañados quedan a
su disposición en la Secretaría de este Juzgado,
para que se imponga de ellos. Asimismo, se
apercibe a la parte reo a fin de que en términos
del artículo 1069 del Código de Comercio, señale
domicilio para oír y recibir notificaciones dentro
del presente juicio en la cabecera del Noveno
Distrito Judicial del Estado, Villaldama, Nuevo
León, ya que en caso de no hacerlo así, las sub-
secuentes notificaciones de carácter personal se
practicarán por medio de instructivo que se colo-
cará en los estrados de este Juzgado.- Doy fe.
Villaldama, Nuevo León, a 9 de abril de 2024. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL NOVENO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO SANTOS AMADEO GALVÁN

BARRÓN
(13, 14 y 15)

EDICTO
Al Ciudadano Juan Antonio García Chávez.-
DOMICILIO IGNORADO. Con fecha 19 diecin-
ueve de abril del año 2022 dos mil veintidós, se
admitió en este Juzgado Tercero de lo Familiar del
Primer Distrito Judicial en el Estado, el
Expediente Judicial número 493/2022, relativo a
las diligencias de jurisdicción voluntaria sobre
autorización judicial para salir del país respecto
de la menor Aidee Paola García Chairez, posteri-
ormente por auto de fecha 26 veintiséis de abril
del 2024 del dos mil veinticuatro, se ordenó
emplazar por medio de edictos que se publicaran
por 3 tres veces consecutivas tanto en el periódi-
co el Porvenir, Periódico Oficial del Estado, y
Boletín Judicial que se editan en esta Ciudad,, a
fin de que dentro del término de 3 tres días mani-
fieste lo que a sus derechos convenga, aclaración
hecha de que la notificación realizada en tal forma
surtirá sus efectos a los 10- diez días contados
desde el día siguiente al de la última publicación
quedando a disposición de Juan Antonio García
Chávez, los documentos consistentes en (dos
actas de registro civil, tres constancias de estu-
dios, copia de boleta de evaluación, copia de
identificación norteamericana y copia de pas-
aporte), del mismo modo se le previene al antes
mencionado para que señalen domicilio dentro de
la jurisdicción de éste Juzgado y dentro del térmi-
no concedido para ello apercibido de que en caso
de no hacerlo así, las pendientes y subsecuentes
notificaciones de carácter personal se le harán
por medio de la tabla de avisos que para tal efec-
to se lleva en éste Juzgado. DOY FE.- Monterrey
Nuevo León a 03 de mayo del 2024 dos mil vein-
ticuatro.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

(13, 14 y 15)

AVISO NOTARIAL
Por Escritura Pública Número 9,434 de fecha 13
de Marzo de 2024, otorgada en esta Notaria a mi
cargo, se inició la tramitación del Procedimiento
Sucesorio de Intestado Extrajudicial a Bienes del
señor RAUL GARZA RODRIGUEZ.
Compareciendo los señores RAUL GARZA
RANGEL, REBECA GARZA RANGEL, ANDRES
GARZA RANGEL, GERARDO GARZA RANGEL,
RODOLFO GARZA RANGEL, MIGUEL ANGEL
GARZA RANGEL, JOSE ALFREDO GARZA
RANGEL, JUAN ANTONIO GARZA RANGEL,
RUBICIELA GARZA RANGEL y EDGAR GARZA
RANGEL, en su carácter de hijos del señor RAUL
GARZA RODRIGUEZ, en dicha escritura se nom-
braron a los señores RAUL GARZA RANGEL,
REBECA GARZA RANGEL, ANDRES GARZA
RANGEL, GERARDO GARZA RANGEL, RODOL-
FO GARZA RANGEL, MIGUEL ANGEL GARZA
RANGEL, JOSE ALFREDO GARZA RANGEL,
JUAN ANTONIO GARZA RANGEL, RUBICIELA
GARZA RANGEL y EDGAR GARZA RANGEL
como Únicos y Universales Herederos y adi-
cionalmente al señor ANDRES GARZA RANGEL
como Albacea de la Sucesión de Intestado
Extrajudicial, en los términos de los Artículos 881
ochocientos ochenta y uno y 882 ochocientos
ochenta y dos, y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles, vigente en el Estado de
Nuevo León, para tal efecto me exhibió las Actas
de Defunción del señor RAUL GARZA
RODRIGUEZ, manifestando que va a proceder en
su oportunidad a formular el inventario y avalúo
de bienes de la herencia, lo que Yo, el suscrito
Notario hago constar y doy a conocer por medio
de esta publicación de dos veces con intervalo de
diez días cada una.
Monterrey, N.L. a 13 de Marzo de 2024

LIC. JOSE MARTINEZ GONZALEZ
Notario Público Titular Número 29

MAGJ-790506-FW6
(14 y 24)

EDICTO
El día 06-seis de marzo del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Rita Lozano Lara y/o Rita Lozano de
Rivera y/o Rita Lozano Rivera y/o Santa Rita de
Casia Lozano Lara, denunciado ante esta autori-
dad, bajo el expediente judicial número
1630/2023, ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez tanto en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial que se
editan en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la herencia, acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad en el término de 30-
treinta días a contar desde el siguiente al de la
Publicación. DOY FE. San Nicolás de los Garza,
Nuevo León, a 23 de abril del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(14)

EDICTO
En fecha 3 tres de abril del año 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite el expediente judicial
número 618/2024 relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Edith Cristina González
Martínez, ante este juzgado; en el cual se ordenó
la publicación de un edicto por una sola vez tanto
en el Boletín Judicial, como en el periódico el
Porvenir que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
ésta Autoridad, en el término de 30-treinta días
contados a partir del siguiente al de la publicación
del edicto ordenado. DOY FE.- GUADALUPE,
NUEVO LEÓN A 29 VEINTINUEVE DE ABRIL
DEL AÑO 2024-DOS MIL VEINTICUATRO.

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(14)

EDICTO
En fecha 03 tres de mayo del 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite el expediente judicial
número 420/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado especial a bienes de Dora Alicia
Sánchez Gómez, en el cual se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el
Periódico de mayor circulación en el Estado pudi-
endo ser estos, periódico el Porvenir, periódico el
Norte o Milenio Diario, a elección del interesado,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se estimen con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo al
local de este juzgado, dentro del término de 10
diez días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. DOY FE.
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 09 de
mayo de 2024.

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO
(14)

EDICTO
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, el día 19
diecinueve de abril del año 2024 dos mil veinticu-
atro, dentro de los autos que integran el expedi-
ente judicial número 1107/2015, relativo al inci-
dente sobre liquidación de la sociedad conyugal,
se dictó resolución señalando como fecha a fin de
que tenga verificativo el desahogo de la Audiencia
de Venta Judicial en Pública Subasta y Segunda
Almoneda el próximo día 31 treinta y uno de mayo
del año 2024 dos mil veinticuatro, respecto de los
bienes inmuebles inscritos en el Registro Público
de la Propiedad y del Comercio bajo los sigu-
ientes datos: MONTERREY, NUEVO LEÓN,
CERTIFICA QUE LA PROPIEDAD INSCRITA A
FAVOR DE JORGE ESTEBAN RAMIREZ
JIMENEZ Y MIRNA BERENICE HERNANDEZ
MORIN BAJO EL NÚMERO 761, FOLIO, VOLU-
MEN 91, LIBRO 31, SECCIÓN PROPIEDAD,
CON FECHA 01 MARZO 2010, UNIDAD
ESCOBEDO N.L. Y cuya descripción es la sigu-
iente: Lote de terreno marcado con el número 08,
de la manzana número 125 ciento veinticinco, del
Fraccionamiento Hacienda El Vergel, en el
municipio de General Escobedo, Nuevo León, el
cual tiene una superficie total de 90.00 M2, y las
siguientes medidas y colindancias: Al Norte mide
6.00 mts. con calle Abasolo; Al Sur mide 6.00 mts.
con lote 36; Al Este mide 15.00 mts. con lote 09 y
Al Oeste mide 15.00 mts. con lote 07. La man-
zana número 125 ciento veinticinco se encuentra
circundada por las siguientes calles: Al Norte con
calle Abasolo; Al Sur con calle Syrah; Al Este con
calle Cavernet y Al Oeste con calle Merlot.
Teniendo como mejoras la Finca marcada con el
Número 122 ciento veintidós de la calle Abasolo
del Fraccionamiento antes mencionado. SE
HIPOTECO POR 155.0000 VECES EL SALARIO
MINIMO MENSUAL VIGENTE EN EL DISTRITO
FEDERAL, EN VIGOR AL MOMENTO DE HAC-
ERSE EFECTIVO SU COBRO, A FAVOR DEL
INFONAVIT. VER No 907, VOL. 65 LIBRO 37 DE
FECHA 01/03/10. SE HIPOTECÓ POR 104.2500
VECES EL SALARIO MINIMO MENSUAL
VIGENTE EN EL DISTRITO FEDERAL EN
VIGOR, AL MOMENTO DE HACERSE EFECTI-
VO SU COBRO, A FAVOR DEL INFONAVIT. VER
No 908, VOL. 65 LIBRO 37 DE FECHA 01/03/10.
Luego, sirve como cantidad para la venta judicial
del inmueble la de: $1'080,000.00 (un millón
ochenta mil pesos 00/100 moneda nacional), la
cual se desprende del dictamen pericial emitido
por el Ingeniero Heliodoro Tovalín Castillo, en su
carácter de perito partidor designado por la suscri-
ta juzgadora.". Se ordena por tal motivo la publi-
cación de un edicto por dos veces, una cada tres
días, tanto en el Boletín Judicial y periódico El
Porvenir que se editan en la Entidad, en Tabla de
Avisos de este Juzgado, así como en uno de los
periódicos de los de mayor circulación, quedando
a elección del interesado esto último, el hacer la
publicación en el diario El Porvenir, en el periódi-
co El Norte, en el periódico ABC o en el periódico
Milenio Diario de Monterrey, en términos de lo
establecido por los artículos 468 y 469 de la
procesal civil en cita, para los efectos de la anun-
ciación del remate ordenado, convocando a las
personas interesadas en dicho remate a fin de
que comparezcan al local de este Tribunal al
evento programado; en la inteligencia de que a
partir de que se anuncie el remate y durante éste,
se tendrán a la vista los avalúos practicados y
demás datos, mismos que obran agregados al
expediente de cuenta, a disposición de los intere-
sados en la Secretaría de este Juzgado, ello de
acuerdo a lo establecido por el artículo 538 del
Código Procesal Civil en cita; aclarándose que
para la fecha fijada de la Audiencia de remate, ha
sido considerada en esta Ciudad de Monterrey,
Nuevo León, según lo establecido en el numeral
469 del Código Procesal en consulta.- Por otra
parte, en virtud de lo establecido por el numeral
535 del Ordenamiento Procesal Civil en consulta,
se les previene a los interesados en tomar parte
en la subasta de los bienes inmuebles menciona-
dos, a fin de que consignen previamente, a través
de certificado de depósito, una cantidad igual por
lo menos al diez por ciento efectivo del valor que
sirve como base para el remate, apercibidos de
que en caso de no cumplir con lo anterior no
serán admitidos como postores... RUBRICAS.
Monterrey, Nuevo León a 10 de Mayo del año
2024.

EL. C. SECRETARIO DEL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER 

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
LIC. MIGUEL ÁNGEL ROBLES RODRÍGUEZ.

(14 y 17)

EDICTO
El día 6 seis de marzo de 2024 dos mil veinticua-
tro, se admitió a trámite en el Juzgado Mixto de lo
Civil y Familiar del Décimo Cuarto Distrito Judicial
en el Estado el expediente 591/2024 relativo al
Juicio Sucesorio de Intestado a bienes de Arturo
Alonzo Martínez denunciado por Mayra Judith,
Marla Arianna y Diana Alondra de apellidos
Alonzo Vite; ordenándose publicar un edicto por
una sola vez en el Periódico El Porvenir, así como
en el Boletín Judicial, a fin de convocar a todas
aquellas personas que se consideren con dere-
cho a la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de 30
treinta días a contar desde la fecha de la publi-
cación del edicto. Doy fe.

NOÉ DANIEL PALOMO SOTO
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACION DE GESTIÓN JUDICIAL 
DE LOS JUZGADOS DEL DÉCIMO CUARTO

DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO
(14)

EDICTO
En el Juzgado Mixto de lo Civil y Familiar de
Primera Instancia del Décimo Primer Distrito
Judicial en el Estado de Nuevo León, por auto dic-
tado el día 21 veintiuno de septiembre de 2023
dos mil veintitrés, se admitió a trámite el expedi-
ente judicial número 250/2023-C, relativo al juicio
ordinario civil de usucapión/prescripción positiva,
promovido por Ernesto García Uranga y Leonor
López De García, en contra de Domingo Cisneros
Alarcón. Así mismo, mediante auto de fecha 2 dos
de mayo del año en curso, se ordenó emplazar
por medio de edictos al ciudadano Domingo
Cisneros Alarcón, que se publicará por 3 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial, el
Periódico el Porvenir, así como en el Boletín
Judicial, que se editan en la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, otorgándole un término de 9 nueve
días a fin de que ocurra al local de este juzgado a
producir su contestación, emplazamiento el cual
surtirá sus efectos a partir de los 10 diez días con-
tados desde el día siguiente al que se haga la últi-
ma publicación de los edictos ordenados, así
mismo, se le previene para que señale domicilio
en este municipio de Galeana, Nuevo León, para
los efectos de oír y recibir notificaciones, con el
apercibimiento de que en caso de no hacerlo así,
las posteriores notificaciones que deban ser de
carácter personal, se practicaran por medio de
instructivo que se fijara en la Tabla de Avisos de
este Juzgado, lo anterior de conformidad con lo
dispuesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado. En la inteligen-
cia de que las copias de traslado de ley, quedan a
su disposición en la secretaría de éste juzgado.
Lo anterior atento a lo dispuesto por el artículo 73
del ordenamiento procesal civil en consulta. Doy
fe.
Galeana, N.L., a 8 de mayo de 2024

SECRETARIA DEL JUZGADO MIXTO DE LO
CIVIL Y FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA
DEL DÉCIMO PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
LIC. ROSA MARGARITA HERNÁNDEZ

HERNÁNDEZ.
(13, 14 y 15)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 7 siete días del mes de Mayo del 2024
dos mil veinticuatro, en ACTA FUERA DE PRO-
TOCOLO 037/12,447/2024 (CERO TREINTA Y
SIETE DIAGONAL DOCE MIL CUATROCIENTOS
CUARENTA Y SIETE DIAGONAL DOS MIL VEIN-
TICUATRO), se presentó en esta Notaría com-
parece BLANCA ALICIA GUTIERREZ ESCAMIL-
LA en su carácter de única y universal heredera,
así como el señor MARTIN ALFONSO GUTIER-
REZ ESCAMILLA en su carácter de albacea y eje-
cutor testamentario. Exhibió acta de Defunción,
actas de Nacimiento y primer Testimonio del
Testamento Público Abierto otorgado por el de
cujus señor ELISEO SOLIS BADILLO. Asimismo,
los comparecientes, manifestó aceptar la heren-
cia, como el cargo conferido de albacea, respecti-
vamente. Con fundamento en lo dispuesto en el
párrafo final del Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles de Nuevo León, se da a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez en el periódico "El
Porvenir", que se edita en esta Ciudad.
Monterrey, Nuevo León, a 7 de Mayo del 2024

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37
LIC. GUSTAVO FEDERICO CERRILLO ORTIZ 

CEOG-741028BQ0
(14 y 24)

EDICTO
En fecha 7 siete de febrero del año 2024 dos mil
veinticuatro, este Juzgado Primero de Juicio
Familiar Oral del Primer Distrito Judicial del
Estado, admitió el expediente 1004/2023 relativo
al juicio oral de divorcio incausado, promovido
por Arid Araceli Guevara Soria, en contra de
César Enrique Galindo Jaime, así mismo medi-
ante auto del 17 diecisiete de abril del año 2024
dos mil veinticuatro, se ordenó emplazar a César
Enrique Galindo Jaime por medio de edictos que
se publiquen por "3 tres veces" consecutivas, en
el Periódico Oficial del Estado, Boletín Judicial
del Estado y en el periódico "El Porvenir" que se
editan en esta ciudad, para que dentro del térmi-
no de 9 nueve días comparezca a dar con-
testación por escrito y manifieste lo que a su
derecho convenga; en la inteligencia de que la
notificación hecha de esta manera surtirá sus
efectos a los "10 diez días" contados desde el
siguiente al de la última publicación, quedando
en la Secretaría del juzgado las copias de trasla-
do simples de la solicitud de divorcio y anexos
exhibidos. De igual manera se previene al
demandado para que dentro del término concedi-
do señale domicilio para oír y recibir notifica-
ciones en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina; apercibido de
que en caso de no hacerlo así, las notificaciones
personales que no se le practiquen en las audi-
encias que se verifiquen en el procedimiento, se
le harán por medio de los estrados de este juz-
gado, ello conforme lo estipula el artículo 68 del
Código de Procedimientos Civiles del Estado de
Nuevo León. Monterrey, Nuevo León, a 8 ocho de
mayo de 2024 dos mil veinticuatro.

LICENCIADA MARLENE MORENO
TOLENTINO

CIUDADANA SECRETARIO
(13, 14 y 15)

EDICTO
A LAS CIUDADANAS MARÍA ESTHER
BERMÚDEZ MARTÍNEZ, ANGÉLICA JAZMÍN,
SILVIA LAURA Y YULIANA ELOISA DE APELLI-
DOS GAMBOA BERMÚDEZ.
DOMICILIO: IGNORADO.
En fecha 17 diecisiete de diciembre de 2021 dos
mil veintiuno, se admitió a trámite el expediente
judicial número 3122/2021, formado con motivo
del juicio sucesorio de intestado a bienes de
Tiburcio Gamboa Mora, posteriormente en fecha
2 dos de mayo de 2024 dos mil veinticuatro, se
ordenó hacer del conocimiento a las ciudadanas
María Esther Bermúdez Martínez, Angélica
Jazmín, Silvia Laura y Yuliana Eloisa de apellidos
Gamboa Bermúdez, por medio de edictos que se
publicaran por 03 tres veces consecutivas tanto
en el Periódico Oficial, como en el Periódico "El
Porvenir", así como en el Boletín Judicial del
Estado a fin de que dentro del término de 15
quince días, manifiesten si deducen o repudian
los derechos hereditarios que les pudieren corre-
sponder dentro de la presente sucesión,
apercibidos que en caso de no hacer la men-
cionada declaración se tendrá por aceptada la
herencia, ello de conformidad con el numeral
1566 del Código Sustantivo de la materia; lo
anterior a fin de no violentar su garantía de audi-
encia y seguridad jurídica consagrada en los
artículos 14 y 16 de la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos; en el entendido, que
dicha notificación surtirá sus efectos a los 10-diez
días, contados desde el siguiente al de la última
publicación efectuada. Previniéndoseles, a fin de
que señalen domicilio convencional para efecto
de oír y recibir todo tipo de notificaciones, mismo
que podrá estar ubicado en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García y Santa Catarina,
apercibiendo a dichas personas, que en caso de
no hacerlo así, las subsecuentes notificaciones
de carácter personal, se les realizarán por medio
de instructivo fijado en la tabla de avisos que
para tal efecto se lleva en este Juzgado, lo ante-
rior de conformidad con lo dispuesto por los
artículos 68 y 73 del Código Adjetivo a la materia.
DOY FE.- GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 6 SEIS
DE MAYO DEL AÑO 2024 DOS MIL VEINTICUA-
TRO.

JÉSSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(13, 14 y 15)

EDICTO DE REMATE
Juzgado Segundo de Jurisdicción Concurrente
del Primer Distrito Judicial en el Estado.
Ubicación: Centro de Justicia Civil y Mercantil,
Avenida Pino Suárez Sur, número 602, Centro en
Monterrey, Nuevo León. Datos de expediente:
Expediente 291/2009 Juicio ejecutivo mercantil
promueve Arturo Thomas García, en su carácter
de endosatario en procuración de Verónica
Roldán Juárez en contra de María Esther Luna
Flores. Remate en pública subasta y primera
almoneda. Fecha de remate: 12:00 doce horas
del día 3 tres de junio del 2024 dos mil veinticua-
tro. Bien a rematar: MONTERREY, NUEVO
LEÓN, CERTIFICA QUE LA PROPIEDAD
INSCRITA A FAVOR DE: MARIA ESTHER LUNA
FLORES, BAJO EL NÚMERO 4391 VOLUMEN
50 LIBRO 88 SECCIÓN I PROPIEDAD, CON
FECHA 09 DE SEPTIEMBRE DE 1991 DE LA
UNIDAD DE SAN NICOLAS. REPORTA EL
(LOS) GRAVAMEN (ES) QUE SE ANOTAN AL
FINAL DE LA TRANSCRIPCIÓN DE SU
INSCRIPCIÓN. LOTE DE TERRENO MARCADO
CON EL NUMERO 6 SEIS, DE LA MANZANA
NÚMERO 110 CIENTO DIEZ, DEL FRAC-
CIONAMIENTO RESIDENCIAL SANTO DOMIN-
GO 1, UBICADO EN SAN NICOLÁS DE LOS
GARZA NUEVO LEÓN, EL CUAL TIENE UNA
SUPERFICIE DE 105.00 M2. CIENTO CINCO
METROS CUADRADOS, Y LAS SIGUIENTES
MEDIDAS Y COLINDANCIAS; AL NORESTE,
MIDE 15.00 QUINCE METROS A LINDAR CON
EL LOTE MERO 7 SIETE, AL SUROESTE, MIDE
15.00 QUINCE METROS A LINDAR CON EL
LOTE 5 CINCO; AL SURESTE, MIDE 7.00 SIETE
METROS A LINDAR CON EL LOTE 4 CUATRO Y
AL NOROESTE, MIDE 7.00 SIETE METROS A
LINDAR CON LA CALLE AVELLANA. LA MAN-
ZANA DE REFERENCIA SE ENCUENTRA CIR-
CUNDADA POR LAS SIGUIENTES CALLES:
LIMITE DE PROPIEDAD, AL NOROESTE: MAN-
ZANO, AL SUROESTE; AVELLANA, AL
NOROESTE. EL INMUEBLE ANTES DESCRITO
TIENE COMO MEJORAS LA FINCA MARCADA
CON EL NUMERO 503 QUINIENTOS TRES, DE
LA CALLE AVELLANA DEL CITADO FRAC-
CIONAMIENTO. Base para el remate del bien
raíz citado con antelación la cantidad de
$1,250,500.00 (un millón doscientos cincuenta
mil quinientos pesos 00/100 moneda nacional),
que servirá como base para el remate del bien
raíz que representa el valor atendiendo a los
avalúos rendidos en autos, y será postura legal
para intervenir en la Audiencia de Remate, la
cantidad de $833,666.66 (ochocientos treinta y
tres mil seiscientos sesenta y seis pesos 66/100
moneda nacional), que representa las dos ter-
ceras partes de la cantidad en comento. Por lo
que convóquese a postores por medio de edictos
que deberán publicarse 3 tres veces dentro del
término de 9 nueve días, en el periódico "El
Norte", "Milenio" o "El Porvenir" que se edita en
esta Ciudad. Asimismo, se hace del conocimien-
to que aquellas personas que deseen intervenir
como postores al multicitado remate deberán
consignar mediante certificado de depósito expe-
dido por la Secretaría de Finanzas y Tesorería
General del Estado, el 10% (diez por ciento) de la
suma que sirve como valor total de los avalúos
rendidos por los peritos en juicio, sin cuyos req-
uisitos no serán admitidos en dicha subasta,
acorde con los dispositivos 527, 533, 534, 535,
536 y demás relativos de Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado, apli-
cado en suplencia del Código de Comercio.

LICENCIADO MAURICIO LEAL ESPINOSA
SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE JURISDICCIÓN
CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO
(14, 20 y 24)

EDICTO
Con fecha (25) veinticinco de Marzo de (2021)
dos mil veintiuno, se denunció en esta Notaría
Pública la Sucesión Legitima a Bienes del señor
RUBEN GRIMALDO TOVAR, por parte de su pre-
sunta Única y Universal Heredera la señorita
BETSY GABRIELA GRIMALDO CAPITANACHE,
lo que se publica por dos veces de (10) diez en
(10) diez días en cumplimiento a lo dispuesto por
el artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. DOY FE.
Guadalupe, Nuevo León, a 07 de Mayo de 2024.

LIC. BRICEYDA ORALIA RUIZ PEÑA. 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 86

(14 y 24)

EDICTO
En la ciudad de García, Nuevo León, en el
Juzgado de Juicio Civil y Familiar Oral del
Décimo Cuarto Distrito Judicial en el Estado, se
señalan las 09:30 nueve horas con treinta minu-
tos del día 24 veinticuatro de junio 2024 dos mil
veinticuatro, para que tenga verificativo la audi-
encia de remate en pública subasta y primera
almoneda dentro del expediente judicial
511/2020, relativo al juicio ordinario civil, pro-
movido por Pedro Luis Jesús Salazar Tamez, en
su carácter de apoderado general para pleitos y
cobranzas del Instituto del Fondo Nacional de la
Vivienda para los Trabajadores, parte actora den-
tro del expediente en contra de en contra de
Abraham Aranda Rodríguez y Ma. de Lourdes
Piña Esquivel, respecto del bien inmueble con-
sistente en: Lote de terreno marcado con el
numero 38 (treinta y ocho) de la manzana
número 133 (ciento treinta y tres) del
Fraccionamiento Urbi Villa del prado 3 (tercera)
Etapa, ubicado en el municipio de García Nuevo
León, con una superficie total de 101.250 M2-
(ciento un metros doscientos cincuenta milímet-
ros cuadrados), y las siguientes medidas y colin-
dancias: al Noroeste mide 6.750 (seis metros
setecientos cincuenta milímetros) a colindar con
el lote 6 (seis); Suroeste mide 6.750 (seis metros
setecientos cincuenta milímetros) a dar frente a
la calle Praderas de Lampazos; al Sureste mide
15.000 (quince metros) a colindar con lote
numero 37 (treinta y siete); y al Noroeste mide
15.000 (quince metros) a colindar con lote
numero 39 (treinta y nueve), la manzana esta cir-
cundada por las siguientes calles: al Noreste
Praderas de Juárez; al Suroeste Praderas de
Lampazos, al Sureste Praderas de García y al
Noroeste Paseo del Prado.- dicho inmueble tiene
como mejoras la finca marcada con el numero
1610 (mil seiscientos diez) de la calle Praderas
de Lampazos ubicado en el municipio de García
Nuevo León. Siendo la postura legal para inter-
venir en la subasta la cantidad de $240,000.00
(doscientos cuarenta mil pesos 00/100 moneda
nacional) correspondiente a las dos terceras
partes de $360,000.00 (trescientos sesenta mil
pesos 00/100 moneda nacional), que corre-
sponde al valor del bien inmueble, de acuerdo al
avalúo pericial que obra en autos. Convóquese a
postores por medio de edictos, los cuales
deberán publicarse dos veces una cada tres días
en el periódico el Porvenir, el Norte, Milenio,
ABC, a elección de la interesada, así como en el
Boletín Judicial del Estado y en los estrados de
este juzgado. Debiendo los licitadores consignar
en la Secretaria de Finanzas y Tesorería General
del Estado, la cantidad de $36,000.00 (treinta y
seis mil pesos 00/100 moneda nacional), tres
días antes de la celebración de la audiencia, sin
cuyo requisito no serán admitidos. Hágase saber
a los interesados en la subasta que en la secre-
taría del juzgado se les proporcionará mayores
informes. Doy fe. García, Nuevo León a 24 vein-
ticuatro de junio 2024 dos mil veinticuatro.

NOÉ DANIEL PALOMO SOTO
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACION DE GESTIÓN JUDICIAL DE
LOS JUZGADOS DEL DÉCIMO CUARTO DIS-

TRITO JUDICIAL DEL ESTADO
(14 y 17)

EDICTO
En fecha 25 veinticinco de abril del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite el expedi-
ente judicial número 867/2024 relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de Guadalupe
González Facundo; en el cual se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico el Porvenir
que se edita en la Entidad, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa hereditaria,
a fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad, en el término de 30-treinta días conta-
dos a partir del siguiente al de la publicación del
edicto ordenado. DOY FE. GUADALUPE,
NUEVO LEÓN A 6 DE MAYO DEL AÑO 2024
DOS MIL VEINTICUATRO.

JESSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(14)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (8) ocho de Mayo del (2024) dos mil
veinticuatro, se radicó en esta Notaría Pública
número (77) setenta y siete a mi cargo, sito en la
Avenida Fray Luis de León número (521) quinien-
tos veintiuno, Colonia Anáhuac, en San Nicolás
de los Garza, Nuevo León, el PROCEDIMIENTO
SUCESORIO EXTRAJUDICIAL TESTAMEN-
TARIO a bienes de la señora MA. INES LUGO
GARCIA, quien en diversos documentos ha uti-
lizado también los nombres de MA INES LUGO
GARCIA, MARIA INES LUGO, MARIA INES
LUGO DE GUILLEN, INES LUGO DE GUILLEN,
MARIA INES LUGO GARCIA DE GUILLEN Y
MARIA INES LUGO GARCIA, ordenándose pub-
licar por dos ocasiones y con intervalo de diez
días entre cada publicación, un aviso en el per-
iódico El Porvenir, convocando a las personas
que se crean con derecho a la herencia a fin de
que acudan a deducirlo dentro del término legal.
Lo anterior con fundamento en lo dispuesto por el
artículo 882, del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
San Nicolás de los Garza, N.L., 8 de Mayo del
2024.

LIC. RAÚL LOZANO MEDINA
NOTARIO PUBLICO NUMERO 77

(14 y 24)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (8) ocho de Mayo del (2024) dos mil
veinticuatro, se radicó en esta Notaría Pública
número (77) setenta y siete a mi cargo, sito en la
Avenida Fray Luis de León número (521) quinien-
tos veintiuno, Colonia Anáhuac, en San Nicolás
de los Garza, Nuevo León, el PROCEDIMIENTO
SUCESORIO EXTRAJUDICIAL TESTAMEN-
TARIO a bienes del señor JUAN ENRIQUE
MOLINA GARCIA, ordenándose publicar por dos
ocasiones y con intervalo de diez días entre cada
publicación, un aviso en el periódico El Porvenir,
convocando a las personas que se crean con
derecho a la herencia a fin de que acudan a
deducirlo dentro del término legal. Lo anterior con
fundamento en lo dispuesto por el artículo 882,
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado.
San Nicolás de los Garza, N.L., 8 de Mayo del
2024.

LIC. RAÚL LOZANO MEDINA
NOTARIO PUBLICO NUMERO 77

(14 y 24)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mí
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio
Testamentario Extrajudicial a bienes de OLIVIA
GONZALEZ ROBLEDO y las declaraciones que
ante mí hicieron los señores JESUS GERARDO
CAVAZOS GONZALEZ, HUMBERTO ELEAZAR
CAVAZOS GONZALEZ y OLIVIA MIREYA CAVA-
ZOS GONZALEZ, en su carácter de Únicos y
Universales Herederos Testamentarios, en el
sentido de que reconocen sus derechos heredi-
tarios y aceptan la herencia que corresponda de
acuerdo a las disposiciones testamentarias aplic-
ables. Asimismo, la señora OLIVIA MIREYA
CAVAZOS GONZALEZ, manifiesta que acepta el
cargo de Albacea, protesta su fiel y legal desem-
peño y procederá a formular el inventario de los
bienes que forman el acervo de la masa heredi-
taria.
Monterrey, Nuevo León, a 09 de mayo del 2024.

LICENCIADO RODRIGO RAMON 
BACA BONIFAZ

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 24
BABR850307A49

(14 y 24)

EDICTO
El día 02-dos de mayo del año 2024-dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de María Magdalena Gutiérrez Vela y/o
Ma. Magdalena Gutiérrez Vela, denunciado ante
esta autoridad, bajo el expediente judicial número
477/2024, ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez tanto en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial que se
editan en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la herencia, acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad en el término de 30-
treinta días a contar desde el siguiente al de la
Publicación. DOY FE. San Nicolás de los Garza,
Nuevo León, a 07 de mayo del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(14)

EDICTO
En fecha 6 seis de mayo del 2024 dos mil veintic-
uatro, dentro de los autos que integran el expedi-
ente 2249/2016 relativo al juicio sucesorio intesta-
do a bienes de Arturo Torres Rodríguez y/o Arturo
Torres R. y/o Arturo Torres y Francisca Salazar
Aguilar; se ordenó la publicación de un edicto por
una sola vez en el periódico El Porvenir, así como
en el Boletín Judicial del Estado, ambos que se
editan en esta Ciudad, por medio del cual se con-
voque a todas aquellas personas que se crean
con derecho a la herencia, para que comparezcan
a deducirlo al local de este juzgado dentro del tér-
mino de 30-treinta días contados a partir del día
de la publicación del edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 10 diez de mayo del
2024 dos mil veinticuatro.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(14)

EDICTO
Con fecha (15) quince de Febrero de (2024) dos
mil veinticuatro, se denunció en esta Notaría
Pública la Sucesión Legítima a Bienes de la seño-
ra CAROLINA GONZALEZ TAMEZ y/o CAROLI-
NA GONZALEZ TAMEZ DE ALVAREZ, por parte
de los presuntos Únicos y Universales Herederos
ALDO GUADALUPE, JUAN CARLOS Y FAUSTI-
NO, todos de apellidos ALVAREZ GONZALEZ, lo
que se publica por dos veces de (10) diez en (10)
diez días en cumplimiento a lo dispuesto por el
artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. DOY FE.
Guadalupe, Nuevo León, a 15 de Febrero de
2024.

LIC. BRICEYDA ORALIA RUIZ PEÑA.
NOTARIO PUBLICO NUMERO 86

(14 y 24)

EDICTO
Con fecha (27) veintisiete de Noviembre de
(2023) dos mil veintitrés, se denunció en esta
Notaría Pública la Sucesión Legítima a Bienes del
señor JOSE DIAZ MORALES, por parte de los
presuntos Únicos y Universales Herederos la
señora ARMANDINA GALVAN GONZALEZ, y el
señor MARVIN DIAZ GALVAN por sus propios
derechos y en representación de su hermana
MELISSA DIAZ GALVAN, lo que se publica por
dos veces de (10) diez en (10) diez días en
cumplimiento a lo dispuesto por el artículo (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado. DOY
FE.
Guadalupe, Nuevo León, a 09 de Mayo de 2024.

LIC. BRICEYDA ORALIA RUIZ PEÑA. 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 86

(14 y 24)

EDICTO
El día 19 diecinueve de abril de 2024-dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judi-
cial número 393/2024 relativo al relativo al juicio
sucesorio de intestado acumulado a bienes de
Cruz de Santiago Sánchez y Juan Rodríguez
Macías, ordenándose publicar un edicto, por una
sola vez en el periódico el Porvenir y el Boletín
Judicial que se editan en la Entidad, convocán-
dose a las personas que se crean con derecho a
la presente sucesión, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de 30-
treinta días, contados desde el siguiente al de la
publicación. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 06 de Mayo de 2024.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(14)

EDICTO
En fecha diecisiete de abril del año dos mil vein-
ticuatro se admitió a trámite el expediente judicial
número 655/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de José Muñoz Barrientos,
ordenando la publicación de un edicto por una
sola vez tanto en el Boletín Judicial como en el
periódico El Porvenir que se edita en la capital del
Estado, convocando a los que se crean con dere-
cho a la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad dentro del término
de treinta días, contados a partir del siguiente al
de la publicación del edicto ordenado. Doy fe. 
Guadalupe, Nuevo León, a tres de mayo del dos
mil veinticuatro.

GLORIA MARÍA MAYELA
GARCÍA SÁNCHEZ

C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL
(14)

EDICTO
Al Ciudadano Gonzalo Saúl Sánchez Briones.-
DOMICILIO IGNORADO. Con fecha 15 quince de
septiembre del año 2022 dos mil veintidós, se
admitió en este Juzgado Tercero de lo Familiar del
Primer Distrito Judicial en el Estado, el
Expediente Judicial número 1365/2022 relativo a
las diligencias de jurisdicción voluntaria sobre
autorización judicial para salir del país, promovi-
das por Maribel Rodríguez Gutiérrez, respecto del
menor Iker Gonzalo Sánchez Rodríguez, posteri-
ormente por auto de fecha 22 veintidós de abril
del año 2024 dos mil veinticuatro, se ordenó
emplazar por medio de edictos que se publicaran
por 3 tres veces consecutivas tanto en el periódi-
co el Porvenir, Periódico Oficial del Estado, y
Boletín Judicial que se editan en esta Ciudad, a
fin de que dentro del término de 3 tres días mani-
fieste lo que a sus derechos convenga, aclaración
hecha de que la notificación realizada en tal forma
surtirá sus efectos a los 10- diez días contados
desde el día siguiente al de la última publicación
quedando a disposición de Gonzalo Saúl
Sánchez Briones, las copias simples de la solici-
tud y demás documentos acompañados, del
mismo modo se le previene al antes mencionado
para que señalen domicilio dentro de la jurisdic-
ción de éste Juzgado y dentro del término conce-
dido para ello apercibido de que en caso de no
hacerlo así, las pendientes y subsecuentes notifi-
caciones de carácter personal se le harán por
medio de la tabla de avisos que para tal efecto se
lleva en éste Juzgado. DOY FE. Monterrey Nuevo
León a 08 de mayo del 2024 dos mil veinticuatro.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(14, 15 y 16)

EDICTO
En fecha 30 treinta de abril del 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite el expediente judicial
número 983/2024 relativo al juicio sucesorio intes-
tado a bienes de Santos Alfonso Maldonado
Licea, ante este juzgado; en el cual se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez tanto en
el Boletín Judicial, como en el periódico el
Porvenir que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
ésta Autoridad, en el término de 30-treinta días
contados a partir del siguiente al de la publicación
del edicto ordenado. DOY FE. GUADALUPE,
NUEVO LEÓN A 8 OCHO DE MAYO DEL AÑO
2024-DOS MIL VEINTICUATRO. 

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(14)

EDICTO
Con fecha 08 (ocho) de mayo de 2024 (dos mil
veinticuatro) y mediante Escritura Pública Número
31,729 (TREINTA Y UN MIL SETECIENTOS
VEINTINUEVE), de esta Notaría a mi cargo, se
inició el Juicio Sucesorio Testamentario a bienes
del señor HIPÓLITO MORENO HERNÁNDEZ,
quien falleció; el día 10 (diez) de junio de 2023
(dos mil veintitrés), expresando por los señores
JAVIER MORENO ESTRADA, SERGIO
MORENO ESTRADA Y OSCAR NOÉ MORENO
ESTRADA, que por sus propios derechos, que
aceptan la herencia; así como también, el señor
JAVIER MORENO ESTRADA, acepta el cargo de
Albacea asumido, debiendo efectuar dos publica-
ciones que se harán de 10 (diez) en 10 (diez), en
el Periódico EL PORVENIR, que se edita en esta
Ciudad, para los efectos legales a que hubiere
lugar. Lo anterior de conformidad con los artículos
881 y 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., a 08 de mayo de 2024.

LIC. FRANCISCO JAVIER MATA ROJAS 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 49

MARF-670817-RK9
(14 y 24)
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Tráfico de fentanilo, imparable
El Universal.-                                       

El número de incautaciones de
fentanilo por parte de las autorida-
des estadounidenses se multiplicó
por más de cuatro entre 2017 y
2023, al superar los 115 millones
de pastillas.

Así lo revela un estudio finan-
ciado por el Instituto Nacional
sobre el Abuso de Drogas (NIDA,
por su sigla en inglés), que es parte
de los Institutos Nacionales de
Salud (NIH, por su sigla en inglés)
de Estados Unidos.

En 2023, la cantidad de pastillas
individuales con fentanilo confis-
cadas por las autoridades fue de
115 millones 562 mil 603, frente a
las 49 mil 657 incautadas en 2017.
Las pastillas representaron 49% de
las incautaciones ilícitas de fentani-
lo en 2023, en comparación con el
10% de 2017.

"El principal hallazgo es la sor-
prendente rapidez con la que el fen-
tanilo está entrando en el país
camuflado en forma de pastillas",
declaró al medio "The Hill" la
directora del NIDA, Nora Volkow.

De acuerdo con el estudio, tam-
bién aumentó significativamente el
número de incautaciones de polvo
con fentanilo en el mismo periodo.

Volkow advirtió que "el fentani-
lo continúa infiltrándose en el
suministro de drogas en las comu-
nidades de todo Estados Unidos y
es un momento muy peligroso para

consumir drogas, incluso solo oca-
sionalmente".

En sus comentarios a "The
Hill", señaló que "las pastillas ilíci-
tas están hechas para parecer idén-
ticas a las pastillas recetadas reales,
pero en realidad pueden contener
fentanilo. 

Es urgentemente importante
que las personas sepan que cual-
quier pastilla que un amigo le dé a
alguien, que compre en las redes
sociales o que reciba de cualquier
fuente que no sea una farmacia
podría ser potencialmente mortal".

"Estamos observando un
aumento significativo de personas

de entre 65 y 74 años que mueren
por sobredosis. Y de 65 a 74 años
no son personas que van a buscar
heroína", dijo Volkow. 

"Hemos visto un aumento entre
los 15 y los 19 años. Y esos chicos
no buscan la heroína ni el fentani-
lo". Se trata de víctimas de pastillas
falsificadas.

FLORIDA 
De acuerdo con el informe, fue

en Florida donde se registró el
mayor número de incautaciones de
fentanilo en 2023, seguida de
Arizona y California. Este último
estado dio cuenta del mayor núme-

ro total de pastillas con fentanilo
ilícito, con más de 38 millones de
pastillas incautadas el año pasado.

Uno de los hallazgos clave del
informe es que el oeste de Estados
Unidos se convirtió en la región
donde se confisca la mayoría de las
píldoras con fentanilo.

Volkow dijo que la principal
razón por la que los traficantes de
drogas están mandando más fenta-
nilo a Estados Unidos es la "codi-
cia. 

Se gana mucho más dinero con
el fentanilo que con la heroína, al
menos 50 veces más".

Las autoridades dicen que con el fentanilo se gana hasta 50 más que con la heroina.

Especial.-                                         

El colaborador y abogado de
Donald Trump, Michael Cohen,
hizo una confesión impactante
este lunes al rendir testimonio
en el juicio en Nueva York con-
tra el ex Presidente. Cohen
admitió haber mentido por su ex
jefe y haber ejercido la intimi-
dación en nombre de él.

La Fiscalía investiga los
pagos a una ex actriz de cine
porno, que fueron disfrazados
de gastos legales y que han
colocado al ex Presidente bajo
el escrutinio judicial. 

Cohen, se convierte en el tes-
tigo clave de la fiscalía, que
busca demostrar que Trump fal-
sificó registros contables para
ocultar un pago a la ex actriz en
la recta de las elecciones de

2016.
En la audiencia de este lunes,

Cohen admitió haber mentido
por Trump y haber intimidado a
personas cuando fue preguntado
al respecto por la Fiscal Susan
Hoffinger. 

Cohen previamente había
declarado que, por orden de
Trump, pagó 130 mil dólares a
la actriz para comprar su silen-
cio sobre una supuesta relación
sexual. Trump siempre negó
esta relación. 

Cohen también admitió que
Trump reembolsó estos pagos
fraccionados, haciéndolos pasar
como gastos legales cuando ya
era Presidente, según la fiscalía.

El antiguo abogado, apodado
"pitbull" por su celo en proteger
a Trump, ya se declaró culpable
y fue condenado a tres años de

cárcel por mentir al Congreso y
por delitos financieros.

En una semana difícil para
Trump, la ex actriz Stormy
Daniels detalló una supuesta
aventura con el magnate durante

un torneo de golf para ricos. 
El jurado ha escuchado

durante tres semanas testimo-
nios que retratan a Cohen como
un personaje difícil, que intimi-
daba y manipulaba a otros.

Asegura Biden que no hay un genocidio en Gaza
.Washington, EU.-                                  

El Gobierno de Joe Biden
rechazó este lunes que haya un
"genocidio" en la Franja de
Gaza, pero pidió a Israel que
"haga más" para garantizar la
protección de las personas civi-
les en el enclave.

"Creemos que Israel puede y
debe hacer más para asegurar la
protección y el bienestar de los
civiles inocentes. No creemos
que lo que está ocurriendo en
Gaza sea un genocidio", declaró
el asesor de Seguridad Nacional
de la Casa Blanca, Jake
Sullivan, en una rueda de pren-
sa.

Sullivan reiteró que Estados
Unidos se opone a una opera-
ción militar a gran escala sobre
Rafah, en el extremo sur de la
Franja de Gaza, fronteriza con

Egipto y donde se hacinan 1,4
millones de personas. "Creemos
que sería un error lanzar una
operación militar a gran escala
en el corazón de Rafah, lo que
pondría en riesgo a un enorme

número de civiles", enfatizó
Sullivan.

Según estimaciones de la
Agencia de Naciones Unidas
para los Refugiados Palestinos
(UNRWA), unas 360 mil perso-

nas han huido de Rafah desde la
primera orden de evacuación
emitida por el Ejército israelí,
cuando pidió inicialmente eva-
cuar los barrios más orientales a
las afueras de la localidad,
donde había unas 100 mil per-
sonas. Sin embargo, posterior-
mente Israel amplió la orden de
desplazamiento a más áreas del
centro de Rafah y este lunes
sumó otros dos barrios ubicados
en la mitad occidental.

Más de 35 mil 000 personas -
en su mayoría mujeres, niñas y
niños- han muerto desde el ini-
cio de la guerra en Gaza en
octubre de 2023 y casi 79 mil
han resultado con lesiones, a las
que se suman unas 10 mil per-
sonas desaparecidas que se cree
que pueden estar atrapadas bajo
los escombros de los edificios
destruidos por los bombardeos.

El Universal.-                                         

Después de semanas de pre-

paración, este lunes se detona-

ron finalmente cargas en una

parte clave del derrumbado

puente Francis Scott Key de

Baltimore, con el objetivo de

liberar el carguero Dali de la

estructura caída.

Un video muestra el

momento en que ocurre la

fuerte explosión. 

Oscuras columnas de humo

rodean los restos del puente

tras la detonación de las car-

gas.

Un trozo de la estructura

derrumbada pareció despren-

derse del buque y caer al agua,

aunque otra parte de los restos

se quedó encima del barco, de

acuerdo con el video.

La explosión controlada

estaba prevista inicialmente

para el sábado, pero tuvo que

posponerse  debido a las incle-

mencias del tiempo. 

El domingo tampoco se

pudo hacer.

ANTECEDENTE
El puente colapsó y se

derrumbó el 26 de marzo

pasado, luego de ser impacta-

do por un carguero. 

El tramo de acero —de

unos 152 metros de largo y

unas 600 toneladas de peso—

cayó sobre la proa del barco

después de que el Dali perdió

energía y chocó contra una de

las columnas del puente, poco

después de zarpar de

Baltimore, explicaron las

autoridades.

Un totl de seis trabajadores

de obras viales murieron en el

derrumbe. 

El sexto cadáver se recu-

peró del fondo del río hace

apenas unos días. 

Todos eran inmigrantes

latinos, incluyendo dos mexi-

canos, que estaban tapando

baches en el turno nocturno

cuando el puente colapsó.

La detonación ayudará a las

autoridades a retirar los

escombros y, en última instan-

cia, a liberar el carguero Dali.

Una vez que éste sea reflo-

tado, será devuelto al Puerto

de Baltimore tan pronto como

esta semana, informaron pre-

viamente The Baltimore Sun y

WBAL, afiliada de CNN.

El abogado reconoce haber mentido a la autoridad e intimidar
a más, para ocultar los desfalcos de Donald Trump.

El Universal.-                                    

El gobierno de Estados
Unidos, bajo la administración
de Joe Biden, quiere implemen-
tar una nueva norma que permi-
tirá a las autoridades migratorias
restringir el acceso al asilo en la
frontera sur. La norma, que debe
anunciarse oficialmente en los
próximos días, instruirá a los
agentes de migración a aplicar
nuevos filtros durante las entre-
vistas para determinar si una per-
sona cumple con los requisitos
para solicitar asilo en Estados
Unidos después de cruzar la fron-
tera con México.

Las autoridades podrán impe-
dir que alguien solicite asilo si
consideran que esa persona
representa un riesgo para la segu-
ridad nacional o la seguridad
pública. "Este tipo de medida
busca acelerar las deportacio-
nes", comenta desde California a
EL UNIVERSAL Norma Salom,
abogada especialista en inmigra-
ción. "Hasta ahora, después de la
entrevista inicial, conocida como
‘entrevista de miedo creíble’, las
personas que piden asilo pueden
permanecer en territorio estadou-
nidense hasta que un juez de
inmigración decida sobre la vali-
dez de su caso. Sin embargo, el
objetivo es reducir la cantidad de
personas que solicitan asilo de
esta manera".

Actualmente, la mayoría de
los solicitantes de asilo en EU
"pasan a una siguiente fase des-
pués de la entrevista conocida
como ‘de temor creíble’ y es
hasta la etapa de adjudicación de
méritos que se decide si pueden
representar un peligro para EU o
no". Incluso, quienes son consi-
derados un riesgo para la seguri-
dad nacional o pública, pueden
esperar su juicio dentro de terri-
torio estadounidense, que a estas
alturas están tardando años. "Por
lo general las personas no acuden
a su cita frente al juez el día seña-
lado y permanecen en EU de
manera indocumentada".

La nueva reglamentación va a
permitir tomar una decisión en la
entrevista inicial. Si la persona
solicitante de asilo tiene algún
antecedente delictivo, será recha-
zada y deportada de inmediato.

También lo serían, de acuerdo
con algunos medios, aquellos
cuya solicitud ya fue rechazada
en el pasado; quienes sean fami-
liares de migrantes inadmisibles
al asilo o quienes el entrevistador
de la oficina de Aduanas y
Protección Fronteriza (CBP, por
sus siglas en inglés) considere
que puede convertirse en un peli-
gro para la seguridad nacional o
pública, o si lo identifica como

terrorista o miembro de alguna
organización criminal.

Los tribunales de inmigración
estadounidenses que atienden los
casos de peticiones de asilo tie-
nen un retraso de 1 millón 300
mil expedientes. "Un retraso en
esos términos se traduce en por
lo menos tres años de espera para
cada solicitante", comenta
Salom.

"En esos tres años ya aprendi-
mos, ya registramos una empre-
sita o tramitamos nuestro ‘itin’
—registro para el pago de
impuestos—, pagamos nuestros
impuestos y estamos trabajando
—sin permiso gubernamental—
y ganando nuestro dinerito", dice
a este diario un indocumentado
que entró a la Unión Americana
solicitando asilo en 2021 y que
recientemente debía presentarse
en corte frente a un juez de inmi-
gración y decidió no asistir y
quedarse en calidad de indocu-
mentado.

La nueva normativa no
entrará automáticamente en
vigor: se abrirá un periodo de
comentarios al público antes de
su implementación definitiva; se
calcula que estaría lista para
implementarse a finales de esta
primavera o principios de vera-
no.

Las medidas llegan en un año
de elecciones en el que la inmi-
gración es uno de los temas cen-
trales. Sin embargo, de acuerdo
con la Oficina en Washington
para Asuntos Latinoamericanos
(WOLA, por sus siglas en
inglés), una organización dedica-
da a la defensa de los derechos
humanos para Latinoamérica, las
nuevas medidas migratorias
podrían resultar en la devolución
de personas que huyen de la per-
secución. "Decenas de migrantes
que verdaderamente corren peli-
gro de muerte en sus países de
origen podrían perder la vida al
ser devueltos por una sospecha
infundada de las autoridades de
inmigración" del CBP, señala a
este medio un vocero de la orga-
nización. "Estas acciones
podrían afectar de una manera
especial y desproporcionada a
los migrantes negros, morenos e
indígenas que ya viven margina-
dos globalmente".

WOLA destacó que "cual-
quier acción ejecutiva para limi-
tar el acceso al asilo podría care-
cer de fundamentos legales sóli-
dos sin respaldo legislativo y
podría enfrentar posibles deman-
das legales". La organización ha
abogado por soluciones legislati-
vas duraderas en lugar de accio-
nes ejecutivas que podrían ser
revocadas o desafiadas en los tri-
bunales.

Nuevos filtros para entrevistas a potenciales asilados.

Menos solicitudes de asilo;
más deportados, dice EU

No obstante, EU pidió a Tel Aviv garantizar la vida de las per-
sonas en los enclaves palestinos.

Denuncia el gobierno de Washington

Testifica Cohen contra Trump

Demuelen parte del tramo colapsado del puente de Baltimore

Un total de seis personas fallecieron en el sitio, en su mayoría
migrantes latinoamericanos.
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Defiende Samuel a titular del 
IMA por su vinculación a proceso
Durante un evento público el gobernador resaltó la labor de José Manuel

Valdez a quien se le acusa del pago de camiones que no llegaron

Se reelige  Santos  Guzmán
como rector de la UANL

Exige Rosaura un espacio en el Congreso

Consuelo López González.

El gobernador Samuel García
Sepúlveda respaldó ayer a José Manuel
Valdez Gaytán, director del Instituto de
Movilidad y Accesibilidad, vinculado a
proceso penal por el delito de ejercicio
ilícito del servicio público ante el pago
de camiones que no llegaron.

Durante su mensaje en la entrega de
60 camiones para el norte de Monterrey,
en el Parque Aztlan; el mandatario es-
tatal aseguró que gracias a él se mejoró
el transporte público en la entidad.

El funcionario estatal llevará el pro-
ceso en libertad, y debe acudir a firmar
cada 15 días a la Unidad de Medidas
Cautelares.

Situación que, consideró el emecista,
no es un problema, pues Valdez Gaytán
es abogado y sabrá demostrar su in-
ocencia.

“Y gracias a este señor, (José
Manuel), que lo trae la (Fiscalía) Anti-
corrupción enquehacerado, pero es abo-
gado y le hacen lo que el viento a Juárez
a mi compadre”, expuso.

“Y yo lo defiendo porque gracias a él
tenemos todos estos camiones nuevos”.

“Tú síguele demostrando con

camiones nuevos cómo se hace”,  ex-
ternó al pedir un aplauso para el titular
del IMA, “por eso pido un aplauso a
José Manuel, y démosle un fuerte
aplauso también a Abraham del Metro”.

García Sepúlveda atribuyó la acción
a un intento de la oposición por obstac-
ulizar el trabajo del Estado.

“Es la vieja política, cuando ven que
algo brilla, pues al PRIAN le da bilis y
nada más está viendo cómo estar fre-
gando”.

Abordado al término del evento,
Valdez Gaytán indicó que continuará al
frente del Instituto y descartó alguna ir-
regularidad en su actuar.

“No hay ningún quebranto, no hay
nada”, aseveró.

“(Las cosas) se hicieron perfecta-
mente bien, (el pago) se hizo de la man-
era como se establece en la Ley”.

La Fiscalía Anticorrupción imputó a
Valdez Gaytán y  Fernando Bazaldúa
Cortés, encargado de la Dirección de
Administración y Finanzas del IMA, en
atención a una denuncia presentada por
la Auditoría Superior del Estado.

En agosto pasado, la ASE denunció
el pago de 160 millones de pesos a una
empresa TICSA por camiones que no

habían llegado, violando la Ley de Fis-
calización.

ENTREGAN OTROS
60 CAMIONES NUEVOD

En cobertura del norte de Monterrey,
el gobernador Samuel García Sepúlveda
dio ayer banderazo de salida a 60
nuevos camiones que darán servicio en
cinco rutas.

Desde el Parque Aztlán, acompañado
de José Manuel Valdez Gaytán, director
del Instituto de Movilidad y Accesibili-
dad, destacó que de los 2 mil 200
nuevos unidades de bajas emisiones en
la zona metropolitana, mil 059 operan
en la capital regia.

Y en esta ocasión es el turno de las
rutas 313 San Jerónimo – Fomerrey 1;
311 Madre Selva-Centro; 310 Paraje
San José - Hospital Universitario; 206
ramal San Bernabé - Punta de la Loma;
y 37 Niño Artillero.

"Yo quería dar este anuncio hace ya
una semana, pero me dijo José Manuel,
'espérate una semana para que con los
últimos 60 camiones que acaban de lle-
gar, ya puedas anunciar que superaste

mil camiones nuevos', la Ciudad de
Monterrey tiene mil 059 camiones
nuevos verdes", refirió.

"El mensaje a la Ciudad de Monter-
rey, es que si hoy, con 2 mil 200 nuevos
camiones el Municipio tiene mil 059
nuevos, en tres años que tengamos 5 mil
nuevos camiones, Monterrey va a tener
2 mil".

"Me atrevo a decir que más que lo
necesario, pero lo vamos a hacer para
que ya esté bien integrada la capital,
porque la capital va a ser el epicentro de
la movilidad, ya una candidata está di-
ciendo que va a hacer la línea 7, a ver si
es cierto", puntualizó.

A decir de García Sepúlveda, el
mejoramiento en el servicio permitió el

incremento en el número de usuarios
que anteriormente iba a la baja.

"Después de 20 años en picada del
transporte público volvimos a repuntar,
de 20 a 25 (por ciento) y ya le dije a
estos señores que la meta en estos seis
años es regresar a 30", agregó.

Al respecto, José Manuel Valdez
Gaytán, director del IMA, detalló que
las unidades brindarán servicio a 170
colonias del norponiente, sur y centro de
Monterrey, en  beneficio de 78 mil 507
usuarios.

Entre ellas destacan la Topo Chico,
La Ilusión y San Martín, Contry La
Silla, Contry Los Nogales, 10 de Marzo,
Altavista , Aztlán, Bernardo Reyes, El
Ranchito , Las Brisas, y Nuevo Re-
pueblo.

Un juez vinculó a proceso, el cual lo llevará en libertad, al funcionario estatal 

César López.

El doctor en medicina Santos
Guzmán López logró la reelección
como rector de la Universidad
Autónoma de Nuevo León, esto luego
de que la Honorable Junta de Gobierno
así lo determinara.

Ante tal resolución, Guzmán López,
estaría al frente de la Máxima Casa de
Estudios por tres años más.

El rector de la Autónoma de Nuevo
León lo consiguió por  unanimidad por
parte del órgano colegiado, quien con-
sideró  la trayectoria personal,
académica y profesional de Santos
Guzmán, así como su plan de trabajo
para el próximo trienio, que contempla
una perspectiva humanista sobre el tra-
bajo universitario centrado en las per-
sonas.

Guzmán López ocupará el segundo
periodo del carro del 28 de octubre del
2024 al 27 de octubre del 2027.

El plan de trabajo de Guzmán López
contempla ocho líneas de acción;
Excelencia académica; Profesional-
ización docente; Forjando investi-
gadores; y Comunidad y vinculación
estratégica.

Asi como también Vida saludable y

bienestar del universitario; Gestión con
humanismo para el éxito universitario;
Cuerpos colegiados; y Procuración de
fondos.

Es de destacar que, durante su primer
periodo como rector de la Universidad
Autónoma de Nuevo León, Guzmán
López ha impulsado la descentral-
ización, inclusión y pertinencia educa-
tiva mediante la construcción de nuevas
unidades académicas en los municipios
de Apodaca, Cadereyta, García, Juárez
y Santiago. 

Entre los proyectos del mandatario
universitario está la expansión de espa-
cios universitarios y acercar la oferta ed-
ucativa en áreas urbanas y rurales.
Actualmente la UANL tiene presencia
en más de 30 municipios de la entidad.

En cuanto a la pertinencia educa-
tiva, está la creación de nuevos pro-
gramas educativos de bachillerato
técnico, licenciatura y posgrado, para
responder a las exigencias del
nearshoring.

A partir de agosto de 2024, inicia-
rán seis nuevas carreras orientadas a la
electromovilidad, inteligencia artificial
y energías alternativas; algunos de
estos programas se impartirán en la
modalidad dual.

Consiguió la reeleción por unanimidad para seguir tres años más.

Jorge Maldonado Díaz

La diputada local de Movimiento
Ciudadano, Rosaura Guerra, entregó
ante la Oficialía de Partes del Congreso,
una serie de escritos para exigir formal-
mente que se le asigne un espacio de tra-
bajo en el inmueble del Poder
Legislativo.

No conforme con eso, la emecista so-
licitó que se le asignen los recursos ma-
teriales y humanos para hacer su
función.

Lo anterior, con base a la determi-
nación del Tribunal Electoral del Estado
con la que valida la toma de protesta que
la Vicepresidenta del Congreso, Tabita
Ortiz, hizo a Rosaura Guerra.

Los escritos están dirigidos a Ricardo
Canavati, presidente del Congreso, así
como a Fernando Flores, tesorero del
Legislativo.

También se entregó un oficio dirigido
al presidente de la Comisión de Coordi-
nación y Régimen Interno, Heriberto
Treviño, para que Rosaura Guerra sea
integrada a las debidas Comisiones.

Al respecto, el coordinador de la Ban-
cada Naranja, Eduardo Gaona, destacó

que con la 
llegada de Rosaura Guerra, la frac-

ción emecista llega a 15 curules, lo que
la hace la primera fuerza en el Poder
Legislativo.

Y en ese sentido, enfatizó que se bus-
cará tomar el control administrativo y ju-
rídico en el Congreso del Estado.

Gaona destacó que con base al TEE,
Rosaura Guerra ya es diputada, y se pro-
nunció también para que se le asignen
los recursos materiales y humanos para
que desempeñe su debido trabajo.

El sábado pasado los integrantes de la
bancada naranja advirtieron que al no
tomar protesta a Rosaura Guerra como
diputada local de Movimiento Ciudadano,
el presidente del Congreso, Ricardo Cana-
vati, cae en desacato.

DICE CANAVATI QUE
NO LES HAN NOTIFICADO

El presidente del Congreso Local, Ri-
cardo Canavati Hadjópulos dijo que hasta
el momento no se le ha notificado sobre la
resolución emitida por el Tribunal Estatal
Electoral.

Por tal motivo desconoce el alcance del
veredicto de los magistrados en donde val-
ida la toma de protesta realizada a Rosaura
Guerra Delgado por la vicepresidenta
Tabita Ortiz Hernández.

El también diputado priista señaló que
una vez que le sea notificado la decisión
tomada por el tribunal, hasta ese momento
tomarán las acciones que crean pertinente.

Presentó una serie de escritos.

César López

El Instituto Nacional Electoral
recibió los últimos 14 camiones que
transportaban material electoral, mis-
mos que fueron dirigidos a cada uno de
los Consejos Distritales.

De acuerdo a la Vocal Ejecutiva de
la Junta Local del INE, Olga Castro
Ramírez, en el cargamento llegaron las
boletas correspondientes para la elec-
ción federal de presidencia, senaduría y
diputaciones.

Asimismo, precisó que son un total
de 14 millones 500 mil boletas las que
arribaron a Nuevo León.

"Llegaron catorce camiones, es un
camión para uno de los catorce Conse-
jos Distritales, se están descargando si-
multáneamente las boletas de

presidencia, senaduría, y diputaciones",
dijo Castro Ramírez.

Aunado a las boletas, también llegó
material para las votaciones tales como
líquido indeleble, actas, calificador de
votos y demás documentación de casil-
las.

Castro Ramírez, explicó que una vez
descargado y recibido el material, se pro-
cede a hacer un conteo para asegurar que
la cifra de documentación es la correcta,
posteriormente se sellan y se les coloca el
municipio al que corresponde.

"Lo que haremos es recibir las cajas,
abriremos las cajas de boletas para con-
tarlas, sellarlas, y ponerles el municipio al
que corresponden. Todas las boletas so-
lamente vienen enumeradas por distrito
electoral, nos falta la clasificación por
municipio lo que vamos a hacer", dijo

Llega material electoral para elecciones federales

Arribaron 14 camiones.



Quién sabe hasta dónde estire la liga, pero por

lo pronto el gobernador de NL, le dio su espal-

darazo al titular de Movilidad vinculado por pre-

suntas irregularidades.

Por lo que sin lugar a dudas, las palabras de

Samuel García Sepúlveda vertidas a los cuatro

vientos, sirvieron de aliciente para José Manuel

Valdéz.

Sobre todo, después de que la fiscalía anticor-

rupción lo vinculó a proceso presuntamente por

el pago de unidades del transporte sin que estas

se hayan entregado.

Y, que el gobernador atribuyó a cuestiones

relacionadas con sus malquerientes, quienes no

pueden soportar las acciones positivas, cuando

se la pasan moliendo, Ah, raza.

Por lo que toca a la contaminación detectada

por las autoridades estatales, por parte de la

Refinería de Cadereyta sigue como la canción de

la burrita.

Pues a decir verdad, a pesar de que en aparien-

cia se muestran avances, el problema sigue vivo,

reportando grandes emisiones de la paraestatal.

Y, que en el caso de la refinería, al problema de

la contaminación no se le ve fin, sino todo lo

contrario ante la falta de herramientas legales.

Sin agregar, que las autoridades federales en

repetidas ocasiones ya salieron en defensa de la

misma, asegurando que tienen otros datos,

exculpándola.

Y, que en el peor de los casos, el gobierno fed-

eral acusó a las pedreras y otras empresas, como

las responsables de la contaminación y no

Pemex.

Con la llegada de Rosaura Guerra como diputa-

da de la fracción emecista, la bancada de Lalo

Gaona suma 15 diputados.

Por lo que si las matemáticas no mienten,

Movimiento Ciudadano se convierte en la

primera fuerza legislativa en Nuevo León.

Con lo que el asunto se podría poner critico

para más de tres, especialmente si se considera el

juego de vencidas.

Y, que por ésta última cuestión, los diputados

locales cayeron en un bache, alimentado por las

diferencias sin avanzar.

Por lo que hasta ahora, se convierten en una de

las legislaturas menos productivas en los últimos

tiempos.

Pero ya que andamos por el rumbo del

Congreso local, vale señalar que el arribo de la

diputada Rosaura Guerra es un largo peregrinar.

Al menos para la diputada de Moviminto

Ciudadano, quien se duele de sufrir las de Caín

ante las piedritas y piedrotas que le ponen.

Pues a decir de ella misma, no le otorgan un

espacio para el desempeño de su labor, ni mate-

rial humano para trabajar.

Eso, muy a pesar de las disposiciones de las

autoridades del tribunal que avaló su desi-

gnación y que sigue en las mismas.

Aunque los apagones por falta de eléctricidad

se han acentuado en otras entidades, en Nuevo

León no es la excepción.

Sin embargo hay que señalar, que no se trata de

apagones programados como en otras locali-

dades, sino fallas ''mínimas''.

Y, que se han vuelto en la prueba de fuego de

las cuadrillas de la CFE para atender a la de ya

los reportes.

Sobre todo, por aquello de los calores, se incre-

menta el consumo y viene la falla. Por lo que

vale hacer conciencia.

Martes 14 de mayo de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que de nuevo regreso a la zona 

metropolitana la muy mala calidad
del aire


“Yo lo defiendo (a José Manuel Valdez)

porque gracias a él tenemos todos estos
camiones nuevos”

Que el Instituto Nacional Electoral
recibió los últimos 14 camiones que

transportaban material electoral

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

EDICTO
Con fecha 15 quince de abril del 2024 dos mil
veinticuatro admitió en este Juzgado Tercero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
el expediente número 367/2024, relativo al juicio
sucesorio de intestado especial a bienes de Juan
Manuel Ceniceros Rodarte; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Periódico el Porvenir de
la ciudad de Monterrey, Nuevo León, convocando
a las personas que se consideren con derecho a
la herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 10 diez días, que
para tal efecto señala la ley, acorde con lo orde-
nado por el numeral 879 Bis fracción VI del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(14)

EDICTO
Con fecha 03 tres de mayo del 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió en este Juzgado Tercero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
el expediente número 443/2024, relativo al juicio
sucesorio de intestado acumulado a bienes de
Rosalio Quezada Rodríguez, María del Rosario
Arriaga García, Jorge Marín Quezada Arreaga,
Jesús Javier Quezada Arriaga y José Armando
Quezada Arriaga; ordenándose la publicación de
un edicto en el Boletín Judicial del Estado y en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, a fin de que
ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del tér-
mino de 30 treinta días, que para tal efecto señala
la ley, acorde con lo ordenado por el numeral 819
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(14)

EDICTO
El día 4 cuatro de abril de 2024 dos mil veinticua-
tro, se admitió a trámite ante este Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 131/2024, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Luis Ángel Quiroga Rosales; ordenán-
dose publicar un edicto por una sola vez tanto en
el Boletín Judicial, como en el periódico "El
Porvenir" que se edita en la Entidad, convocán-
dose a las personas que se crean con derecho a
la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de 30
treinta días a contar desde el día siguiente al de la
publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 22 de abril de 2024. 

SECRETARIO LÍDER DE LA 
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO

(14)

EDICTO
El día 22-veintidos de abril del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado acu-
mulado a bienes de Pedro Flores Presas y/o
Pedro Flores y Rosa María García Martínez y/o
Rosa María García y/o Rosa García De Flores,
denunciado ante esta autoridad, bajo el expedi-
ente judicial número 377/2024, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez tanto en
el periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial que se editan en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la heren-
cia, acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30-treinta días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. DOY FE. San Nicolás
de los Garza, Nuevo León, a 26 de abril del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(14)

EDICTO
En fecha 3 tres de mayo del 2024 dos mil veintic-
uatro, dentro de los autos que integran el expedi-
ente 406/2024, relativo al juicio sucesorio de intes-
tado a bienes de José Ángel Gómez Sánchez; se
ordenó la publicación de un edicto por una sola
vez en el periódico El Porvenir, así como en el
Boletín Judicial del Estado, ambos que se editan
en esta Ciudad, por medio del cual se convoque a
todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia, para que comparezcan a
deducirlo al local de este juzgado dentro del tér-
mino de 30-treinta días contados a partir del día
de la publicación del edicto ordenado. Monterrey,
Nuevo León a 9 nueve de mayo del 2024 dos mil
veinticuatro.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(14)

EDICTO
El día 19-diecinueve de abril del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado espe-
cial a bienes de Rafael Rosas Borbonio, denuncia-
do ante esta autoridad, bajo el expediente judicial
número 419/2024, ordenándose la publicación de
un edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir, que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la herencia,
acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el tér-
mino de 10-diez días a contar desde el siguiente al
de la Publicación. DOY FE. San Nicolás de los
Garza, Nuevo León, a 09 de mayo del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(14)

AVISO NOTARIAL
De conformidad con lo establecido en el Artículo
882 del Código de Procedimientos Civiles vigente
en el Estado, compareció la C. JESUSA HER-
NANDEZ PEREZ, exhibiendo actas de defunción
a fin de iniciar en forma Extrajudicial la SUCE-
SION INTESTAMENTARIA ACUMULADA a
bienes de los señores JUANA PEREZ VAZQUEZ
quien en diversos actos de su vida se ostento
como JUANA PEREZ DE H., GUADALUPE HER-
NANDEZ PEREZ, MARIA DE JESUS HERNAN-
DEZ PEREZ Y JOSE NATIVIDAD HERNANDEZ
PEREZ Y LA SUCESION TESTAMENTARÍA a
bienes del señor DOROTEO HERNANDEZ
SAUCEDO, aceptando la Herencia y además en
el cargo de Albacea, manifestando que en su
oportunidad se elaborara el inventario y avalúo de
los bienes que forman el caudal Hereditario; todo
lo anterior en el Acta Fuera de Protocolo número
031/96705/24. Por lo que se convoca a los que se
crean con derecho a la herencia, se presenten en
el domicilio de la Notaría Publica número 31, sito
en Roma 602, Colonia Mirador, en Monterrey,
Nuevo León. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 08 de Mayo de 2024

LIC. ALBERTO J. MARTINEZ GONZALEZ 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 31

(14 y 24)

EDICTO
El día 15 quince de marzo del año 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 364/2024, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Rodolfo Montalvo Peña, ordenándose
publicar un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico "El Porvenir"
que se edita en la Entidad, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa hereditaria, a
fin de que acudan a deducirlo ante esta autoridad
en el término de 30-treinta días contados desde el
siguiente al de la publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 25 de abril del 2024

SECRETARIO LÍDER DE LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO

(14)

El Municipio de Escobedo a través

de la  Secretaría de Servicios Públicos

del Municipio de Escobedo implemen-

tó un operativo de limpieza en difer-

entes puntos de la ciudad.

Avenidas, calles, plazas, y demás

sitios públicos fueron remozados con

el objetivo de ofrecerles a los escobe-

denses las mejores condiciones de

vida.

Dicha dependencia trabajó en la

limpieza, retirando basura y desechos

acumulados en diversos sitios.

También se implementó un operati-

vo de nshceo en algunas vialidades.

Cabe mencionar que, el Municipio

necesita del apoyo de los ciudadanos

para ya no tirar basura en la vía públi-

ca y así evitar que las alcantarillas y

drenajes se tapen durante la temporada

de lluvias.

El trabajo que el personal realiza,

tiene como objetivo brindar a niños,

jóvenes y adultos servicios de cali-

dad, y un entorno en buenas condi-

ciones que les permita disfrutar.

Las avenidas como Raúl

Salinas, Acueducto, Las Torres,

Raúl Caballero, y diversos par-

ques, fueron algunos de los puntos

donde se realizaron labores de

limpieza.

Retiro de tierra, pedazos de

concreto, riego de áreas verdes,

deshierbe de plazas, parques lin-

eales y la poda de árboles son otras

de las acciones que se realizan en

beneficio de los ciudadanos.

El municipio invita a la ciu-

dadanía a crear una mejor conciencia

en la sociedad y mantener los espa-

cios públicos más limpios y así evi-

tar el aumento de la contaminación

ambiental.

Por último, la Secretaría de

Servicios Públicos pone a disposi-

ción el número de oficina 8286-

9350 en donde los ciudadanos

pueden hacer llegar sus peticiones

o reportes que tengan en su colo-

nia.(CLR)

Implementa Escobedo operativo de limpieza
en diferentes puntos del municipio

Con la finalidad de brindar

una respuesta más rápida a los

llamados de la ciudadanía, el

Municipio de Juárez continúa

reforzando la Secretaría de

Seguridad Pública con 10 nuevas

unidades de Policía.

Juan Carlos Mauricio Méndez,

encargado de despacho en Juárez

informó que con las 10 nuevas

patrullas, ya suman 80 las

unidades activas en las tres zonas

en que está dividido el munici-

pio.

"Hoy estamos entregando 10

unidades a la Policía para venir a

reforzar todo el tema de

Seguridad Pública", expresó

Mauricio Méndez.

“De esta forma estamos bus-

cando tener una más rápida reac-

ción a la situaciones que aconte-

cen en el día a día", puntualizó.

El encargado del despacho de

la administración juarense

destacó que al desconcentrarse la

Secretaría de Seguridad Pública

de Juárez, las unidades de Policía

ahora están repartidas en tres

zonas, que son la Sur, la Centro y

la Norte.

En este sentido, se ha logrado

una mayor presencia en todas las

colonias del municipio y una

respuesta más efectiva en casos

emergencia.(ATT

Tiene Juárez 10 nuevas unidades policiacas

La idea es reforzar más los rondines de seguridad por las diversas colonias de Juárez

Se trabajó en algunas alcantarillas de diversas avenidas.

Con el objetivo de que se resuelva

la grave situación de fugas de agua, la

activista Claudia Tapia Castelo, le

solicito al Congreso Local le exhorte

al Gobierno del Estado para que

ordene a las dependencias y enti-

dades a su cargo, acciones correcti-

vas inmediatas en la infraestructura

de servicio tanto de agua potable

como de drenaje sanitario en

Escobedo.

Lo anterior con el único fin de

atender de manera definitiva la grave

situación de fugas de agua exis-

tentes.

La exdiputada solicito a la presi-

denta de la comisión de presupuesto

a que sean analizadas las partidas

presupuestales que se requieran para

que tanto el gobierno del estado

como el municipal junto con Agua y

Drenaje de Monterrey inviertan en

forma urgente en un programa de

reparación de la infraestructura de

agua potable, drenaje sanitario y plu-

vial en el Municipio de Escobedo,

ante la inminencia de la crisis hídri-

ca q ya tenemos encima.

“He podido constatar de forma

personal la situación relacionada con

el estado de la infraestructura de ser-

vicios públicos que abastece a los

más de 500 mil habitantes que resi-

den en dicho municipio, de acuerdo a

proyecciones estadísticas actual-

izadas al Censo 2020 del INEGI”.

Piden solución al problema 
de fugas de agua

Las emisiones ostensibles de la

Refinería de Cadereyta registradas

durante la madrugada de ayer, oca-

sionaron una Muy Mala Calidad del

aire en Monterrey y su zona

Metropolitana.

Desde tempranas horas, una capa

de nata cubrió la ciudad, intensi-

ficándose con el paso de las horas.

A través de redes sociales,

Alfonso Martínez Muñoz,

Secretario de Medio Ambiente en el

Estado, atribuyó el escenario a la

planta de hidrocarburos.

Indicó que por la noche del

domingo y la madrugada de este

lunes se intensificó la emisión de

contaminantes.

“Las emisiones de la Refinería

de Cadereyta produjeron esta noche

y madrugada, de las 21:00 horas a

1:00 y luego a partir de las 5:00, un

incremento muy marcado en las

concentraciones de material partic-

ulado en las estaciones de moni-

toreo de Cadereyta”, expuso.

“Para luego impactar al resto del

área metropolitana de Monterrey”.

En reiteradas ocasiones, la

Secretaría de Medio Ambiente en el

Estado ha exhortado a la planta a

bajar sus emisiones a la admósfera.

A diario, señaló Martínez

Muñoz en días anteriores, insisten

ante la Agencia de Seguridad,

Energía y Ambiente (ASEA) para

lograr una inspección de las instala-

ciones.

“Con la refinería seguimos pen-

dientes de las emisiones, buscando

acercarnos con la Agencia de

Seguridad, Energía y Ambiente

para hacer juntos una inspección y

que puedan invertir lo que se

requiere para bajar la contami-

nación”, expuso.

Se detectaron emisiones ostensibles de la refinería de Cadereyta

Vuelve mala calidad del aire a la ciudad



AVISO NOTARIAL
Con fecha 3 tres días del mes de Abril del 2024
dos mil veinticuatro, en ACTA FUERA DE PRO-
TOCOLO 037/12,234/2024 (CERO TREINTA Y
SIETE DIAGONAL DOCE MIL DOSCIENTOS
TREINTA Y CUATRO DIAGONAL DOS MIL
VEINTICUATRO), se presentó en esta Notaría el
señor ROGELIO IGNACIO ALANIS VILLARREAL
en su carácter de único y universal heredero, así
como el señor ROGELIO IGNACIO ALANIS
ROBLES en su carácter de albacea y ejecutor
testamentario. Exhibió acta de Defunción, actas
de Nacimiento y primer Testimonio del
Testamento Público Abierto otorgado por la de
cujus señora ROSA ESTELA ROBLES GUTIER-
REZ. Asimismo, el compareciente, manifestó
aceptar la herencia, como el cargo conferido de
albacea, respectivamente. Con fundamento en lo
dispuesto en el párrafo final del Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos publica-
ciones que se harán de diez en diez en el per-
iódico "El Porvenir", que se edita en esta Ciudad.
Monterrey, Nuevo León, a 3 de Abril del 2024

EL NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE
NÚMERO 37

LIC. GUSTAVO NELSON CERRILLO
RODRÍGUEZ 

CERG-450114MN5
(14 y 24)

EDICTO
El día 25-veinticinco de abril del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado espe-
cial a bienes de Eliseo Sustaita Cisneros y/o José
Eliseo Sustaita Cisneros y/o José Eliseo Sustaita
C., denunciado ante esta autoridad, bajo el expe-
diente judicial número 497/2024, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez en el
periódico El Porvenir, que se edita en la Entidad,
convocándose a los que se crean con derecho a
la herencia; acudir a deducirlo ante ésta
Autoridad en el término de 10-diez días a contar
desde el siguiente al de la Publicación. Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 07 de
mayo del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(14)

EDICTO
Con fecha 08 de Diciembre se presentó en esta
Notaria La señora AURELIA TORRES MAR-
TINEZ en su carácter de Única y Universal
Herederas, denunciando el PROCEDIMIENTO
INTESTAMENTARIO ACUMULADO EXTRAJU-
DICIAL A BIENES DEL señor SOTERO TORRES
MARTINEZ y la señora MARIA SANTOS MAR-
TINEZ ALCOCER, en forma EXTRAJUDICIAL,
acreditando ante la Suscrita Notario el fallec-
imiento del mismo, su ultimo domicilio y demás
declaraciones de Ley, designándose como Única
y Universal Heredera la señora AURELIA TOR-
RES MARTINEZ. Por lo que se ordenan dos pub-
licaciones que se harán de diez en diez días en el
periódico El Porvenir que se edita en esta ciudad.
Lo anterior de conformidad con los artículos 881
y 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.

LIC. MARIA DE LOURDES GARZA
VILLARREAL 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 39 
GAVL-601119-GI7

(14 y 24)

EDICTO
Con fecha 08 de Marzo del 2024 se presentó en
esta Notaria la señora BEATRIZ JIMENEZ
CAMARILLO en su carácter de Conyugue del
Supérstite, denunciando el PROCEDIMIENTO
INTESTAMENTARIO EXTRAJUDICIAL ACUMU-
LADO a bienes del señor BENITO CARDENAS
LARA, acreditando ante la Suscrita Notario el fal-
lecimiento del mismo, su ultimo domicilio y demás
declaraciones de Ley, designándose como Única
y Universal Heredera a la señora BEATRIZ
JIMENEZ CAMARILLO. Por lo que se ordenan
dos publicaciones que se harán de diez en diez
días en el periódico El Porvenir que se edita en
esta ciudad. Lo anterior de conformidad con los
artículos 881 y 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.

LIC. MARIA DE LOURDES GARZA 
VILLARREAL 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 39 
GAVL-601119-GI7

(14 y 24)

EDICTO
Con fecha 29 veintinueve de abril del 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en este Juzgado
Quinto de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente número 445/2022 rel-
ativo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Carlos Garza Mireles; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Boletín Judicial del
Estado y en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 30 treinta días,
que para tal efecto señala la ley, acorde con lo
ordenado por el numeral 819 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Monterrey Nuevo León, a 9 nueve de mayo
de 2024 dos mil veinticuatro.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL 
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LICENCIADA IVONNE ALEJANDRA 
LANDEROS PONCE

(14)

EDICTO
Con fecha 03 tres de mayo del 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió en este Juzgado Tercero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
el expediente número 360/2024 relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de Juan Fermín
Arriaga Saldívar; ordenándose la publicación de
un edicto en el Boletín Judicial del Estado y en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, a fin de
que ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del
término de 30 treinta días, que para tal efecto
señala la ley, acorde con lo ordenado por el
numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

(14)

EDICTO
En fecha dieciocho del mes de Abril del año dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite en este
Juzgado Juicio Sucesorio de Intestado especial a
bienes de Juan Miguel Medellín Moreno, quien
falleció el día 06 seis de febrero del 2024 dos mil
veinticuatro, formándose el Expediente número
309/2024, ordenándose publicar un Edicto por
una sola vez en el Periódico El Porvenir que se
edita en la ciudad de Monterrey, Nuevo León,
convocando a las personas que se crean con
derecho a la Herencia, para que ocurran a
deducirlos dentro del término de diez días, conta-
dos a partir de la fecha de la última publicación.
Doy fe. Linares, N.L. 29 veintinueve de abril del
2024.

EL C. SECRETARIO DEL JUZGADO MIXTO
DEL SEXTO DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
LIC. HOMERO GUTIERREZ GARCÍA.

(14)

EDICTO
En fecha doce de abril del año dos mil veinticua-
tro, dentro del expediente número 390/2024 rela-
tivo juicio sucesorio de intestado especial acumu-
lado a bienes de Antonio Villanueva Velázquez o
Antoni Villanueva Velázquez y María Angélica
Velazco Valderrama o María Angélica Velazco
Valderrama de Villanueva, se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez, en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en esta Entidad,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se consideren con derecho a la
masa hereditaria, para que acudan a deducirlo al
local de éste Juzgado, dentro del término de diez
días, contados a partir del día siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. Doy Fe. San
Nicolás de los Garza, Nuevo León a 06 de mayo
de 2024. 

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO

LICENCIADA AÍDA MARYSOL
VALDÉS ULLOA.

(14)

MONTERREY

La candidata de Movimiento

Ciudadano a la alcaldía de Monterrey,

Mariana Rodríguez Cantú, planteó la

creación de una "gerencia de parques", la

cual tendrá como finalidad vigilar 24

horas los 10 grandes parques munici-

pales de Monterrey.

Asimismo, detalló que la gerencia de

parques tendrá diversas tareas, tales

como resguardar de actos vandálicos que

se puedan registrar en cada uno de ellos.

"Todos nuestros parques contarán con

una gerencia a las 24 y vigilancia las 24

horas, sabemos que por ejemplo, el

Parque Canoas de noche cuando no está

iluminado se vuelve un foco de inseguri-

dad, hemos platicado con los vecinos",

dijo Rodríguez Cantú.

"Por eso es bien importante que sobre

todo el Parque Canoas, que es el tránsito

de una colonia a otra, de una avenida,

una colonia, cuente con esta protección,

con esta seguridad para que nuestros par-

ques no vuelvan a ser focos de inseguri-

dad y que sean todo lo contrario, focos de

recreación de convivencia familiar, con

amistades y sobre todo del deporte",

añadió.(CLR)

Crearía Mariana una ‘gerencia de parques’

SENADO

La finalidad es que haya vigilancia las 24 horas en los grandes parques

Va Adrián por un C5 y un par de C4 nuevos
El candidato de la coalición "Fuerza y

Corazón X Nuevo León" a la alcaldía de

Monterrey, Adrián de la Garza Santos

anunció que de resultar electo, creará un C5

y  construirá dos nuevos C4.

De la Garza Santos, explicó que con-

templa crear un Centro de Coordinación,

Control, Comando, Comunicaciones y

Cómputo (C5), así como establecer dos

nuevas áreas de inteligencia, con la insta-

lación de más cámaras de video vigilancia

y software de inteligencia con mejores

capacidades.

El nuevo C5 contará con equipamiento

de punta, salas de monitoreo, de comunica-

ciones y despacho, además tendrá conex-

ión con cualquier sistema de circuito cerra-

do, botón de alerta físico o aplicación móvil

que se transmite en tiempo real al Centro de

Control. 

También tendrá puntos de monitoreo

dinámicos, con colocación de cámaras

inalámbricas en zonas de interés con altos

índices delictivos.

Los dos nuevos Centros de Comando,

Control, Comunicaciones y Cómputo (C4),

se construirán uno en la zona norte y otro al

sur de la ciudad para abarcar más territorio

con la vigilancia de la policía de Monterrey.

De la Garza Santos, recordó que durante

sus gestiones como alcalde implementó el

Sistema de Seguridad de Inteligencia, un

ambicioso programa en la Secretaría de

Seguridad Pública y Vialidad, con el que

disminuyó los hechos delictivos en esta

capital. (CLR)

Con eso habría muchas más cámaras.

Gestionaría Martha sueldo para cuidadores de abuelitos
La candidata al Senado por Movimiento

Ciudadano, Martha Herrera González se

comprometió en trabajar desde el Senado

para impulsar un sistema en donde las per-

sonas que cuiden a adultos mayores reciban

un sueldo.

Herrera González,  explicó durante un

recorrido en la Colonia 16 de Septiembre

que en Nuevo León existen aproximada-

mente 500 mil personas se dedican a cuidar

a personas adultas mayores, a personas con

discapacidad o a infancias.

“En Nuevo León ya hay un programa en

que las personas cuidadoras reciben un

apoyo, son sólo 5 mil personas, pero en NL

son 500 mil las que se dedican a cuidar.

“Entonces eso es lo que vamos a trabajar

Luis Donaldo Colosio y yo en el Senado,

que los y las, porque son más las mujeres

cuidadoras, reciban desde un Sistema

Nacional de Cuidados un sueldo, no un

apoyo, es decir que sea su actividad

económica en la que puedan desarrollarse”,

explicó la emecista a habitantes de este sec-

tor que en su mayoría son adultos may-

ores.(CLR)

César Garza Arredondo, candidato de la

coalición Fuerza y Corazón por Nuevo

León, a la alcaldía de Apodaca firmó el

“Pacto por la Primera Infancia” en el que se

contempla la implementación de políticas

públicas que ayuden en el buen desarrollo de

niñas y niños.

El abanderado de la coalición integrada

por el PAN, PRI y PRD precisó que es un

importante reto que enfrentarán con la

implementación de programas que les ayu-

den en su desarrollo con una buena salud

física y emocional, con oportunidades de

una buena alimentación y una mejor calidad

en la educación.

“Tenemos que ser muy conscientes del

gran reto que tenemos para que todos nue-

stros niños en Apodaca se puedan desarrol-

lar con la misma libertad, con la misma lib-

ertad de obtener los cuidados prenatales”AT

Firma César ‘Pacto por la Primera Infancia’
Se contempla implementar políticas públicas que ayuden al desarrollo.

APODACA

De cara a tener una mejor locali-

dad en Juárez, Francisco “Paco”

Treviño Cantú anunció  que desea

seguir mejorando el desarrollo de

esta localidad.

Francisco Treviño Cantú, can-

didato a la Alcaldía de Juárez por la

alianza del PRI, PAN y PRD, reafir-

mó ante miles de simpatizantes sus

propuestas de llevar más obra públi-

ca a las colonias, seguir mejorando

la seguridad y los servicios públicos,

además de apoyar la educación y

construir más centros de salud.

En dos eventos realizados en las

colonias Real de San José y Monte

Kristal, Paco Treviño dio a conocer

algunos de los proyectos que

realizará tras llegar a la Presidencia

Municipal.(AME)

Seguiría Paco desarrollando Juárez

JUÁREZ

Reafirmó su compromiso ante miles de simpatizantes.

Ayer recorrió la colonia 16 de septiembre

Buscando la identidad completa

de los habitantes de Juárez,  Félix

Arratia Candidato de Movimiento

Ciudadano (MC) a esta localidad,

anunció la creación de la Plaza del

Tamal, esto de la mano de Mario

Salinas descendiente de Doña Anita

Salinas,  de los primeros negocios de

venta de tamales en Juárez. Quién

también es candidato al distrito local

22 por MC.

Buscan así con “La Nueva Plaza

del Tamal” abarcar una zona de com-

ercio de casi dos hectáreas  para 30

locales, con lugares para ejercicio y

corredor verde, zona de comidas y

sería una obra para tener identidad

para la gente de Juárez.

“Sería una inversión de más o

menos 40 millones de pesos (mdps)

y estamos viendo aún la  ubicación”.

“Ya sería un corredor de “El

Tamal” para evitar tráfico en donde

están ahora estos comercios”, dijo

JUÁREZ

GARCÍA

Anuncia Félix Arratia la ‘Plaza del Tamal’
Serúa una zona comercial de casi dos hectáreas para 30 locales

A fin de poder detonar el desarrol-

lo del comercio en García Manuel

Guerra Cavazos candidato de

MORENA a esta Ciudad anunció que

dará apoyo a emprendedores y com-

erciantes

Y es así que para que los ciu-

dadanos incrementen sus ingresos y

nivel de vida, Manuel Guerra

Cavazos, aspirante de Morena a la
alcaldía de García, se comprometió a

revitalizar el comercio.(AME)

Apoyaría Manuel Guerra a comerciantes

También a los emprendedores

martes 14 de mayo de 2024
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Balean a conductor en zona Tec

Gilberto López Betancourt

Un hombre que estaba adentro de un

registro de la Comisión Federal de

Electricidad resultó con quemaduras en

un 90 por ciento de su cuerpo, al sufrir

una descarga eléctrica e incendio ayer

en el Barrio Del Prado, Ciudad

Solidaridad, al norte de Monterrey.

Aproximadamente a las 11:42 horas

se registraron los hechos en el cruce de

la calle Ocaso y Avenida Los Astros.

En el lugar fue encontrado un hom-

bre que resultó con quemaduras de 2do

y 3er grado en aproximadamente el 90

por ciento de su superficie corporal.

La persona afectada sufrió una

descarga eléctrica, debido a que se

encontraba en el interior de un registro

de CFE, lo que además ocasionó el

incendio, sin que se determinara lo que

estaba haciendo en ese lugar.

Una vez que se atendió al herido, se

le trasladó hacia el HU por ambulancia

de Cruz Roja.

Elementos de Fuerza Civil acud-

ieron también al lugar para tomar

conocimiento.

Las autoridades presumen que el

hombre afectado, de entre 45 a 50 años

de edad, estaba cometiendo algún ilíci-

to, por lo que se realizarían las indaga-

torias.

ARDE CAMIONETA
Una camioneta SUV que se encon-

traba estacionada en calles de la

Colonia Vicente Guerrero, se incendió

y dañó a otra unidad, una Lincoln

Navigator, ayer en Guadalupe, sin que

se reportaran lesionados.

Alrededor de las 05:00 horas se

reportó el incendio, en calle Narciso

Mendoza en su cruce con Francisco

Javier Mina, en el sector mencionado.

El fuego consumió en su totalidad el

vehículo que se encontraba estaciona-

do, por lo que no se reportaron lesiona-

dos.

En unos cuantos minutos la unidad

SUV fue consumida en su totalidad por

las llamas.

El incendio de la SUV hizo que otra

camioneta que estaba cerca, una

Lincoln Navigator sin placas de circu-

lación, propiedad de Zulema González

Rangel, se viera afectada por radiación.

Elementos de bomberos Guadalupe

trabajaron en el control y sofocación

del incendio, además de acudir al sitio

elementos de PC de NL y Guadalupe.

Los efectivos de tránsito de

Guadalupe arribaron al lugar y tomaron

conocimiento de los hechos, entre-

vistándose con los propietarios de los

vehículos.

La policía municipal también llegó

al sitio del incendio, en donde ya esta-

ban algunas personas que habían inten-

tado sofocar las llamas.

Aunque se presume que el siniestro

pudo haber sido ocasionado por una

falla eléctrica, no se descarta otra

situación.

Andrés Villalobos Ramírez

Una mujer fue arrollada y muerta

cuando trató de cruzar una avenida, el

presunto responsable se dio a la fuga,

en Santa Catarina.

El atropello fue reportado a las

21:40 horas sobre la Avenida Luis

Donaldo Colosio, en la Colonia López

Mateos.

Socorristas de la Cruz Roja arrib-

aron al lugar del atropello, quienes de

manera inmediata atendieron a la

mujer, momentos después, la

declararon sin signos vitales.

Al lugar arribaron elementos de la

Secretaría de Vialidad y Tránsito,

quienes iniciaron las investigaciones

del accidente, tipo atropello. 

La mujer hasta el momento no ha

sido identificada, a pesar de que lle-

garon familiares, quienes al conocer la

noticia soltaron en llanto.

Se dijo que la femenina trató de

cruzar la Avenida Colosio, cuando cir-

culaba el conductor del auto a veloci-

dad inmoderada. 

La mujer fue embestida por el

vehículo, cuyo conductor lejos de

detener la marcha, escapó del lugar. 

Las autoridades de Vialidad trata-

ban de establecer, si un segundo

vehículo la pudo haber arrollado, cuyo

conductor se encuentra en calidad de

detenido.

Gilberto López Betancourt

Los cuerpos de un hombre y una

mujer ejecutados y emplayados, fueron

encontrados en el Libramiento

Noroeste a la altura del retorno que se

encuentra frente a la empresa Incasa,

ayer en el municipio de García.

Después del reporte de personas

inconscientes en el lugar, elementos de

la Guardia Nacional arribaron al lugar,

confirmándose de las dos personas sin

vida bajo el puente alrededor de las

6:30 horas.

El retornó ubicado a la altura del

kilómetro 9, fue cerrado por los ele-

mentos de Seguridad Pública de

García, para luego arribar efectivo de la

Guardia Nacional, Agencia Estatal de

Investigaciones, así como de otras cor-

poraciones.

En las primeras indagatorias se

estableció, que los occisos estaban

emplayados y presentaban impactos de

bala, sin que fueran identificados, él de

una edad de entre 45 a 50 años, vestía

playera color negro, pantalón color

negro y calcetines color negro.

La mujer era de entre 35 a 40 años,

vestía blusa color beige, pantalón tipo

mallas color blanco.

Los cadáveres fueron revisados por

personal del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia del estado, en tanto

la Policía y Guardia Nacional resguar-

da el lugar.

En el área donde fueron dejados los

cuerpos, se encontraron al menos seis

casquillos percutidos al parecer de 9

milímetros. 

Después de que Servicios Periciales

revisó el cadáver, trasladaron los cuer-

pos en la Unidad del Servicio Médico

Forense al anfiteatro del Hospital

Universitario para la autopsia corre-

spondiente y donde se espera que sean

identificados.

Elementos de Seguridad Pública de

García, así como de la Sedena también

acudieron al lugar.

OTRO EN BRECHA
El cadáver de un hombre ejecutado a

balazos fue encontrado ayer en una

brecha de la Colonia Valle de Santa

María, en el municipio de Pesquería.

Algunas personas que pasaron por el

área fueron los que se percataron de la

persona inconsciente, por lo que comu-

nicaron lo sucedido a las autoridades

alrededor de las 5:45 horas.

Una vez que llegaron al lugar ele-

mentos de Seguridad Pública munici-

pal, confirmaron a la persona incon-

sciente, solicitándose la intervención

de paramédicos, quienes confirmaron

que se encontraba sin vida.

La zona de los hechos, una brecha

que va de la calle Modena, Sector

Livorno, al cruce de Labriola y

Barcellos, del Sector Savona de la

colonia referida, quedó resguardada

por los efectivos municipales.

Más tarde arribaron elementos de la

Agencia Estatal de Investigaciones, así

como personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justicia de

Nuevo León.

Las autoridades trataban de estable-

cer si la persona fue ejecutada en el

lugar o únicamente dejaron el cadáver

en ese sitio.

El occiso no fue identificado, se

trata de un hombre de entre 35 a 40

años, quien llevaba una gorra color

azul, suéter con gorro blanco con rojo y

gris, pantalón de mezclilla color azul y

tenis blancos.

Gilberto López Betancourt

Ignacio González Bañuelos 

Luego de chocar contra dos vehícu-

los, un automóvil comenzó a incendi-

arse y su propietario huyó del lugar,

ayer en el municipio de Guadalupe.

En el accidente registrado alrededor

de las 5:45 horas, no se reportaron

lesionados solamente daños materiales.

Los hechos fueron en la Avenida

Miguel Alemán y San Rafael, en la

Colonia 18 de Marzo.

Elementos de Bomberos de Nuevo

León, así como efectivos de Protección

Civil del Estado y municipal, además

de paramédicos arribaron al lugar de los

hechos.

Se estableció que se trató de un

choque múltiple entre tres vehículos,

para luego comenzar a incendiarse uno

de ellos.

Algunos de los testigos observaron

que el conductor de la unidad que se

incendiaba se retiró del lugar.

Los Bomberos de Guadalupe

lograron controlar el siniestro, antes de

que continuara extendiéndose en el

vehículo Mazda con placas de circu-

lación RUJ 110-A.

Las otras dos unidades involucradas

en el accidente son, un Kia Río placas

SPJ 284-A, conducido por Paulina

Torres de la Rosa, de 33 años de edad,

y una camioneta Jeep RPM 649-B, a

cargo de Pedro Cruz, de 50.

Elementos de Tránsito de Monterrey

se hicieron cargo del accidente, además

de abanderar la zona para evitar otro

choque.

INCENDIO EN CASA
Un hombre resultó con quemaduras

en el 50 % de su cuerpo, después de que

se incendiara la habitación donde des-

cansaba el mediodía de este lunes, en la

Colonia Mártires de San José.

Protección Civil Monterrey Informó,

que el incidente fue reportado en punto

de las 12:58 horas en la Privada San

José número 6845, Colonia Mártires de

San José.

Al llegar al lugar los elementos de

rescate atendieron un incendio de una

casa- habitación, en el que resultara

afectada la segunda planta de un cuarto

de aproximadamente 2 x 3 metros.

El fuego consumió muebles diver-

sos, así mismo en este incidente se

atendió a un masculino de 51 años, el

cual presentaba quemaduras en el 50%

de su superficie corporal.

El afectado fue trasladado en ambu-

lancia al Hospital de Zona del Seguro

Social.

Atendieron el reporte unidades de

PC de Monterrey, Bomberos Nuevo

León y paramédicos de la Cruz Roja.

Fue en Santa Catarina.

Sufre descarga eléctrica en registro de CFE

Los hechos se registraron en el municipio de García. 

El propietario huyó del lugar. 

Andrés Villalobos Ramírez

Un automovilista que resultó herido

a balazos al ser atacado por tres sujetos

que vestían ropa táctica, condujo su

vehículo hasta la zona del Tec en donde

pidió auxilio.

Los hechos fueron reportados a las

17:38 horas sobre las calles Lago de

Chapala y Lago de Pátzcuaro, en la

Colonia Roma.

Mientras que el conductor al ser

herido arribó hasta la Avenida del

Estado, entre Filósofos y Agrónomos

en la Colonia Tecnológico, en donde

pidió el auxilio a elementos de Fuerza

Civil.

Al sitio arribaron socorristas de la

Cruz Roja, quienes atendieron al mas-

culino que presentaba varias heridas

por arma de fuego.

Luego de estabilizarlo, lo subieron a

la ambulancia para trasladarlo al

Hospital de Zona número 21 del

Seguro Social.

El hombre fue identificado como

Enrique M., de 33 años de edad, pre-

sentaba múltiples heridas por proyectil

de arma de fuego en pecho y tórax.

Vestía pants azul, camiseta blanca,

huaraches negros con blanco, de com-

plexión delgada, tez blanca y un tatua-

je religioso en el antebrazo izquierdo.

De acuerdo con las primeras investi-

gaciones, Enrique estaba en el vehícu-

lo Kía Forte afuera de un domicilio

ubicado sobre la calle Lago de

Chapala.

El afectado dijo a las autoridades,

que de un automóvil color gris

descendieron tres masculinos con ropa

táctica color beige y portando armas de

fuego.

Momentos después comenzaron a

disparar contra él, por lo cual aceleró la

marcha hasta llegar a la Avenida del

Estado, en donde fue auxiliado por ele-

mentos de Fuerza Civil.

Al lugar arribaron elementos de

Fuerza Civil y agentes ministeriales

para dar inicio a las investigaciones

correspondientes.

Hasta anoche no había más informa-

ción sobre el ataque.

Gilberto López Betancourt

El accidente entre el tren y un

automóvil que trató de ganarle el paso,

ocasionó un caos vial en el área pero

no hubo lesionados, ayer en el cruce de

Gonzalitos y Pablo González Garza,

Colonia San Jerónimo, en Monterrey.

Las autoridades recibieron el

reporte del accidente poco antes de las

10:00 horas, y al sitio arribaron ele-

mento de Protección Civil del Estado y

paramédicos de la Cruz Roja

Mexicana.

El vehículo accidentado es un

Chevrolet Aveo con placas de circu-

lación SJK 754, conducido por Noel

García.

La máquina que impactó el auto es

la 4133, de la empresa Kansas City

Southern y el maquinista detuvo la

marcha tras el choque.

El automovilista se desplazaba al

parecer de norte a sur por los carriles

laterales de Gonzalitos, cuando al lle-

gar a Pablo González en la Vía a

Saltillo intentó ganarle el paso al tren.

La máquina alcanzó a pegarle al

vehículo, unidad que quedó a un lado

del tren y resultó con diversos daños.

Elementos de Movilidad de

Monterrey se hicieron cargo del acci-

dente, entrevistándose con el conduc-

tor del auto.

Colonia San Jerónimo.

El conductor logró escapar.

Presumen que el hombre cometía algún ilícito.

Ejecutan y emplayan a pareja

Muere mujer 
atropellada

Arde su auto luego de 
participar en accidente

Sobrevive a 
choque con 

el ferrocarril
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ASÍ SE JUGARÁN LAS SEMIFINALES
JUEGOS DE IDA:

20:05 hrs. / Estadio Akron 21:00 hrs. / Estadio BBVA

Miércoles 15 de mayo         Jueves 16 de mayo

JUEGOS DE VUELTA:

20:00 hrs. / Estadio Azteca

Sábado 18 de mayo         Domingo 19 de mayo

18:00 hrs. / Est. de los Dep.

Alberto Cantú                                 

La Liga MX dio a conocer los
horarios de las semifinales del
Torneo Clausura 2024, donde
Rayados enfrentará jueves y
domingo de esta semana al con-
junto del Cruz Azul. 

Lo que significa que el juego
de ida va a ser en el Gigante de
Acero a las 21:00 horas del
jueves. 

Mientras que el domingo
pagarán la visita en el estadio
Ciudad de los Deportes en punto
de las 18:00 horas.

Por su parte, Chivas y América
jugarán su semifinal de ida este
miércoles en punto de las 20:05
horas en el estadio Akron de
Guadalajara, para que la semifinal
de vuelta se desarrolle el sábado
en el estadio Azteca en punto de
las 20:00 horas. 
EMPIEZAN VENTA DE BOLETOS 

En Rayados ya comenzaron
con la venta de boletos a precio
preferencial para los abonados y
esto de cara a la semifinal de ida
en contra de Cruz Azul en esta
Liguilla del Torneo Clausura
2024. 

La venta de boletos a precio
preferencial para los abonados es
a través de la página
Rayados.com y los costos rondan
entre los 380 y los mil 450 pesos. 

De hecho, la venta de boletos

empezó desde las 23:30 horas del
domingo pasado y continuará
hasta el mediodía de este martes. 

Posteriormente a esto y si es
que hay en disponibilidad, la
venta libre iniciará a partir de este
miércoles, lo cual será desde las
11:00 horas  y hasta agotar exis-
tencia. 

YA HAY ÁRBITRO
Daniel Quintero Huitrón será

el colegiado encargado de impar-
tir justicia en el primer duelo entre
Monterrey y Cruz Azul, en juego
a disputarse el jueves en el BBVA
como parte de la ida de las semi-
finales del Clausura 2024.

Quintero estará acompañado
por Michel Ávalos y Enedina
Gómez como asistentes uno y
dos, mientras que Jesús López
será el cuarto árbitro, y Erick Yair
Miranda y Michael Galicia
estarán en el VAR.

Jugará Rayados en 
jueves y domingo

Daniel Quintero.

Alberto Cantú                                                 

Fernando Ortiz, técnico de
Rayados del Monterrey, buscará
ante Cruz Azul evitar su posible
sexto fracaso como técnico en
las semifinales del futbol mexi-
cano, cuando le toca dirigir en
unas semifinales de cualquier
competencia oficial. 

Ya sea con su ex equipo
América o ahora con los
Rayados, Ortiz ya fracasó como
técnico en cinco ocasiones al
quedar eliminado de distintos
torneos en sus respectivas semi-
finales. 

Como técnico del América,
Fernando Ortiz fracasó en las
semifinales de los torneos
Clausura y Apertura 2022,
además del Clausura 2023. 

En esos tres torneos cortos,
Ortiz perdió como técnico de las
Águilas contra Pachuca, Toluca
y Chivas, respectivamente. 

Ya como técnico del

Monterrey, Fernando Ortiz
perdió en las semifinales de la
Leagues Cup ante Nashville,
siendo esa misma instancia en la
cual quedó fuera de la Copa de
Campeones de la Concacaf, pero
ahora frente al Columbus Crew
de la MLS. 

Ahora ante Cruz Azul y en el
Torneo Apertura 2024, Fernando
Ortiz tendrá su sexta semifinal
como técnico de algún club
en México, en este caso
ahora en los Rayados,
con quienes vivirá su
tercera. 

Ahora buscará
que la situación
sea distinta y
meterse por
primera vez a la
final del futbol
mexicano, donde de
poder llegar sin duda alguna
aspiraría también a ser
campeón por primera vez como
técnico. 

América Clausura 2022

América Apertura 2022

América Clausura 2023

Monterrey Leagues Cup 2023

Monterrey Concacaf 2024

Alberto Cantú                                          

Tigres Femenil empató 1-1 en casa
amte Juárez en los cuartos de final de
vuelta del Torneo Clausura 2024, pero con
un global de 2-1 se metieron a las semifi-
nales, donde enfrentarán al América.

Con algo de sufrimiento y sin su mejor
futbol, las felinas cumplieron con la
obligación de meterse a las semifinales
del Torneo Clausura 2024, manteniendo
viva la posibilidad del bicampeonato.

Las 'Amazonas' avisaron con remates
desde fuera y dentro del área de Jennifer
Hermoso, Stephany Mayor y Maricarmen
Reyes, pero la portera Renata
Maschiarelli estuvo atenta con sólidas ata-
jadas.

Sin embargo, Juárez también avisó en
una jugada en la que la portera Ofelia
Solís no midió bien un rebote para que el
balón la terminara superando y ahí Prisca
Chilufya estuvo cerca de mandar el
mismo al fondo de las redes, todo esto
mientras que Natalia Villareal despejaba
el esférico cuando este estaba cerca de
superar la línea de gol.

Con el paso de los minutos, las visi-
tantes empezaron a preocupar el arco feli-
no con distintos remates desde fuera del
área, aunque lo positivo para las anfitri-
onas era que su portera estaba atenta para
desviar el peligro.Avanzan las 

Posteriormente a esto, pero en la
segunda mitad, Tigres Femenil avisó

primero en un pase de Maricarmen Reyes
a Sandra Mayor en donde esta remató en
el área grande y ahí la cancerbera
Maschiarelli logró contener el esférico,
aunque después esta misma jugadora a un
centro de Ovalle pudo rematar en el área
grande con un testarazo, pero el balón
pasó desviado.

Las 'Amazonas' siguieron insistiendo
con un centro de Montoya que remató de
cabeza de Jana Gutiérrez que pasó por
encima del travesaño, además de que

después encontró el 1-0 el visitante y el 1-
1 en el global al 64' de acción cuando
Prisca Chilufya se quitó en el área grande
la marca de Greta Espinoza para definir
sobre la salida de la portera Solís.

Prisca Chilufya estuvo cerca del 2-0 en
el 75' de acción con un remate en el área
grande que tocó el poste y después las
'Amazonas' respondieron con un tiro
desde fuera del área de Lizbeth Ovalle que
se fue por encima del travesaño.

Al final, las 'Amazonas' aguantaron los
embates de las visitantes y encontraron el
1-1 al 92' de acción en un centro de
Lizbeth Ovalle en el que Maricarmen
Reyes remató de cabeza para mandar el
balón al fondo de las redes, terminando así
el duelo.

Avanzan las Tigres con sufrimientos

Tigres avanzó tras vencer a un aguerrido Juárez en el global.

LAS SEMIFINALES FEMENILES

Vs Vs

Alberto Cantú                                         

Tras fracasar en el torneo de Clausura
2024 al ser eliminados por Rayados del
Monterrey en los cuartos de final, los
Tigres rompieron filas para ya decirse
listos 

respecto a sus vacaciones. 
El plantel felino fue liberado desde el

domingo por la noche, aunque se
desconoce cuándo volverán de las vaca-
ciones y en qué momento iniciarán con
su pretemporada.

Uno de los jugadores de Tigres que
llegaron temprano el día de ayer para
recoger sus pertenencias e irse a sus
vacaciones fue Nahuel Guzmán, portero
felino que no jugará en la Liga MX hasta
la jornada ocho del Apertura ya que tiene

una sanción de siete juegos pendientes
por apuntarle con un láser a Esteban
Andrada de Rayados de Monterrey. 

También otros futbolistas que repli-
caron lo de Nahuel y recogieron sus
pertenencias para irse de vacaciones ter-
minaron siendo Guido Pizarro y
Sebastián Córdova. 

El conjunto auriazul cierra así su
primer semestre del presente año con dos
eliminaciones en los torneos por los que
compitió. 

Primero quedaron fuera en los cuar-
tos de final de la Copa de Campeones
de la Concacaf y a manos del
Columbus, aunque después cayeron
frente al Monterrey en la primera
ronda de la presente Liguilla del
Torneo Clausura 2024. 

Rompe Tigres filas
Algunos elementos se despidieron el domingo, y otros acudieron ayer al Uni.

Alberto Cantú                                           

Las Rayadas vencieron 1-0 en casa
al conjunto de Pumas en el duelo de
vuelta de los cuartos de final del
Torneo Clausura 2024, pero con un
global de 3-0 se metieron a las semi-
finales del futbol mexicano.Con un
gol de Jermaine Seoposenwe en la
segunda parte, las Rayadas amarraron
su pase a la semifinal y ahí
enfrentarán al Pachuca.

Ya en lo que respecta a la primera

mitad, las Rayadas
estuvieron cerca de
anotar más goles en
la serie con un pase
filtrado de
J e r m a i n e
Seoposenwe sobre Christina
Burkenroad y esta jugadora había
anotado el tanto, pero ese se anuló
por un fuera de lugar.

Con el paso de los minutos, las
Rayadas se comportaron bien en
defensa y no permitieron llegadas de
peligro en las rivales e incluso estu-

vieron cerca de
incrementar el
marcador con un
remate de volea de
Ana Lucía
Martínez que fue

atajado por la cancerbera visitante.
Posteriormente a esto, las Rayadas

habían tenido un penal a favor en la
primera parte luego de una falta de
Dania Padilla sobre Jermaine
Seoposenwe, pero eso se anuló tras
checarse en el VAR.

Rayadas se fue al descanso con la

ventaja del 2-0 en el global, pero el 3-
0 en el marcador global y el 1-0 en el
duelo de vuelta pudo llegar en el 66'
de acción cuando Jermaine
Seoposenwe ganó por arriba en un
tiro de esquina para rematar de
cabeza y mandar el balón al fondo de
las redes, dándole así un rumbo defin-
itivo al cotejo.

Con todo esto, las albiazules
enfrentarán en las semifinales a
Pachuca y el juego de ida será el
próximo viernes en el Gigante de
Acero, mientras que la vuelta ocurrirá
el lunes de la semana entrante, pero
en el estadio Hidalgo, en horas por
definir.

Rayadas cumplió con el trámite

Monterrey también está en semis.

La semifinales, el 'coco' del Tano
Estas son las ocasiones en que ha quedado eliminado

Fernando Ortiz dentro de unas semifinales en el futbol
mexicano

1-0
3-0 Rayadas
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Tomando en cuenta únicamente los
torneos cortos, Monterrey y Cruz Azul se
han visto las caras en cuatro series de
Liguilla, donde cada uno de los dos ha
salido avante en dos ocasiones, por lo
que la de esta semana va a ser la del
desempate entre ambos equipos. 

La primera vez que Rayados y Cruz
Azul se vieron las caras en una Liguilla
fue en los cuartos de final del Torneo
Clausura 2005, donde avanzaron los
celestes a la siguiente ronda por el crite-
rio de la tabla de posiciones luego de ter-
minar por delante del Monterrey en la
campaña regular. 

Tras un 0-0 en el juego de ida que
fue en el estadio Tecnológico, Cruz
Azul y Rayados empataron a tres tan-
tos en el compromiso de vuelta, avan-
zando los celestes por el criterio de la
tabla de posiciones como factor de
desempate. 

Ya la segunda ocasión en la que
Rayados y Cruz Azul se vieron las caras
fue en la final del Torneo Apertura 2009,
momento en el que Monterrey superó 4-
3 a los celestes en el duelo de ida que fue
en el estadio Tecnológico y a los cuales
de igual forma superaron por marcador
de 2-1 en la revancha para contar con un
global de 6-4, coronándose así en el esta-
dio Azul. 

Tuvieron que pasar nueve años para
que Monterrey y Cruz Azul se vieran las
caras en otra Liguilla, y esto fue en la
semifinal del Torneo Apertura 2018, pero
ahí los celestes eliminaron al Monterrey
nuevamente por el criterio de la tabla de
posiciones, luego de quedar por delante
de los regios en la campaña regular. 

Rayados había ganado el duelo de ida
y esto fue por un marcador de 1-0 en el
Gigante de Acero, pero Cruz Azul der-
rotó 1-0 al Monterrey en la revancha,
metiéndose así a la disputa de la corona
luego del 1-1 en el global que les dio el
pase a la final por una mejor posición en
la tabla general respecto a los albiazules. 

Finalmente, en los cuartos de final del
Torneo Apertura 2022, Monterrey der-
rotó 3-0 en el global al conjunto celeste
luego del 0-0 en el partido de ida que
sucedió en el estadio Azteca, además del
triunfo del conjunto albiazul en el
BBVA. 

Tras esta situación, la semifinal entre
Rayados y Cruz Azul del presente

Clausura 2024 va a ser la del desempate
entre ambos equipos y uno de ellos se
meterá a la final, todo esto mientras que
el otro se irá a casa, es decir, quedará
eliminado. 

YA NO ESTÁN CASTIGADOS
Los Rayados ya no aparecieron desde

ayer entre los clubes castigados por la
FIFA, por el ente rector del futbol a nivel
mundial. 

En su momento, y para ser más exac-
tos el pasado tres de mayo, los Rayados
estaban en el portal de la FIFA con una
sanción de tres ventanas de fichajes, sin
derecho a ejercerlos, por un supuesto

adeudo de 14 mil dólares con un club
sudamericano. 

Sin embargo, Rayados comprobó que
no tenían ningún adeudo con nadie y por
ello es que FIFA los quitó desde ayer de
su portal de clubes sancionados. 

Ante esta situación, los Rayados
podrán hacer fichajes de manera normal
para el próximo verano. 

En un principio, los Rayados tenían
esta sanción y no iban a poder reforzarse
hasta el invierno del 2026, pero FIFA les
quitó ese castigo ya que se comprobó
que el conjunto regio no tenía adeudos
de ningún tipo, aspecto por el cual ya
todo volvió a la normalidad. 

Héctor Moreno, defensa de
Rayados del Monterrey, reveló que
jugó con dos costillas fisuradas en
los dos partidos ante Tigres de los
cuartos de final del Torneo
Clausura 2024. 

El defensa del Monterrey con-
firmó esto en sus redes sociales,
pero ahí expresó que no dudó en
ver actividad frente a los felinos ya
que buscaba ayudar al plantel albi-
azul en la zona defensiva. 

“Las ganas y el esfuerzo por
estar en la cancha para dar un paso
más, 120 minutos jugados con dos
costillas fisuradas merecieron la
pena por y para estos colores.
Volveremos más fuertes para lev-
antar la copa “, publicó Moreno en
la red social de Instagram. 

Cabe señalar que las costillas
fisuradas de Moreno vienen
después de un choque con Stefan
Medina en el duelo de ida en con-
tra de Tigres durante el jueves
pasado. 

Pese a esto, Moreno jugó los
dos partidos ante Tigres, pero fue
sustituido en el segundo tiempo del
duelo de vuelta y en su lugar entró
Edson Gutiérrez. 

INICIAN PREPARACIÓN 
PARA SEMIFINALES

El Monterrey entrenó ayer por
la mañana en las instalaciones de
El Barrial 

En Rayados ya comenzaron con
su preparación para enfrentar al

Cruz Azul en las semifinales del
futbol mexicano. 

El conjunto que dirige Fernando
Ortiz entrenó ayer por la mañana
en las instalaciones de El Barrial,
donde hubo trabajo regenerativo
para aquellos futbolistas que
vieron minutos frente a Tigres en
lo cuartos de final de vuelta del
Torneo Clausura 2024, así como
también algo de futbol a espacios
reducidos para esos que no jugaron
el domingo pasado en contra de los
de la UANL. 

Tomando en cuenta que el tra-
bajo regenerativo de ayer en El
Barrial era opcional, es decir, se
podía asistir o faltar al mismo por
parte de los jugadores ya que así lo
decidió el técnico Fernando Ortiz,
por lo que hubo algunos elementos
que no formaron parte del mismo. 

Eso sí, futbolistas como Erick
Aguirre, Rodrigo Aguirre,
Sebastián Vegas, Alfonso
González, Brandon Vázquez ,
Esteban Andrada, Jorge “Corcho”
Rodríguez y Maxi Meza sí acud-
ieron.

Ya los restantes jugadores no se
presentaron producto de que deci-
dieron tomarse el día como para
descansar. 

Sin embargo, será este martes
cuando el técnico Fernando Ortiz
ya vaya viendo la parte futbolísti-
ca, en donde posiblemente ya
ensaye un 11 para enfrentar al Cruz
Azul en las semifinales de ida del
Torneo Clausura 2024. (AC)

Los Tigres quedaron eliminados ante
Rayados en los cuartos de final del Torneo
Clausura 2024, lo que significó que por
primera vez desde que los dirige Robert
Dante Siboldi, el equipo terminara un
semestre sin títulos. 

Siboldi, que dirige a Tigres desde abril
del 2023, tuvo en este año su primer
semestre que no consigue aunque sea un
título para la institución felina. 

El uruguayo agarró la dirección técnica
de los Tigres en abril del año pasado y en
ese semestre fue semifinalista de la
Concachampions al caer ante León,
aunque después se coronó campeón del
Torneo Clausura 2023 ya que vencieron en
la disputa de la corona al conjunto de
Chivas. 

Tiempo después, en el segundo semes-
tre del año pasado, los Tigres con Siboldi
como técnico se coronaron en el Campeón
de Campeones ante Pachuca y en la
Campeones Cup en contra del LAFC de
Los Ángeles, además de que llegaron a los
octavos de final de la Leagues Cup tras
perder ahí ante Rayados y después, en
diciembre pasado, perdieron en la final del
Apertura 2023 a manos del rival América. 

Sin embargo, este año fue el primer
semestre que Siboldi no gana títulos en
Tigres desde que él es entrenador de la
institución. Columbus eliminó a su equipo

en los cuartos de final de la Copa de
Campeones de la Concacaf y ahora
Rayados hizo lo propio en la primera
ronda de la Liguilla del Torneo Clausura
2024. 

Ahora los Tigres buscarán su propia
revancha deportiva en el segundo semestre

del año y ahí tendrán tanto Leagues Cup
como el Torneo Apertura 2024, competen-
cias que sin duda intentará ganar con
Siboldi como entrenador para que así el
proyecto deportivo vuelva a ser lo sufi-
cientemente atractivo como lo era hasta
hace poco. (AC)

Ya con la eliminación de los
Tigres en el Torneo Clausura 2024,
Nahuel Guzmán, portero de este
equipo, volverá a jugar en la Liga
MX hasta la jornada ocho del
próximo Apertura. 

Guzmán fue sancionado con 11
juegos en la Liga MX en los que no
vería actividad luego de apuntarle
con un láser a Esteban Andrada de
Rayados. 

Y de esos 11 juegos sin ver
actividad, Guzmán cumplió con
cuatro en el Torneo Clausura 2024,
siendo dos en temporada regular

con las goleadas a favor de Tigres
en contra de Necaxa y Xolos ,
además de los dos cruces frente al
Monterrey en los cuartos de final. 

Con todo esto, Guzmán volverá
a ser titular en el arco de Tigres
hasta la jornada ocho del Torneo
Apertura 2024 y mientras el que lo
suplirá va a ser Carlos Felipe
Rodríguez. 

El cancerbero argentino podría
jugar la Leagues Cup, siendo esto
después de que el castigo por lo del
láser únicamente aplique para la
Liga MX. (AC)

El Universal                                                

Los primeros jugadores de la
Selección Mexicana comienzan a
reportar este 13 de mayo a la con-
centración de cara a la Copa
América que se llevará a cabo del 20
de junio al 14 de julio en Estados
Unidos.

Alexis Peña del Necaxa, Andrés
Montaño del Mazatlán y Jordan
Carrillo de Santos Laguna serán los
primero en incorporarse al represen-
tativo azteca.

El conjunto mexicano que dirige
Jaime Lozano se encuentra renova-
do, luego de que el pasado viernes
entregó una prelista de 31 futbolis-
tas y dejó fuera a nombres ya cono-

cidos como el de Raúl Jiménez,
Guillermo Ochoa o Hirving
‘Chucky’ Lozano.

Evidentemente los futbolistas que
se encuentran participando en la
Liguilla todavía no se integrarán y
aquellos que han sido eliminados
tendrán unos cuantos días de descan-
so para posteriormente meterse de
lleno al trabajo con el cuadro
Tricolor.

Julio González, Brian García,
Brian González, Erick Sánchez,
Alexis Vega, Diego Lainez, Marcelo
Flores y César Huerta serán los
jugadores que tendrán ese breve
periodo de ausencia luego de que
fueron eliminados Toluca, Pachuca,
Tigres y Pumas.

Pese al nivel mostrado por
Cruz Azul en el Clausura 2024 y
en la Liguilla hasta el momento
donde avanzó a Semifinales tras
derrotar a Pumas 4-2 en el glob-
al, el ex jugador y ex entrenador
del Cruz Azul Juan Reynoso no
ve a La Máquina como favorito ante
Rayados.

“La afición tiene un sexto sentido y
cuando se están haciendo las cosas bien,
regresa, hoy ves a Cruz Azul como en

sus mejores épocas y es merito
de toda la gente.

“Lo veo compitiendo, respeto
y asumo que Monterrey tiene
una oportunidad importante,
llega bien. No es favorito Cruz
Azul, yo creo que está parejo,

Monterrey quizá pueda tener un plantel
más amplio, con más experiencia, pero
habría que ver cómo están los actores y
ver en qué papel puedan jugar esta elim-
inatoria. La veo pareja”.

Barcelona superó 2-0 a la Real
Sociedad de San Sebastián y con
ello recuperaron el segundo lugar
en la Liga de España. 

Con un gol de Yamine Lamal
que fue al 40’ de acción, además de
otro de Raphael al 90’, el conjunto
culé se hizo del triunfo en el esta-
dio Nacional de Montjuic. 

La escuadra blaugrana fue supe-
rior a su rival y lo hicieron valer
con una victoria importante que les
hace recuperar la segunda plaza en
la Liga. 

Tras este resultado, el conjunto
culé llegó a los 76 puntos en 35 jor-
nadas, teniendo solamente una
unidad de ventaja respecto al
Girona que va tercero. 

Mientras tanto, la Real Sociedad
de San Sebastián se quedó en las
54 unidades para que así sean sép-
timos en el futbol local de ese país. 

LIVERPOOL EMPATA A 3 
CON EL ASTON VILLA

En un emocionante partido, Aston
Villa empató por un marcador de
3-3 en contra del Liverpool, sien-
do esto en la Premier League de

Inglaterra. 
El conjunto del Liverpool llegó

a las 79 unidades para que así sean
terceros en el futbol inglés, todo
esto mientras que su rival alcanzó
los 68 puntos para que sean cuar-
tos. 

Parejos en Liguillas
Rayados y Cruz Azul

El zaguero albiazul sufrió un choque con Stefan en la ida ante Tigres.

Jugó Moreno con
costillas fisuradas

Monterrey buscará incliar la balanza a su favor.

Ve Juan Reynoso favorito a Rayados

Nahuel Guzmán se perderá medio Apertura.

Volverá Nahuel hasta  la J8 

Primer semestre de Siboldi 
en que Tigres no ganó títulos 

Robert Dante Siboldi.

Empieza el Tri a reportar

Alexis Peña.

Barza, de sublíder
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Los Jefes de Kansas City se medirán

en el arranque de la temporada 2024 de

la NFL a los Cuervos de Baltimore. 

Si bien será hasta mañana cuando se

revele el calendario de la NFL, final-

mente desde ayer se dio a conocer el que

será el primer juego de la próxima tem-

porada. 

Y este será entre Jefes y Cuervos el

próximo 5 de septiembre y en el estadio

Arrowhead de Kansas City, en punto de

las 19:20 horas según informó la propia

NFL en sus redes sociales. 

Cabe señalar que Kansas City y

Baltimore se enfrentaron por última vez

en enero pasado, en ese mes en el que los

Jefes llegaron al Súper Tazón de la NFL

luego de vencer en una ronda anterior y

en la final de la conferencia americana a

los citados Cuervos. 

WINFIELD, EL SAFETY MEJOR PAGADO
Antoine Winfield, jugador de los

Bucaneros de Tampa Bay en la NFL, se

ha convertido en el Safety mejor pagado

del futbol americano y profesional de los

Estados Unidos, al firmar un contrato

con los Bucaneros de Tampa Bay en el

que ganará la cifra de 84 millones y 100

mil dólares en sueldo. 

Y de esa cantidad de dinero, al menos

unos 45 millones de dólares irán garanti-

zados, además de que esa cifra la

percibirá en cuatro años de contrato. 

Con todo esto, los Bucaneros

mantienen en su equipo a uno de los

mejores jugadores defensivos en la actu-

al NFL, y buscarán tener una defensa

potente para la próxima temporada, lo

cual les podría ayudar a tal vez superar lo

que hicieron en la campaña anterior, en

donde quedaron eliminados en la ronda

divisional a manos de los Leones de

Detroit. 

Jayson Tatum anotó 33 puntos con

LeBron James observando desde un

asiento a nivel de cancha, y los Celtics

de Boston vencieron en el Juego 4 a

unos severamente mermados Cavaliers

de Cleveland 109-102 el lunes por la

noche, para comandar la serie 3-1 en

las semifinales de la Conferencia Este.

Jaylen Brown añadió 27 unidades

para los Celtics, quienes podrían elimi-

nar a Cleveland con una victoria en el

quinto juego el miércoles en casa.

De ser necesario el Juego 6 estaría

disputándose el viernes en el Rocket

Mortgage FieldHouse.

Los Cavs fueron empujados al

borde de la eliminación con dos

jugadores estelares vestidos de civil en

la banca, los lesionados Donovan

Mitchell (gemelo) y Jarrett Allen (cos-

tillas).

No era nada nuevo para un equipo

de Cleveland que ha lidiado con

lesiones a lo largo de la temporada,

pero fue una enorme petición para los

Cavaliers el intentar sobrevivir sin

Mitchell, su armador estelar que ha car-

gado con el peso ofensivo durante la

postemporada, o Allen, su mayor

reboteador.Los líderes de la clasifi-

cación, Celtics, quienes han mostrado

una tendencia a relajarse en el momen-

to menos indicado, no mostraron

mucha piedad ante los Cavaliers.

Tatum hiló una segunda gran

actuación añadiendo 11 rebotes y cinco

asistencias. Jrue Holiday aportó 16

puntos para Boston.

Darius Garland encestó 30

unidades, Evan Mobley y Caris LeVert

con 19 cada uno para los Cavs, quienes

se mantuvieron conectados con los

Celtics y solo tuvieron desventaja de 10

hacia el cuarto período.

LeBron James se sentó al otro lado

del banco de Boston junto a su esposa,

Savannah, y su agente Rich Paul.

James recibió una enorme ovación de

los aficionados de Cleveland cuando

fue mostrado en la pantalla durante un

tiempo pedido en el primer cuarto.

THUNDER EMPATA SERIE
Shai Gilgeous-Alexander anotó 34

puntos y el Thunder de Oklahoma City

se repuso de un récord de la franquicia

de Dallas en playoffs con 13 tiros blo-

queados, remontando para vencer 100-

96 el lunes por la noche e igualar 2-2 la

semifinal de la Conferencia Oeste.

Chet Holmgren y Lu Dort atinaron

triples tardíos clave, y Jalen Williams

se coló para una retacada y la ventaja

94-91 con 1:29 por jugar mientras que

los jugadores y entrenadores de Dallas

gritaban para reclamar que marcaran

doble regate.

Los equipos dividieron un par de

partidos en duela ajena. El Juego 5 será

el miércoles por la noche en Oklahoma

City.

La última oportunidad de los

Mavericks para empatar llegó con 10.1

segundos restantes y abajo por dos,

Luka Doncic tenía dos tiros libres, pero

la estrella de Dallas erró el primero.

Respaldados por uno de sus

mejores esfuerzos defensivos de la

temporada, los Mavs tenían ventaja de

14 en el inicio de la segunda mitad.

Pero su ofensiva desapareció desde ese

punto y el Thunder lentamente fue

regresando.

Oklahoma City se fue al frente por

primera vez desde el inicio del partido,

y de forma definitiva, con triple de

Holmgren para poner el juego 89-86

con 3:24 por jugar.

P.J. Washington lideró a Dallas con

21 puntos, mientras que Doncic aportó

18 unidades, 12 rebotes y 10 asisten-

cias. Kyrie Irving tuvo su segundo

juego de la serie con un dígito de

unidades con nueve.

Bryson Stott estremeció un cuadran-

gular para iniciar la novena entrada ante

el cerrador estelar puertorriqueño Edwin

Díaz, y fue determinante al romper el

empate con un elevado de sacrificio en la

décima entrada para que los líderes de

las Grandes Ligas, Fili de Filadelfia

vencieran 5-4 a los Mets de Nueva York

en la noche del lunes.

Los Filis perdían por 4-2 antes que Díaz

permitiera el jonrón de Stott y golpeara a

Alec Bohm con las bases llenas y dos outs.

Bryce Harper, el corredor automático

para empezar el décimo capítulo, tomó la

tercera base en un lanzamiento descon-

trolado de Sean Reid-Foley (1-1) y anotó

fácil con el largo elevado de sacrificio

conectado por Stott hacia el jardín dere-

cho.

Orion Kerkering (1-0) lanzó una per-

fecta novena entrada y el venezolano

José Alvarado se adjudicó su octavo sal-

vamento retirando en 1, 2, y 3 a la ofen-

siva, dejando en segunda base al corre-

dor automático DJ Stewart.

El lanzador dominicano Cristopher

Sánchez abrió por los Filis, permitió tres

carreras y ponchó a cinco bateadores en

cinco episodios y dos tercios trabajados.

Sean Manaea permitió una carrera y

ponchó a seis en su apertura de seis

entradas para los Mets.

Por los Filis, el panameño Edmundo

Sosa bateó de 3-2 con una carrera anota-

da. El dominicano Johan Rojas de 3-0

con una producida.

Por los Mets, el puertorriqueño Tomás

Nido de 4-1 con una carrera impulsada.

El dominicano Starling Marte de 5-1 con

una anotada.

Los Sultanes de Monterrey

tendrán una serie importante

en la temporada regular de la

Liga Mexicana de Beisbol

cuando el día de hoy, además

de ya mañana y el próximo

jueves, enfrenten en tres jue-

gos a los Toros en Tijuana. 

El primero de ellos será en

punto de las 21:30 horas de

este martes, lo cual será en el

estadio Chevron. 

Sultanes, que viene de

ganar su serie ante los

Tecolotes de Los Dos

Laredos, registra un récord de

19 victorias por ocho derro-

tas, lo que es suficiente para

que estén liderando la Zona

Norte de la LMB. 

Mientras tanto, los Toros

de Tijuana están de sublíderes

en la Zona Norte ya que

tienen un récord de 17 gana-

dos por 10 perdidos. 

Con esto, los Sultanes

tienen una ventaja de dos

juegos sobre los Toros, la

cual mantendrían o alimen-

tarían si logran ganar su

serie frente a ellos durante

esta semana. 

Por eso mismo es impor-

tante que los Sultanes de

Monterrey se hagan de la

mayoría de triunfos en contra

de este rival en la mencionada

campaña regular de la LMB,

todo esto para seguir afi-

anzándose en la cima. (AC)

Iga Swiatek, la mejor tenista del

mundo según la WTA, se metió a

los cuartos de final del Másters de

Roma. 

La polaca superó en una ronda

anterior y por parciales de 7-5 y 6-

3 a la alemana Angelique Kerber. 

Dicha tenista no se empleó a

fondo para vencer a su rival, con la

cual batalló en algunos momentos

del partido, pero a quien logró

vencer con el paso de los sets. 

Swiatek fue mejor que su rival y

se metió a los cuartos de final, en

donde enfrentará este martes a la

estadounidense Madison Keys.  

MÁS ACTIVIDAD 
Ya en más actividad del Másters

de Roma, aunque ahora en la cate-

goría varonil, Daniil Medvédev

avanzó a los octavos de final luego

de vencer en la ronda de los 32vos

y por parciales de 7-6, 2-6 y 7-5 al

serbio Hamad Medjedovic. 

Nicole Córdova, ciclista de Nuevo León,

logró tres medallas de oro y lo hizo en el

Campeonato Nacional de Pista, siendo esto en

la previa a que represente al Estado en los

Juegos Nacionales Conade.

Córdova dominó el Campeonato Nacional

de Pista que está siendo en Xalapa, en

Veracruz en las pruebas de persecución indi-

vidual, puntos y en el ómnium, pero también

se hizo de una presea de plata en la categoría

de eliminación.

Ya en más noticias relacionadas a los

Juegos Nacionales Conade, Nuevo León reg-

istra dos medallas de oro, una de plata y otra de

bronce.

EN LA UNIVERSIADA
Ivan Rodríguez Garza, atleta de la UANL,

logró una medalla de bronce en la disciplina de

halterofilia y lo hizo en la modalidad de

Envión y en un peso de los 155 kilos.

Mientras tanto, la UANL registra tres

medallas de oro, tres de plata y seis de bronce

en esta Universiada Nacional que está siendo

en Aguascalientes.

SAMPETRINA BRILLA EN EUROPA
Romina Hinojosa, atleta de Nuevo León,

brilló en los giros de Europa de la Unión

Ciclista Internacional luego de conseguir su

segundo podio de la temporada en la carrera

conocida como “11 Girornata Nazionale

Rosa” de Italia.

Hinojosa, quien pertenece a la categoría

Sub-23, logró todo esto con un tercer lugar en

una carrera de 85 kilómetros que la completó

con el equipo mexicano AR- Monex

Procycling - Venados Clase UCI Femenil.

El Campeonato Iberoamericano

de Atletismo en Brasil tuvo este

domingo buenas noticias para la

delegación mexicana, luego de ver

a uno de sus representantes col-

garse la medalla de oro en la prue-

ba de salto de altura.

Se trató del sonorense Edgar

Rivera, quien trabajó de forma

intensa y luego de un duro desem-

pate con el deportista local Thiago

Julio Souza, se quedó con el metal

al lograr saltar 2.20 metros en su

primer intento.

Con la presión del salto realiza-

do por el mexicano, Souza falló su

primer intento suficiente para darle

a México la cuarta medalla del tor-

neo.

Edgar Rivera, quien sonriente

presumió la bandera mexicana al

final de la competencia ahora

seguirá enfocado con miras a

cumplir mediante el ranking sus

terceros Juegos Olímpicos, tras la

participación en Río 2016, Tokio

2020.

Jefes y Cuervos abrirán
temporada en la NFL

Jefes de Kansas City enrentará a Cuervos de Baltimore el 5 de septiembre.

Celtics domina la serie 3-1.

Celtics, a uno de avanzar
a final de conferencia

Filis, en lo más alto de las Grandes Ligas

Abren Sultanes serie ante TorosAvanza Iga 
a los cuartos

en Roma

Iga Swiatek, de Polonia.

Nicole Córdova.

Aporta ciclista oros a NL
Rumbo a los Nacionales Conade Gana Rivera oro en salto de altura

Édgar Rivera.

Sultanes tendrán una serie complicada.

Filis ganó su juego 29.
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Especial.-                                      

Según informó The
Hollywood Reporter, la cele-
bridad de Hollywood, George
Clooney, hará su debut como
actor y dramaturgo de
Broadway al llevar a escena
una adaptación del icónico
filme "Buenas Noches, Buena
Suerte" (Good Night, and
Good Luck).

En esta nueva versión tea-
tral, Clooney interpretará al
legendario periodista y presen-
tador de la CBS, Edward R.
Murrow, quien confrontó al
senador estadounidense Joseph
McCarthy con sus informes
periodísticos.

FECHA DEL DEBUT
El guion de la obra fue

escrito por Clooney en colabo-
ración con Grant Heslov. 

La producción, que man-
tendrá el nombre original, está

programada para estrenarse en
la primavera de 2025 en el tea-
tro Shubert.

El actor dijo sentirse feliz de
volver a los escenarios, espe-
ciamente a un sitio tan

emblemático como Broadway.
"Me siento honrado, des-

pués de todos estos años, de
volver a los escenarios y espe-
cialmente a Broadway, la
forma de arte y el lugar al que

todo actor aspira", expresó
Clooney en un comunicado de
prensa difundido también por
Deadline.

Clooney, quien también
dirigió y protagonizó la pelícu-
la en 2005, la cual obtuvo seis
nominaciones al Óscar, dirigirá
esta adaptación teatral. David
Cromer, ganador del premio
Tony, dirigirá la producción, y
destacó que el personaje de
Clooney en la obra contará con
un escenario que capture la
esencia de la televisión.

"Edward R. Murrow actuó
desde una especie de claridad
moral que parece extremada-
mente rara en el panorama
mediático actual. Había una
inmediatez en aquellas prime-
ras transmisiones televisivas
en vivo que hoy sólo se puede
capturar efectivamente en el
escenario, frente a una audien-
cia en vivo", dijo Cromer a The
Hollywood Reporter.

Debutará el actor George Clooney en Broadway 

París, Francia.-                                

Con un total de 22 películas
que aspiran a la Palma de Oro,
inicia este martes 14 de mayo, la
77ª edición del Festival de Cine
de Cannes.

Del total de cintas en compe-
tencia, cuatro están dirigidas por
mujeres, entre ellas la británica
Andrea Arnold.

Así, desde hoy y hasta el 25 de
mayo, más de 35 mil personas de
160 países asistirán a las proyec-
ciones del Festival y caminarán
por los pasillos del Film Market.

El jurado es presidido por
Greta Gerwig, y también lo con-
forman la guionista y fotógrafa
turca Ebru Ceylan; la actriz esta-
dounidense Lily Gladstone, la
actriz francesa Eva Green; la
directora y guionista libanesa,
Nadine Labaki; la directora, pro-
ductora española y el guionista
Juan Antonio Bayona; el actor ita-
liano Pierfrancesco Favino; el
director japonés Kore-eda
Hirokazu y el actor y productor
francés Omar Sy.

Meryl Streep es la invitada de
honor en la ceremonia inaugural.
Después de Jeanne Moreau,
Marco Bellocchio, Catherine
Deneuve, Jean-Pierre Léaud, Jane
Fonda, Agnès Varda, Forest
Whitaker y Jodie Foster, Meryl
Streep recibirá en esta ocasión
una Palma de Oro honorífica, por
su destacada trayectoria.

Además de Streep, en el festi-
val posarán en la alfombra roja
veteranos cineastas, como el esta-
dounidense Francis Ford Coppola

y su esperada Megalópolis, y a
nuevos talentos, como la directo-
ra francesa Coralie Fargeat y su
filme gore (The substance) con
las actrices Demi Moore y
Margaret Qualley.

Le Figaro, uno de los medios
de referencia en Francia, anunció
hace días que, durante el festival,
se producirán nuevas revelacio-
nes dentro del movimiento “Me
Too” contra una decena de direc-
tores y actores franceses de
renombre, lo que podría ensom-
brecer el aire festivo que siempre
caracteriza al principal festival de
cine del mundo.

Mientras esa tormenta no esta-

lle, el Festival de Cannes seguirá
adelante y este martes se inaugu-
rará con “Le deuxième acte” (“El
segundo acto”) de Quentin
Dupieux, que supondrá la apari-
ción de las primeras estrellas
sobre la alfombra roja: Léa
Seydoux, Louis Garrel y Vincent
Lindon.

Pero sin duda las más espera-
das son Emma Stone, protagonis-
ta de nuevo a las órdenes de
Yorgos Lánthimos, en “Kinds of
Kindness” (“Tipos de amabili-
dad”), cinta que luchará por la
Palma de Oro y en la que está
acompañada por Jesse Pleemons,
Willem Dafoe y Margaret

Qualley.
Qualley repetirá en la película

de terror “The Substance” (“La
sustancia”), también en competi-
ción y que permitirá ver a Demi
Moore y Dennis Quaid desfilando
por la alfombra roja del festival.

No serán las únicas estrellas
veteranas presentes en Cannes. Se
espera con ganas la llegada de
Faye Dunaway, sobre quien se
proyectará el documental “Faye”,
así como la de Dustin Hoffman,
parte del reparto de
“Megalopolis”, de Francis Ford
Coppola, otra de las figuras del
cine que más expectación ha des-
pertado.

El Universal.-                                          

"La misión no está cumplida"
fue la frase con la que el colectivo
Poder Prieto, anunció el cese de
sus actividades y su disolución de
manera definitiva, a través de un
comunicado que publicaron en las
redes sociales.

Por poco más de tres años, el
movimiento luchó y protestó con-
tra la discriminación que los acto-
res sufren en la industria del teatro
y del cine por su color de piel.

Sin embargo; esta noche y sin
ahondar en mayores detalles,
Maya Zapata, una de las actrices
que daban voz al movimiento, se
despidió de los seguidores, no sin
antes asegurar que seguirán
luchando, pero ahora desde otra
trinchera: "Poder Prieto se despide
con tristeza, pero con la certeza de
que la retirada sumará más que la
permanencia. No dejaremos de
luchar. Gracias a todos los que cre-
yeron que vencer a Goliat era
posible. No lo logramos. Pero esta
historia aún no tiene escrito un
final", escribió en su cuenta oficial
de Instagram.

La actriz acompañó su mensa-
je con el texto oficial con el que
Poder Prieto dio a conocer su fin y
en el que explicaron que dejarán
de perseguir un objetivo como
colectivo, para sumarse al del
resto de los mexicanos:
"Reconocemos que como colecti-
vos no podemos seguir, nuestra
lucha y nuestras voces deben unir-
se a un colectivo mayor: el de
todos los mexicanos", se puede
leer.

Asimismo, los integrantes de
Poder Prieto, aseguraron que se
necesita un cambio dentro del
mundo del entretenimiento y las
historias que cuenta, pues están
llenas de estereotipos.

También hicieron eco en el
machismo y clasismo que, asegu-
ran, las actrices de color juegan en
estas producciones y que siguen
lastimando a la sociedad.

De igual forma, rechazó las
acusaciones que se les hicieronco-
mo las que hizo la saxofonista
María Elena Ríos cuando acusó a
Tenoch Huerta, de abuso laboral,
ya que, aparentemente, utilizó un
material que nunca le fue pagado.

El jurado es presidido por la productora y actriz, Greta Gerwig y como invitada de honor destaca la
actriz Meryl Streep, quien será reconocida por su trayectoria

Dará vida a un periodista que confronta a la clase política.

Rechazan además las acusaciones contra el actor
Tenoch Huerta.

Anuncian la disolución 
del colectivo Poder Prieto

Nueva York, EU.-                                  

La cadena CNN informó
este lunes que el actor estadou-
nidense Steve Buscemi tuvo
que ser tratado por varias heri-
das después de recibir un puñe-
tazo en la cara mientras cami-
naba por la ciudad de Nueva

York. 
El Departamento de Policía

neoyorquino (NYPD) está
investigando la agresión, que
tuvo lugar el pasado miércoles,
y es el último de una serie de
ataques aleatorios en la ciudad.

El actor se encuentra bien
tras el ataque, según informó

su publicista.
El actor de 66 años que pro-

tagonizó cintas como “Fargo”
y “Boardwalk Empire” fue
agredido la mañana del miér-
coles en Manhattan y traslada-
do a un hospital cercano por
hematomas, inflamación y san-
grado en el ojo izquierdo.

“Steve Buscemi fue agredi-
do en Manhattan, otra víctima
de un acto de violencia aleato-
rio en la ciudad”, señaló su
publicista en un comunicado
difundido el domingo. 

“Se encuentra bien y aprecia
los buenos deseos de todos”.

DEL AGRESOR
The New York Post fue el

primer medio en informar
sobre la agresión.

El Departamento de Policía
de Nueva York difundió un
comunicado sobre la agresión
el miércoles sin identificar a
los involucrados. 

El representante de Buscemi

confirmó el domingo que la
víctima no identificada en el
comunicado policial se trataba
del actor.

La policía señaló que no
había personas detenidas y que
la investigación continúa
abierta.

Según la CNN, varias muje-
res también han sido golpeadas
en la cara sin motivo aparente
mientras paseaban por las
calles de Nueva York.

Michael Stuhlbarg, quien
coprotagonizó “Boardwalk
Empire” junto a Buscemi, fue
golpeado con una piedra en la
nuca mientras caminaba por
Central Park el 31 de marzo.
Stuhlbarg persiguió a su ata-
cante, quien fue detenido fuera
del parque.

Steve Buscemi es un actor,
director y guionista estadouni-
dense nacido el 13 de diciem-
bre de 1957 en Brooklyn,
Nueva York. Es conocido por
su versatilidad como actor.

Golpean en el rostro a Steve Buscemi en Nueva York

Llega el glamour y lo mejor
del cine al Festival de Cannes

La policía mantiene abierta la investigación para dar con el
agresor.

Juan Emilio Aguillón                       

El conocido comediante Jerry
Seinfeld recibió un título honorí-
fico en la Universidad de Duke,
sin embargo, cuando subió al
escenario para dar su discurso,
fue interrumpido por los gritos
de estudiantes pro-Palestina.

De acuerdo con medios loca-
les, decenas de alumnos abando-
naron la ceremonia en el
momento en que vieron a
Seinfeld subir al escenario,
marchándose mientras gritaban
"¡Palestina libre!", como protes-
ta en contra del actor.

Cabe recordar que Seinfeld
ha externado su apoyo a Israel en
diversas ocasiones, lo que le ha
generado diversas críticas en
redes sociales y ahora en públi-
co.

Como respuesta a las consig-
nas, otros asistentes aplaudieron
a Seinfeld para que pudiera con-
tinuar el discurso, gesto que él
agradeció.

"Gracias, dios mío, qué her-
moso día", declaró el histrión
conocido por la sitcom
"Seinfeld", estrenada en los
ochentas.

Dentro de su discurso, Jerry
abordó el tema de forma sutil,
declarando su admiración por
aquellos estudiantes que luchan
por crear "una sociedad más
justa e inclusiva", sin embargo,
les aconsejó mantener un sentido
del humor en todo momento.

“Es genial querer arreglar las
cosas, pero lo que necesito decir-
les como comediante es que no

pierdan su sentido del humor.
Todavía no tienen idea de lo
mucho que lo van a necesitar
para seguir adelante”.

Mientras Seinfeld seguía
hablando, el grupo que aban-
donó la ceremonia se reunió
afuera del estadio de la universi-
dad, donde continuaron las pro-
testas y consignas por Palestina.

Posteriormente, los directivos
de Duke emitieron un comunica-
do para subrayar su apoyo a
cualquier tipo de expresión,
siempre y cuando está sea pacífi-
ca, sin afectar a otras personas.

"Estamos emocionados por la
graduación de 2024.
Entendemos la profundidad de
los sentimientos en nuestra
comunidad y como hemos hecho
durante todo el año, respetamos
el derecho de todos en Duke a
expresar sus puntos de vista, sin
impedir que los graduados y sus
familias celebren este logro",
señalaron.

Durante las últimas semanas,
estudiantes de todo el mundo
han alzado la voz para protestar
contra el genocidio realizado por
Israel en Gaza, el cual ha dejado
más de 30 mil personas asesina-
das y un territorio al borde de la
hambruna.

Por ello, las fuerzas policiales
han intervenido, arrestando a
cientos de alumnos en algunas
de las ciudades y universidades
más conocidas, como la
Universidad de Columbia o la
UCLA, en los Estados Unidos,
así como institutos de París y de
Sidney, en Francia y Australia.

El actor y comediante ha manifestado en diversas oca-
siones, su apoyo a Israel.

Interrumpen propalestinos
discurso de Jerry Seinfeld
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César López                                       

Durante la monarquía española
del siglo XVI, ¿por qué Juana I de
Castilla fue apodada “la Loca”?

La Compañía de Teatro del
Tec, campus Monterrey, presen-
tará una historia de amor, desamor
y lucha de poder en La Falsa
Crónica de Juana la Loca, del 17
al 19 de mayo en el Auditorio Luis
Elizondo.

Inspirada en el texto del drama-
turgo mexicano Miguel Sabido, la
obra narrará, con un toque con-
temporáneo, la historia de Juana I
de Castilla, hija de los Reyes
Católicos Fernando e Isabel de
Castilla.

Juana estuvo casada con Felipe
“el Hermoso”, de quien se ena-
moró perdidamente incluso des-
pués de su muerte. 

“Mostraremos un personaje
importante en la historia de
España como en América, y lo
veremos a partir del texto de
Miguel Sabido.

“Estamos tratando de hacer un
montaje para este tiempo y con la

forma que se tiene ahora del teatro
para la escena”, explicó Alberto
Ontiveros, director de la obra.

En 1982 se estrenó la tragico-
media escrita por Miguel Sabido,
La Falsa Crónica de Juana la
Loca.

La obra no es una biografía de
Juana, sino que explora lo que

pudo haber sido su vida e interac-
ciones con personajes determinan-
tes en su destino.

“Hay cuestiones que son
importantes de decir, (como) el
empoderamiento de la mujer
desde luego, y con esta cuestión el
valor del texto mismo de que el
montaje se vuelve otra cosa”,

explicó el director.
La Falsa Crónica de Juana la

Loca contará con la participación
de 18 estudiantes de campus
Monterrey.

Se presentará el 17 de mayo a
las 20:30 horas; así como los días
18 y 19 del mismo mes a las 19:00
horas.

"Mostraremos un personaje
importante en la historia de
España como en América".-
Alberto Ontiveros.

DARÁ VIDA A JUANA 
Como un personaje disruptivo

para su época fue como la alumna
Mariana Sandoval, quien dará
vida a Juana I de Castilla, descri-
bió a la protagonista de la historia.

“Es un gran reto representar a
una mujer que realmente no esta-
ba loca, sino la llamaban loca por-
que no coincidía con el pensa-
miento de esa época.

“Le enseñan mucho a esconder
sus emociones. El hecho de que
sea surrealista le agrega mayor
esencia”, puntualizó.

César López.                                    

"La vida es sueño", el gran clá-
sico del teatro español llegara a
Monterrey en una única función
organizada por la Secretaría de
Cultura de Nuevo León, en cola-
boración con Conarte y en el
marco de los 200 años de Nuevo
León como estado libre y sobera-
no

Dicha función será de entrada
libre hasta llenar el aforo el próxi-
mo viernes 17 de mayo a las 20:
horas en la Gran Sala del Teatro de
la Ciudad de Monterrey.

La obra es un clásico del Siglo
de Oro español y esta puesta en
escena es una adaptación de los
británicos Declan Donnellan,
quien también la dirige y Nick
Ormerod, de la compañía Cheek
by Jowl con el elenco de actores y
actrices de la Compañía Nacional

de Teatro Clásico de España.
Asimismo, la trágica historia

de Segismundo, príncipe heredero
de Polonia encerrado en una torre
desde su nacimiento por su propio
padre, que Calderón de la Barca
uso para dramatizarlo para escena
es una de las obras más reconoci-
das del Siglo de Oro español, llega
a Nuevo León en una nueva ver-
sión totalmente contemporánea.

A través de la historia de
Segismundo, el dramaturgo se
plantea grandes interrogantes uni-
versales sobre el destino y la liber-
tad, abordando la oposición y la
dualidad entre el libre albedrío y la
predestinación, así como entre el
abismo que ocurre al contrastar la
realidad y el sueño.

La puesta en escena es una
gran oportunidad tanto para el
público regiomontano como para
los estudiantes y profesionales del

teatro del estado, que podrán
conocer el trabajo y la propuesta
creativa de otras latitudes de un
clásico teatral puesto al día.

Cabe mencionar que, la pre-
sentación de esta obra de teatro es

como proyecto impulsado por la
Secretaría de Cultura del Estado
de Nuevo León a través del pro-
grama de Apoyos a Instituciones,
Agentes Culturales y Creativos de
Nuevo León. 

César López                                        

El barítono mexicano Alfredo
Daza ofreció un vibrante recital
con el que cautivó al público
regiomontano y además, mostró
sus dotes conocidas en diferentes
casas operísticas del orbe mun-
dial.

Bajo el título de “Canciones y
romances del mundo”, el con-
cierto fue de menos a más para
hacer de esta tardeada una bella
página escrita en la historia del
bel canto en Monterrey, en el
Teatro del Centro de las Artes de
CONARTE, al interior del
Parque Fundidora.

Acompañado al piano por el
Maestro Jorge Martínez, Daza

brindó un recital que fue posible
en su realización por la colabora-
ción de Conarte con la
Coordinación Nacional de
Música y Ópera del INBAL y el
Taller de Ópera de la Facultad de
Música de la UANL (TOFA-
MUS).

La del barítono es la voz mas-
culina media cuya tesitura se
encuentra ubicada entre el bajo y
el de un tenor; fue la voz de Daza
la que embelesó a la concurrencia
en esta su primera presentación
en Monterrey.

“In questa tomba oscura”, de
Beethoven, fue la pieza elegida
por el barítono para iniciar el pro-
grama, tema que dio la pauta para
que hablara sobre cómo los pen-

sadores, los poetas, han visto este
mundo como un espacio ideal
para la humanidad.

“Kogda Glyazhu”, de
Rimsky-Korsakov, le siguió para
después continuar con “Ich grolle
nicht”, de Robert Schumann).

En cada una de las obras, Daza
hizo gala de su potente y grave
voz, incluyendo “Some enchan-
ted evening”, de “South Pacific”,
de Rodgers y Hammerstein), can-
tada en inglés y “Te quiero dijis-
te”, de María Grever, y “Divina
Mujer”, de Jorge del Moral.

El público también gozó con
la interpretación al piano de
“Preludio en Do sostenido menor
Op.3 no. 2” (Rachmaninoff) y
“Malagueña” (Lecuona).

Daza, como “encore”, ofreció
su interpretación de la canción
popular japonesa “Narayama”
que, explicó, fue a raíz de un
intercambio que logró con un
barítono de aquella nación asiáti-
ca, y que resultó toda una sorpre-
sa para los asistentes por la belle-
za del canto que evoca los paisa-
jes de la montaña del mismo
nombre. 

Alfredo Daza (Puebla, 1975)
ha sido ganador del Premio Carlo
Morelli en 1991 como revelación
juvenil y luego tercer lugar en
1995 en esta importante compe-
tencia de bel canto; también ha
sido finalista del concurso de
canto Operalia en la CDMX.

Resaltarán el poder femenino en 

La Falsa Crónica de Juana La Loca

Puesta en escena de la Compañía de Teatro del Tec  

El Universal.-                                

El Gobierno de la Ciudad de
México y la Autoridad del
Centro Histórico ( ACH) infor-
maron que la Primera Feria de
los Museos del Centro Histórico
se realizará el sábado 18 de
mayo, en el marco del Día
Internacional de los Museos, en
Plaza Tolsá y el Palacio de
Minería, con el fin de que visi-
tantes y habitantes conozcan la
oferta cultural de la zona.

En el festival participarán 32
recintos, 20 ofrecerán activida-
des en la Plaza Manuel Tolsá,
mientras que 11 brindarán talle-
res en el interior del Palacio de
Medicina.

SEDES DE LA FERIA
Participarán Casa de la

Cultura Postal, Palacio Postal,

Casa de la Memoria Indómita,
Casa Leona Vicario, Foro
Valparaíso, Fundación
Concepción Beistegui y
Laboratorio Arte Alameda. Así
como el Museo Casa Carranza,
Museo de Arte Carrillo Gil,
Museo de Arte Popular, Museo
de Arte de la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público,
Museo Banco de México,
Museo de la Mujer, Museo de
las Constituciones, Museo del
Estanquillo, Museo del
Perfume, Museo del Pulque y
las Pulquerías, Museo del
Telégrafo, Museo del Templo
Mayor, Museo del Tequila y
Mezcal y el Museo Interactivo
de Economía.

También estarán presente los
museos Manuel Tolsá-Palacio
de Minería, Museo Mural Diego
Rivera, el Nacional de

Arquitectura, Nacional de Arte,
Nacional de la Estampa,
Nacional de la Revolución, el
Museo Panteón San Fernando,
el Museo UNAM Hoy, Palacio
de la Escuela de Medicina,
Palacio Postal, Museo Memoria
y Tolerancia, así como el Salón
de Cabildos. Además, la ACH
presentará cuatro actos escéni-
cos en la Plaza Manuel Tolsá.

CENTRO HISTÓRICO
El coordinador de la ACH,

José Manuel Oropeza Morales,
detalló que "de los 170 museos
que hay en la Ciudad de
México, 45 están ubicados en el
Centro Histórico, casi el 30%
está en la zona patrimonial
declarada en 1987 y este tipo de
actividades son muy relevantes
para los paseantes y habitantes",
por lo que invitó a que este

sábado participen en las activi-
dades y rutas.

Por su parte, la representante
del Museo del Telégrafo,
Claudia Aguirre, explicó que el
programa de la Feria iniciará
con ocho recorridos muy dife-
rentes y muy entretenidos.

Uno de ellos será, explicó, en
bicicleta y siete más, a pie, los
cuales concluirán en Plaza Tolsá
y Palacio de Minería, con activi-
dades como memoramas o
loterías, así como la elaboración
de manualidades.

En tanto, el representante del
Museo Mural Diego Rivera,
Josimar Jiménez, detalló que los
recorridos se realizarán de 11
horas a 12 horas; añadió que la
ruta uno, en bicicleta, va a Casa
Carranza, Museo Panteón de
San Fernando y Museo Manuel
Tolsá.

En el Festival participan 32 recintos que brindarán actividades
diversas, talleres y recorridos.

Cautiva Alfredo Daza al público regiomontano

El barítono fue acompañado por Jorge Martínez,en el piano.

El ciclo es posible gracias a la colaboración con la Asociación
Latinoamericana de Estudios de Asia y África .

Un total de 18 alumnos del campus Monterrey participan en
la puesta en escena del próximo fin de semana.

La puesta en escena forma parte de los festejos por los 200
años de Nuevo León, como estado libre y soberano.

Está lista la Feria de los Museos del Centro Histórico en CDMX

Analizarán conexión cultural

entre Asia y México
César López                                             

El Museo de Historia
Mexicana será sede del ciclo
"Conexión entre Asia y México:
miradas históricas", el cual se
llevará a cabo los sábados del
18 de mayo al 22 de julio, a las
12:00 horas, y donde serán ana-
lizadas las conexiones cultura-
les que enlazan a México con el
continente asiático.

Arturo Jacinto Oviedo, histo-
riadora y coordinador del Club
de Lectura. Historia entre ami-
gos, señaló que en dicho ciclo
se hace en coordinación con la
Asociación Latinoamericana de
Estudios de Asia y África
(ALADAA) y participarán el
Dr. Jacobo Castillo Olivares,
Dr. Shinji Hirai, Dra. Megumi
Terui, Lic. Claudia Yuliana
Barrón Salas, Dra. Greta
Alvarado Lugo y el Dr. Renato
Balderrama Santander, algunos
de ellos han vivido en Asia o
tienen ascendencia asiática.

"Es importante que las perso-
nas interesadas en el ciclo se
pongan en contacto con la
biblioteca del Museo de
Historia Mexicana para consul-
tar con antelación los documen-
tos que les permitirán establecer
un diálogo con los conferencis-
tas", dijo.

La primera sesión será el
sábado 18 de mayo con el Dr.
Jacobo Castillo Olivares diser-

tando sobre “Visión e imágenes
de Asia desde México” con el
fin de poner en la mesa las ideas
y estereotipos que tienen los
mexicanos sobre el Continente
asiático.

El Dr. Castillo Olivares es
profesor de tiempo completo de
la Facultad de Filosofía y Letras
de la Universidad Autónoma de
Nuevo León en el Colegio de
Historia y el Colegio de Letras
Mexicanas.

El 25 de mayo, el Dr. Shinji
Hirai hablará sobre la
“Búsqueda de las raíces de la
diáspora japonesa”. En México
existen alrededor de 79,000 nik-
kei, inmigrantes japoneses y sus
descendientes. La conforma-
ción de esta comunidad se
remonta a finales del siglo XIX
y en el 2015 se creó un proyec-
to comunitario que busca la
integración identitaria.

El Dr. Shinji Hirai se espe-
cializa en los estudios etnográfi-
cos de la migración internacio-
nal. Ha explorado la reconfigu-
ración de las culturas, los espa-
cios y las subjetividades en
torno a la migración mexicana a
Estados Unidos y a la inmigra-
ción japonesa en México.
Ingresó al CIESAS en 2009, es
miembro fundador del Grupo de
Estudios sobre el Noreste y
Texas (GENTE) y de la Red de
Fortalecimiento Humanitario a
Migrantes (REFHUMI).

Traerán a Nuevo León ‘La vida es sueño’


